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CÁMARA DE DIPUTADOS 
MESA DIRECTIVA  
Lamenta Santiago Creel Miranda que mandatario mexicano divida e insulte al órgano electoral que 
tanto defendió en los 90 "él debe respetar la democracia".-  En entrevista con Salvador García Soto 
para su programa A la Una por Heraldo Radio, el presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de 
Diputados, Santiago Creel, confirmó que estará presente en la marcha de este domingo para 
defender al árbitro electoral. Destacó que tenemos que defender nuestra democracia, que se une al 
lema de que el INE no se toca y se unirá a la marcha como un ciudadano más. Asimismo, comentó 
que “ver hoy al Presidente de la República transformado en una persona totalmente contraria a la 
que fue en los años 90, es un espectáculo lamentable y es lamentable porque hoy en día, él es el jefe 
del Estado mexicano y no debe dividir, no debe insultar, no debe de aflorar o hacer que afloren sus 
sentimientos y, sobre todo, debe respetar la democracia. Todo empezó cuando él dijo que los 
oligarcas éramos nosotros. Yo le dije: ‘miré Presidente, lo que pasa es que usted no conoce el 
concepto de oligarquía porque el concepto de oligarquía es el gobierno de los pocos y usted está 
gobernando para su partido que es Morena, eso es lo que hace un oligarca y ese oligarca es usted, 
el máximo oligarca que hay en México’. Es lamentable ver la transformación de una persona que 
luchó por unas ideas”. [HERALDO RADIO] [HERALDO RADIO] 

"Seré cuidadoso de que los ánimos no se desborden": Santiago Creel.- En entrevista para República 
H con Sofía García para Heraldo Radio, el presidente de la Mesa Directiva, Santiago Creel, señaló que 
su papel como Presidente de la Cámara de Diputados es dar una conducción imparcial a todas las 
intervenciones y establecer el orden para que se pueda llevar a cabo la sesión en la que se discute el 
Presupuesto de Egresos de la Federación 2023. Manifestó que: “es una semana muy intensa, quizá 
es la semana de más trabajo durante todo el año legislativo, porque es cuando se aprueba el 
Presupuesto de Egresos de la Federación, que es el gasto que realiza el gobierno, gasto e inversión. 
Se han inscrito 350 oradores para intervenir, cada orador tiene entre tres y cinco minutos, por 
supuesto que va a ser de varios días. Iniciamos ayer la discusión y es probable que termine hasta el 
fin de semana. Como PAN vamos a votar en contra, a menos que Morena haga lo que no ha hecho 
en estos últimos años, que es abrir el debate y abrir la negociación, y que tome algunas de nuestras 
propuestas. Si seguimos otra vez quitándole recursos a la policía, a los municipios, a las 
procuradurías, particularmente la que investiga los delitos contra las mujeres, etcétera, lo más 
probable es que como PAN votemos prácticamente todo en contra”. [HERALDO]  

Inicia debate, en lo particular, del Presupuesto de Egresos 2023.- El presidente de la Mesa Directiva 
de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, dio por reanudada la sesión de este martes para retomar 
la discusión del Presupuesto de Egresos de la Federación para el año 2023. Son 2 mil 400 las reservas 
que están enlistadas, por lo que se prevén varios días de debate. Al inicio de la sesión, Creel Miranda 
explicó que a fin de agilizar la discusión, se aprobó que las y los diputados que presenten una reserva, 
tendrán hasta 3 minutos en tribuna; de dos a tres reservas, hasta 4 minutos; quien agrupe cuatro o 
cinco reservas, se les dará 5 minutos; y quienes interpongan seis reservas o más, tendrán 6 minutos 
en tribuna. Por su parte, el coordinador de los diputados del PRI, Rubén Moreira, denunció que hay 
presiones de la mayoría morenista para retirar o compactar sus reservas. [INFORMADOR] 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/101122_M_HERALDO_0_ENTREVISTASANTIAGO_ENTREVISTACREELDEMOCRACIA_1M.pdf
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[UNIVERSAL] [MILENIO] [ÍNDIGO] [PULSO] [HOJA DE RUTA] [MILENIO] [LÓPEZ-DÓRIGA DIGITAL] 
[EXCÉLSIOR] [EXCÉLSIOR] [INDEPENDIENTE] 

Cámara de Diputados decreta receso en la sesión ordinaria donde se desahogan dos mil 268 
reservas al PEF 2023.- Luego de más de 10 horas de sesión, el presidente de la Mesa Directiva de la 
Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, decretó el miércoles a las 21:02 horas un receso en 
la sesión ordinaria donde se desahogan más de dos mil 268 reservas al Proyecto de Presupuesto de 
Egresos de la Federación 2023. Santiago Creel Miranda comentó que en el primer día de los trabajos 
fueron más de 105 oradores, los cuales abordaron tres o cinco reservas cada uno en promedio; en 
total fueron 266. Citó a sesión para este jueves a las 10:00 horas con el fin de aprovechar todo el día 
y parte de la noche para desahogar el mayor número de participaciones en el Pleno San Lázaro. Creel 
Miranda indicó que la discusión se podría alargar hasta el viernes o sábado, que tienen una obligación 

constitucional como diputados o diputadas de cumplir y sacar adelante las votaciones [RAZÓN] 
[JORNADA] [UNIVERSAL] [ARISTEGUI] [ÍNDIGO] [ECONOMISTA] [QUADRATIN] [LÓPEZ-DÓRIGA 
DIGITAL] 

Acusaciones, maldiciones en primer día de discusión del PEF en San Lázaro.- Entre acusaciones 
mutuas se vivió el primer día de la discusión de las más de 2 mil 200 reservas del Presupuesto de 
Egresos de la Federación 2023. Destaca que los morenistas han dicho que ni una sola de las reservas 
de la oposición pasará, en tanto que el PRD, en voz del líder de la bancada Luis Espinoza Cházaro, les 
contestó desde tribuna que tampoco su reforma electoral. A su vez Santiago Creel, del PAN señaló 
que participarán para defender la democracia, y Rubén Moreira enfatizó que también los priistas 
participarán. [CONTRARÉPLICA] [UNIVERSAL] [RAZÓN] [REFORMA]  

El diputado Santiago Creel se reunió con el representante del Gobierno de la República Popular 
China, Qiu Xiaoqi.- El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel 
Miranda, se reunió con Qiu Xiaoqi, representante Especial del Gobierno de la República Popular 
China para Asuntos de América Latina y el Caribe, con quien dialogó sobre áreas de oportunidad para 
ampliar la colaboración bilateral. [HOJA DE RUTA] [MICHOACÁN] 

Llama Episcopado a revisar actualidad.- Discernir sobre la actualidad es una responsabilidad y 
compromiso de los Obispos mexicanos, señaló Ramón Castro, secretario general de la Conferencia 
del Episcopado Mexicano. La jerarquía católica realiza la 113 Asamblea Plenaria para dialogar sobre 
la situación del país en materia de seguridad, democracia y otros temas con el fin de definir acciones 
o su participación hacia la construcción de la paz. Entre los panelistas destacaron José Medina, 
presidente de Coparmex; Jaime Domingo López, presidente de la Comisión de Seguridad del Consejo 
Coordinador Empresarial; el coordinador de la bancada de Movimiento Ciudadano en el Senado, 
Clemente Castañeda; el presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel; la senadora Beatriz 
Paredes; y el presidente de la Junta de Coordinación Política en el Senado, Ricardo Monreal. 
[REFORMA]  

¿Lilly Téllez declinaría por Santiago Creel para ser candidato de la oposición en 2024?- El camino 
para que Santiago Creel, presidente de la Cámara de Diputados, sea candidato presidencial del PAN 
en 2024 va mejor de lo que él mismo esperaba, solo quedará buscar convencer a ser el abanderado 
de la oposición. Quien ve a Santiago Creel con muy buenos ojos es Mauricio Kuri, gobernador de 
Querétaro y quien recientemente oficializó su afiliación al PAN, tras lo cual anunció que no buscaría 
la candidatura pese a ser constantemente mencionado por su dirigente nacional del PAN, Marko 
Cortés. Nos aseguran que también podría pasar con la polémica senadora panista, Lily Téllez, quien 
reconoce en Creel a alguien con experiencia y buen nivel. [POLÍTICO MX] 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/101122_M_UNIVERSAL_0_INICIADEBATE_PEF23DEBATERESERVAS_1M.pdf
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http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/101122_M_HOJADERUTA_0_CAMARADEDIPUTADOS_DISCUSIONPEF2023_1M.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/101122_M_MILENIO_0_DIPUTADOSDISCUTEN_PEF23DISCUTEN_1M.pdf
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http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/101122_J_UNI_8_REFORMACONTAMINA_PRESUPUESTO2023_2J.pdf
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http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/101122_M_HOJADERUTA_0_ELDIPUTADOSANTIAGO_REUNIONCREELREPCHINA_1M.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/101122_M_MICHOACAN_0_ELDIPUTADOSANTIAGO_REUNIONCREELREPCHINA_1M.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/101122_M_REFORMA_4_LLAMAEPISCOPADO_EPISCOPADO_1M.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/101122_M_POLITICOMX_0_LILLYTELLEZ_LILLYTELLEZDECLINARA_1M.pdf
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JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA (JUCOPO) 
Ignacio Mier se reúne con AMLO para discutir sobre PEF 2023.- El coordinador de Morena, Ignacio 
Mier Velazco, se reunió con el presidente de la República, Andrés Manuel López Obrador, con quien 
abordó el tema del Presupuesto de Egresos de la Federación 2023, el cual se discute en lo particular 
en la Cámara de Diputados. A través de sus redes sociales, el líder los diputados federales de Morena 
difundió una foto en la cual aparece con el jefe del Ejecutivo, en cuya descripción aclaró que se 
garantizó que los recursos para el próximo año tendrán un aumento para los programas sociales. 
[LATINUS] [MILENIO] [HERALDO] [REFORMA]  

Morena en San Lázaro anticipa cambios mínimos al Presupuesto 2023.- En la Cámara de Diputados, 
la bancada de Morena anticipó que podría haber escasas modificaciones al Presupuesto de Egresos 
2023. Una de ellas, para integrar al gasto del año entrante, los recursos para el fondo de apoyo a las 
policías estatales y municipales, prometido en la reforma constitucional sobre Fuerzas Armadas, 
indicó el coordinador morenista Ignacio Mier. El también presidente de la Junta de Coordinación 
Política del recinto indicó que esa propuesta podría presentarse en el Pleno hasta este jueves 10 de 
noviembre. [MVS] 

El monstruo de los programas sociales.- El Presupuesto de Egresos de la Federación se aprobará sin 
cambiarle una coma porque así lo ha decidido el oficialismo y con ello se sostendrá a un “monstruo” 
de cuatro billones, que es lo que cuestan al erario los programas sociales, afirma Luis Espinosa 
Cházaro, coordinador de los diputados del PRD. [ÍNDIGO] 

Destapar a Córdova, meta de la protesta del domingo: Ignacio Mier.- El coordinador de Morena en 
la Cámara de Diputados, Ignacio Mier, consideró que la marcha opositora del próximo domingo fue 
convocada para “destapar y seguir defendiendo” al presidente del INE, Lorenzo Córdova, mientras 
su homólogo del PRI, Rubén Moreira, ratificó que su partido asistirá a esa manifestación y confió en 
que no será abucheado. [JORNADA]  

Marcha para defender a INE debe mantenerse ciudadana, revira MC a PRI.- El coordinador de MC 
en la Cámara de Diputados, Jorge Álvarez Máynez, señaló que la marcha para defender el INE, que 
se llevará a cabo el próximo domingo 13 de noviembre, debe ser ciudadana y no deben participar los 
partidos políticos, cómo anunció la dirigencia nacional del PRI. [PULSO] [UNIVERSAL] [RAZÓN]  

Reforma electoral busca evitar que INE sea un instrumento de control: Nacho Mier.- El presidente 
de la Jucopo de la Cámara de Diputados, Ignacio Mier Velazco, señaló que el fondo en la reforma 
electoral es evitar que el INE siga siendo utilizado por algunos como un instrumento de control 
faccioso. El líder de los legisladores federales de Morena indicó que dentro de la bancada están a 
favor de generar las condiciones para que haya un árbitro electoral más fuerte y que esto contribuya 
a la transparencia en la democracia del país. [CAMBIO] 

Conozcan cambio a INE, pide Adán a marchistas.- El Secretario de Gobernación, Adán Augusto 
López, garantizó en Yucatán el derecho de los opositores a realizar una marcha en defensa del IINE y 
les pidió que lean el texto de la propuesta para reformar el sistema de elecciones. El titular de 
Gobernación indicó que el contenido de la reforma electoral, que se prevé aprobar este mismo año, 
es negociado con los aliados de su partido y con el coordinador de PRI en San Lázaro, Rubén Moreira. 
"Me han comentado que el coordinador de los diputados de Morena, Ignacio Mier; el coordinador 
del Partido Verde, Carlos Puente; el coordinador del PT, Alberto Anaya, y el coordinador del PRI, 
Rubén Moreira, han iniciado una serie de pláticas, de reuniones de trabajo, con el objetivo de 
presentar un iniciativa de reforma constitucional en materia electoral", informó. [REFORMA]  

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/101122_J_LATINUS_0_IGNACIOMIER_REUNIONMIERAMLOPEF_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/101122_J_MIL_0_IGNACIOMIERSEREUNE_ENCUENTROMIERYAMLO_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/101122_J_HERALDO_0_SEREUNEMIERCON_ENCUENTROMIERYAMLO_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/101122_J_REFORMA_8_PRESUMEMIER_RECORTEDEORGANOS_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/101122_J_MVS_0_MORENAENSANLAZARO_CAMBIOMMINIMOSPEF23_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/101122_J_INDIGO_0_ELMOUSTRODELOPROGRAMAS_PEF2023_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/101122_J_JOR_8_DESTAPARACORDOVA_PROTESTA_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/101122_J_PULSO_0_MARCHAPARADEFENDER_MARCHAINE_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/101122_J_UNIVERSAL_0_MARCHAPARADEFENDER_ENDEFENSAINE_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/101122_J_RAZON_3_OPOSICIONPIDEA_MARCHAINE_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/101122_J_CAMBIO_0_REFORMAELECTORAL_INEINSTRUMENTODECONTROL_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/101122_J_REFORMA_5_CONOZCANCAMBIO_INEINSTRUMENTODECONTROL_2J.pdf
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Rubén Moreira negó la existencia del PRIMOR en supuesto pacto con AMLO.- Rubén Moreira, líder 
de la bancada del PRI en la Cámara de Diputado,s desmintió los rumores sobre un posible pacto con 
el presidente Andrés Manuel López Obrador para avalar la iniciativa de reforma electoral que pronto 
se discutirá en el Congreso de la Unión. Moreira Valdez señaló que se trata de una estrategia 
fraguada para distraer, pues a detalle, Adán Augusto López, titular de la Segob, quien supuestamente 
había declarado que estaba en negociaciones con el PRI, en realidad había dicho que estaba en 
negociación con todas las fracciones políticas. [INFOBAE]  

Morena subirá a votación la reforma electoral mientras México juega el mundial de Qatar.- Ignacio 
Mier Velazco, coordinador de los diputados de Morena, advirtió a los partidos de oposición que si 
para el 24 o 25 de noviembre no hay consenso para el dictamen de reforma electoral, la bancada 
morenista presentará el suyo a discusión y votación del pleno. Cabe destacar que justamente en esos 
días la selección de México disputará la fase de grupos del Mundial de Qatar 2022, pues el día 24 se 
enfrentará a la escuadra de Argentina y el día 30 ante Arabia Saudita, razón por la que buena parte 
del país estará enfocada en la posible calificación a octavos de final del conjunto azteca. [INFOBAE] 

Ignacio Mier sobre pelea entre Sansores y Monreal: “El respeto al pleito ajeno es la paz”.- El 
coordinador parlamentario de Morena en la Cámara de Diputados, Ignacio Mier, descarta que el 
pleito entre el coordinador de Morena, Ricardo Monreal y la gobernadora de Campeche, Layla 
Sansores, tenga un impacto negativo entre la gente. [HERALDO] 

PRI apoyaría desafuero a Layda Sansores, advierte Moreira Valdez.- Si el senador Ricardo Monreal 
decide promover el desafuero de la gobernadora de Campeche, Layda Sansores San Román, contará 
con el respaldo del PRI en la Cámara de Diputados, aseguró el coordinador de la bancada del tricolor, 
Rubén Moreira. [RAZÓN] [REFORMA]  

Se lanza Moreira contra Samuel García.- Rubén Moreira, coordinador del PRI en la Cámara de 
Diputados, escaló el enfrentamiento con MC y se lanzó contra el Gobernador de Nuevo León, Samuel 
García, a quien acusó de no gobernar y de pasear por Egipto mientras su estado enfrenta un grave 
problema de inseguridad. [UNIVERSAL] 

PRESUPUESTO DE EGRESOS DE LA FEDERACIÓN 2023  
Panistas llevan carrito de mandado al pleno de San Lázaro; denuncian incrementos en canasta 
básica.- Legisladores del PAN subieron al pleno de la Cámara de Diputados con dos carritos de 
mandado para denunciar el incremento de precios en los productos de la canasta básica. Durante el 
debate en particular del Presupuesto de Egresos de la Federación para el año 2023, la diputada 
Paulina Rubio, flanqueada por sus compañeros de bancada, mostró un carrito con los que la gente 
compraba con 1, 556 pesos en 2018 y para lo que les alcanza con la misma cantidad en 2022. 
[UNIVERSAL] 

Y en discusión del presupuesto, diputados se confrontan… pero por el INE.- La sesión destinada a 
decidir cómo se distribuirá el presupuesto del siguiente año también se convirtió en un escenario de 
confrontación sobre la reforma electoral, entre las diversas bancadas de la Cámara de Diputados. 
Además de comenzar la presentación de 2 mil 207 reservas al dictamen, de las que hasta esta tarde 
ninguna ha sido aprobada, las y los legisladores han aprovechado sus intervenciones en tribuna para 
manifestarse a favor o en contra de las modificaciones que se proponen en otro proyecto a la 
estructura actual del INE. [RAZÓN] 

Morena plantea crear fondo de seguridad, pero con recursos de los propios municipios.- El fondo 
para fortalecer a las corporaciones de seguridad locales que se aprobó en la reforma para extender 
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la participación de las Fuerzas Armadas en la seguridad pública del país busca ser creado a partir de 
recursos que se les asignan a los propios municipios. Una reserva al dictamen del Presupuesto de 
Egresos de la Federación 2023 que se discute ahora en la Cámara de Diputados, promovida por el 
diputado de Morena, Juan Ramiro Robledo, busca que dicho fondo se cree con mil millones de pesos. 
[RAZÓN] [OVACIONES]  

Presupuesto de Egresos crea más dudas que certezas: Coparmex.- La Coparmex afirmó que el 
Presupuesto de Egresos para 2023 genera más dudas que certezas, ya que no atiende debidamente 
las prioridades de la sociedad en los rubros de salud, alimentación, seguridad y educación, además 
de que vulnera la vigencia de la democracia y del Estado de Derecho. [24 HORAS] [REFORMA] 
[CRÓNICA]  

DIPUTADOS 
Contratará la CFE más deuda: Manuel Bartlett.- Durante su comparecencia ante las Comisiones 
Unidas de Energía e Infraestructura de la Cámara de Diputados, el director de Comisión Federal de 
Electricidad, Manuel Bartlett Díaz, aseguró que la empresa estatal seguirá endeudándose para seguir 
creciendo y continuar su operación con el objetivo de poder generar 54% de la electricidad requerida 
por el país. [UNIVERSAL] 

Tres niños se suicidan diariamente en México, carecen de salud mental.- Porque tres niños y 
adolescentes se suicidan diariamente en México, la diputada panista Diana Estefanía Gutiérrez 
Valtierra, propuso a las secretarías de Salud y Educación Pública crear una Campaña Nacional a favor 
de la Salud Mental infantil y juvenil. [CRÓNICA]  

'Yo no soy fifí, marcho para defender mis derechos'.- Hoy que sé lo que significa democracia y 
libertad, no voy a dejar que desde el poder decidan por mí, voy a marchar, a defender mi derecho a 
tener un INE autónomo, afirmó Eufrosina Cruz. La activista indígena oaxaqueña, diputada federal por 
el PRI, lamentó en entrevista que el Presidente Andrés Manuel López Obrador crea que la única visión 
que vale en México es la suya, y no acepte la pluralidad. Aseguró que, independientemente de cómo 
vote su grupo parlamentario, ella rechazará la reforma electoral, pues significa regresar a la época 
más autoritaria del país. [REFORMA]  

OPINIÓN 
COLUMNA/CONFIDENTE EMEEQUIS/(…) El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de 
Diputados, Santiago Creel, presentó una solicitud de atención prioritaria para que el pleno de 
ministros se pronuncie, lo más pronto posible, sobre asuntos que tienen trascendencia nacional. 
[INDEPENDIENTE/p.5] Escribe del tema: SALÓN TRAS BANDERAS [CONTRARÉPLICA/p.6] 
COLUMNA/LOS TRES PODERES/ (…) Por separado, en sus respectivas sedes, el diputado Santiago 
Creel Miranda y el senador, Alejandro Armenta Mier, se reunieron con el representante especial del 
gobierno de China, para asuntos de América Latina y el Caribe, QiuXiaoqi; ambos legisladores, 
dialogaron con el funcionario del gobierno chino, en áreas de oportunidad para ampliar colaboración 
bilateral y fortalecer lazos de amistad entre las dos naciones (…) [LOS TRES PODERES] 
COLUMNA/DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS/.- El presidente de la Cámara de Diputados, 
Santiago Creel Miranda, dijo: Iniciamos la discusión en lo particular del Proyecto de Decreto del 
Presupuesto de Egresos de la Federación para el Ejercicio Fiscal 2023. Para tal efecto, se otorgará el 
uso de la palabra a las y a los diputados que hubieran reservado artículos, anexos o adiciones. Dio 
cuenta del criterio, por parte de la Mesa Directiva, para el desahogo y presentación de reservas. (…) 
De tal manera que el debate y las intervenciones se rijan por el principio de igualdad de tiempo para 
cada una y cada una de las diputadas y de los diputados de esta Asamblea (…). [24 HORAS] 
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COLUMNA/SACAPUNTAS/ (…) Ignacio Mier se reunió con el presidente López Obrador para 
informarle sobre la aprobación del Presupuesto de Egresos de la Federación 2023, y de paso se 
adjudicó la autoría del recorte presupuestal a organismos autónomos, principalmente al INE.  
[HERALDO/p.2] El tema se comenta en: GENTE DETRÁS DEL DINERO [INDEPENDIENTE/p.4] BAJO 
RESERVA EXPRÉS [UNIVERSAL] ¿SERÁ? [24 HORAS/p.2] OMNIA [HERALDO/p.13] PULSO POLÍTICO 
[RAZÓN/p.10] ASTILLERO [JORNADA/p.14] TELÉFONO ROJO [24 HORAS/p.4] TRES EN RAYA 
[HERALDO/p.10] RICOS Y PODEROSOS [ECONOMISTA/p.1-p.30]; PEDRO PEÑALOZA [SOL DE 
MÉXICO/p.14] 
COLUMNA/DESDE SAN LÁZARO/.- (…) El diputado panista Jorge Romero Herrera presentó una 
propuesta alterna al Presupuesto de Egresos de la Federación 2023, a fin de reasignar 121 mil 
millones de pesos, en seis rubros. Buscan la reasignación de dichos recursos para seis grandes rubros: 
seguridad, mujeres, sector productivo, desarrollo social, medio ambiente y sustentabilidad, así como 
salud. [FINANCIERO/p.33] 
COLUMNA/FRENTES POLÍTICOS/.- (…) Diputados federales del PAN llevaron al salón de sesiones dos 
carritos de supermercado con diversos productos de la canasta básica para reclamar a Morena la 
carestía. Los legisladores de oposición, también portaron pancartas para ejemplificar cuánto 
costaban los productos de primera necesidad en 2018 y cuánto cuestan en la actualidad. El 
coordinador de la bancada blanquiazul, Jorge Romero Herrera, encabezó el reclamo en tribuna. 
[EXCÉLSIOR/p.13] 
COLUMNA/CONTRA LAS CUERDAS/(…) Le preguntaron a Rubén Moreira, coordinador del PRI en la 
Cámara de Diputados, ahora que anda tirándole con todo a Movimiento Ciudadano por ventilar un 
acuerdo con Morena para sacar la Reforma Electoral, por qué no se puso intenso con Adán Augusto 
López por ventilar a Alejandro Moreno sobre su ofrecimiento para apoyar la militarización. No tuvo 
respuesta. [HERALDO/p.7] El tema de la Reforma Electoral se comenta en: ROZONES [RAZÓN/p.2] 
BAJO RESERVA [UNIVERSAL/p.2] SERPIENTES Y ESCALERAS [UNIVERSAL/p.1-p.10] CONFIDENCIAL 
[FINANCIERO/p.37]; INVERSIONES [MILENIO/p.18]; PERISCOPIO [HERALDO/p.8] QUEBRADERO 
[RAZÓN/p.2] LÍNEA DIRECTA [ECONOMISTA/p.45] LA ALDEA [FINANCIERO/p.32]; VERA SISNIEGA 
ASPE [REFORMA/p.12] LOURDES MORALES [UNIVERSAL/p.20] GUILLERMO LERDO DE TEJADA 
[HERALDO/p.16-p.17]; ANAMARI GOMÍZ [CRÓNICA/p.4]; VÍCTOR HUGO ROMO [CRÓNICA/p.12] 
COLUMNA/¿QUÉ QUIERES COMUNICAR?/.- En la mira se encuentra Movimiento Ciudadano, luego 
de que el pasado viernes la bancada naranja desde San Lázaro, cuyo coordinador parlamentario es 
Jorge Álvarez Máynez, se manifestó en contra de la Reforma Electoral. Señaló directamente a los 
legisladores del PRI, a quienes acusó de tener una contrapropuesta que favorece a Morena mientras 
buscan coaliciones con el PAN. Inmediatamente el presidente del PRI, Alejandro Moreno, se hizo 
presente a través de redes sociales (…) [HERALDO/p.9] 

ARTÍCULO/LUIS CHÁZARO/El estéril presupuesto de López Obrador.- (…) esa supuesta coalición de 
cuarta, de la cual, los diputados integrantes se jactan al decir que al presupuesto no se le moverá ni 
una coma, al puro estilo de un estadio pidiendo la ovación al decir que ninguna reserva de la 
oposición pasará, resulta impresionante que antes siquiera de escuchar lo que los demás partidos 
proponen en beneficio de los mexicanos, ellos de manera autoritaria y poco democrática deciden 
cerrar la oportunidad de tener un presupuesto constructivo, productivo. [SOL DE MÉXICO/p.13] 

ARTÍCULO/JULIO CÉSAR MORENO/Lorenzo Córdova, principal promotor de la Reforma Electoral.- 
Dicen que no hay peor ciego que el que no quiere ver… pues luego de que se dio a conocer que el 
titular del Instituto Nacional Electoral, Lorenzo Córdova, se autorizó un seguro médico de 295 
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millones de pesos, resulta lamentable que aún haya grupos políticos que no acepten la Reforma 
Electoral que plantea el presidente Andrés Manuel López Obrador. [HERALDO/p.16] 

ARTÍCULO/MARIANA GÓMEZ DEL CAMPO/Morena y sus aliados aprobaron el Presupuesto de un 
solo hombre.- (…) Este Presupuesto de Egresos es un engaño para la ciudadanía, pues lejos de 
beneficiar a la población la deja desprotegida. No es un presupuesto justo, sino que con su 
aprobación se dio gusto a una sola persona. En resumen, se recortaron miles de millones de pesos a 
todo lo que no es controlado por el Presidente de la República y que, por lo tanto, no le resulta útil 
de manera directa para lograr sus propios fines. Queda demostrado, una vez más, que la gente es lo 
que menos le importa al Gobierno Federal. [HERALDO/p.16-p.17] 

ARTÍCULO/LILIA AGUILAR GIL/El voto de la responsabilidad.- (…) En Juárez ya vivimos en carne 
propia cómo es que no haya control del crimen organizado, ya no solo se trata de guerras entre 
grupos delictivos, se trata de la inseguridad de todas y todos los juarenses. Ante esta situación, el 
Gobierno estatal solicitó de forma “urgente” el apoyo de las Fuerzas Armadas (…) Sería totalmente 
incongruente negar la presencia extraordinaria de las Fuerzas Armadas. Ya veremos el sentido de 
responsabilidad de nuestro Congreso. [DIARIO DE CIUDAD JÚAREZ] 
COLUMNA/CONFIDENCIAL/.- (…) Con tal de sumarse a la marcha “ciudadana” en defensa del INE del 
domingo, dirigentes nacionales, diputados y senadores de PAN, PRI y PRD anunciaron que se quitarán 
los colores de sus partidos por unas horas para sumarse a la protesta. “Eso es ridículo, es una burla 
y una farsa”, les respondió el diputado naranja Jorge Álvarez Máynez. La respuesta vino de 
inmediato: “¡MC es un esquirol!”, le recriminó el priista Rubén Moreira. Y el morenista Ignacio Mier 
completó: “La oposición ya perdió su color y todo; hoy ya sólo obedecen a su jefe: Claudio X. 
González”. [FINANCIERO/p.37] El tema lo comentan: PEPE GRILLO [CRÓNICA/p.9]; LA AGENDA DE EL 
INDEPENDIENTE [INDEPENDIENTE/p.2]; ¿SERÁ? [24 HORAS/p.2]; QUEBRADERO [RAZÓN/p.2]; 
TELÉFONO ROJO [24 HORAS/p.4]; HECHOS Y SUSURROS [24 HORAS/p.7]; LOS NUMERITOS [24 
HORAS/p.16]; UNO HASTA EL FONDO [MILENIO/p.31] 

COLUMNA/ANÁLISIS A FONDO/.- (…) “Eso es lo que estoy planteando. Con la denuncia penal 
presentada, donde yo creo que hay los elementos del delito para poder ejercer acción penal, y que 
la Fiscalía General de la República no lo pueda hacer, porque la protege el fuero de gobernadores; 
pero sí puede la Fiscalía solicitar a la Cámara de Diputados le quite el fuero para someterla al proceso 
ordinario, explicó Ricardo Monreal. [INDEPENDIENTE/p.6] 

COLUMNA/EL CRISTALAZO/.- (…) Son los magos de la nada. Un ejemplo reciente, patético, por otra 
parte, fue el de Manuel Bartlett en la Cámara de Diputados, durante uno más de esos ejercicios 
estériles de comparecencia ante el Poder Legislativo. Con la sinceridad del mitómano, Bartlett dijo: 
estamos rescatando a la industria eléctica nacional dándole salud a la CFE(…)” [CRÓNICA/p.2] 

INFORMACIÓN GENERAL 

SENADO 

Monreal: decidiré en diciembre si me retiro del partido.- Arropado por 11 senadores y en respuesta 
a si se va a mantener en Morena, Ricardo Monreal improvisó y entonando una estrofa de la canción 
Amarga Navidad de José Alfredo Jiménez, se limitó a decir: “Diciembre me gustó pa’ que te vayas”. 
El zacatecano señaló que esperará a diciembre para tomar la decisión y consideró un error la sucesión 
adelantada, “miren dónde nos tiene. Y me parece que sin reglas claras, sin piso parejo, será la ley de 
la selva, la ley de la barbarie, la ley del troglodita”. [MILENIO / pp-p8] 
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GOBIERNO 

AMLO: Senasica se resiste a libre importación de comida.- El presidente Andrés Manuel López 
Obrador afirmó que Senasica y productores del sector están mostrando resistencia para permitir la 
libre importación de alimentos, y así bajar la inflación que se registra en el rubro. Insistió en la 
necesidad de cambios en Senasica, pues su titular lleva 30 años en el cargo y lo acusó de ser partidario 
del libre mercado cuando beneficia a ciertos intereses. Subrayó que en México se deben de tener 
menores aranceles y abrir la importación. [24HORAS / p4] 

Ofrece AMLO Zócalo libre.- El presidente Andrés Manuel López Obrador señaló, durante su 
conferencia mañanera, que la plancha del Zócalo estará libre el domingo para que pueda llegar la 
marcha al favor del INE. Sin embargo, los organizadores de la movilización decidieron que el recorrido 
será del Ángel de la Independencia al Monumento a la Revolución. El mandatario federal precisó que 
habló con Claudia Sheinbaum, jefa de Gobierno de CDMX, para que solicitara que la Copa del Mundo 
de Baseball-5 2022 se concluya de forma anticipada. [HERALDO / p10] 

Designan a Jorge Nuño como titular de la SICT.- Jorge Nuño Lara será el nuevo titular de la Secretaría 
de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes, en sustitución de Jorge Arganis Díaz Leal, anunció 
el presidente Andrés Manuel López Obrador. Con este movimiento se concreta el décimo cuarto 
cambio en el gabinete legal del gobierno federal. Además, son cinco las dependencias que han tenido 
tres titulares en menos de cuatro años de gobierno: Semarnat, Bienestar, Hacienda, Economía y SICT. 
Función Pública y Gobernación han tenido dos titulares cada una. [LA RAZÓN / pp-p7] 

Encinas: para mantener impunidad me acusan.- El subsecretario de Derechos Humanos, Población 
y Migración de la Secretaría de Gobernación, Alejandro Encinas, advirtió que no permitirá que se 
manipule y desinforme sobre la investigación realizada por la Comisión para la Verdad y Acceso a la 
Justicia del Caso Ayotzinapa, que él encabeza. Mediante un mensaje en video, denunció que quienes 
hoy lo acusan son parte, junto con otras autoridades y con la delincuencia organizada, de los que 
perpetraron la desaparición de los normalistas, “detrás de ellos están quienes pretenden mantener 
la impunidad sobre este caso”. [LA RAZÓN / p11] 

JUDICIAL 

Congreso de Morelos duda de la autopsia capitalina a Ariadna y sostiene al fiscal.- El Congreso de 
Morelos consideró carentes de veracidad y sin pruebas los dichos de la Fiscalía General de Justicia 
de la CDMX y de la jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, que involucran al fiscal estatal Ulises 
Carmona en el encubrimiento del feminicidio de Ariadna Fernanda López, cuyo cuerpo fue 
encontrado en Tepoztlán el pasado 31 de octubre. El órgano legislativo aseguró que no solicitará la 
separación temporal, la renuncia ni removerán a Carmona, a menos que existan pruebas que lo 
incriminen en el caso. [MILENIO / pp-p6-p7] 

ECONOMÍA 

Cede inflación, pero crece en alimentos.- La inflación en México se desaceleró en octubre y reportó 
su primera moderación en los últimos cinco meses; sin embargo, el incremento en los precios de los 
alimentos sigue sin freno, presionando al índice subyacente, que ligó 23 meses consecutivos en 
aumento. De hecho, este componente se colocó en 8.42 por ciento anual, su mayor nivel desde el 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/101122_N_24H_4_AMLOSENASICA_IMPORTACIONDECOMIDA_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/101122_N_HERALDO_10_OFRECEAMLO_MARCHAINE_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/101122_N_RAZON_1.7_JORGENUNO_SICT_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/101122_N_RAZON_11_ENCINASPARA_LOS43_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/101122_N_MIL_1.6.7_CONGRESODEMORELOS_CONGRESODEMORELOS_12NACIONAL.pdf
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2000, lo que mantiene el sesgo de las presiones inflacionarias al alza y es el principal foco de 
preocupación para los analistas. El INEGI informó que el INPC registró una variación anual de 8.41 
por ciento en el décimo mes del año, por debajo del 8.70 por ciento de septiembre. [FINANCIERO / 
pp-p4] 
Banxico va por el cuarto aumento de 75 pb a su tasa.- El consenso de analistas da por hecho que el 
Banco de México elevará hoy la tasa de referencia en 75 puntos base, a tono con el movimiento 
realizado por la Reserva Federal, con lo que la tasa se ubicaría en 10.0 por ciento, un nivel máximo. 
Este sería el cuarto ajuste consecutivo de esta magnitud, y se prevé un alza de 50 puntos base en 
diciembre, con lo que la tasa cerraría el año en 10.5 por ciento. [FINANCIERO / pp-p8] 

Slim: las economías de Canadá y EU necesitan a México, “no a China”.-  El empresario Carlos Slim 
Helú sostuvo que la única forma en que Estados Unidos y Canadá puedan producir con el mismo 
costo de China “no se da más que con México”, por lo que esto será un impulso muy importante para 
la economía nacional. Señaló que lo que viene en los próximos años se combina con el Tratado de 
Libre Comercio, que es importante. Subrayó que la necesidad de producción de EU y Canadá es 
grande, pero reiteró que para tener los costos que tienen con China, necesitan de México. [MILENIO 
/ pp-p16] 

Coparmex pide alza al salario base.- La Confederación Patronal de la República Mexicana informó 
que el incremento del salario mínimo deberá ajustarse 15 por ciento más al actual, con lo que se 
ubicaría 9 por ciento por arriba de la inflación. José Medina Mora, presidente del organismo, señaló 
que la cifra final que se aprobará será resultado de las negociaciones que se han hecho durante varios 
meses con el gobierno y diversos sectores, a fin de que las familias del país puedan adquirir lo 
necesario para comprar la canasta básica. [HERALDO / p22] 

INTERNACIONAL 

Declara Biden su intención de volver a vencer a Trump en 2024.- Menos de 24 horas después de las 
elecciones intermedias, el presidente Joe Biden salió a darle la cara a la nación, celebró la derrota de 
los candidatos MAGA apoyados por Donald Trump y declaró su intención de buscar la reelección para 
un segundo periodo en 2024, a pesar de que muchos demócratas prefieren un relevo generacional. 
“Fue un gran día para la democracia. Fue un gran día para Estados Unidos”, resumió Biden en rueda 
de prensa en la Casa Blanca, a pesar de que aún se desconoce la configuración final tanto de la 
Cámara de Representantes como del Senado. [FINANCIERO / pp-p34] 
 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/101122_N_FIN_1.4_CEDEINFLACION_INFLACION_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/101122_N_FIN_1.4_CEDEINFLACION_INFLACION_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/101122_N_FIN_1.8_TURNODEBANXICO_BANXICO_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/101122_N_MIL_1.16_SLIMLASECONOMIAS_ECONOMIA_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/101122_N_MIL_1.16_SLIMLASECONOMIAS_ECONOMIA_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/101122_N_HERALDO_22_COPARMEXPIDE_SALARIO_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/101122_N_FIN_1.34_BIDENDICEQUEDERROTARIA_EU_12NACIONAL.pdf
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Entrevista / Santiago Creel (Presidente de la 

Cámara de Diputados) 

“Es increíble porque pensar en toda la lucha democrática que vimos en los años 90  y 

ver hoy al Presidente de la República transformado en una persona totalmente 

contraria a la que fue en los años 90  (video de López Obrador elogiando al IFE), es un 

espectáculo lamentable y es lamentable porque hoy en día, él es el jefe del Estado 

mexicano y no debe dividir, no debe insultar, no debe de aflorar o hacer que afloren 

sus sentimientos y, sobre todo, debe respetar la democracia.  

“Todo empezó cuando él dijo que los oligarcas éramos nosotros. Yo le dije: ‘mire 

Presidente, lo que pasa es que usted no conoce el concepto de oligarquía porque el 

concepto de oligarquía es el gobierno de los pocos y usted está gobernando para su 

partido que es Morena, eso es lo que hace un oligarca y ese oligarca es usted, el 

máximo oligarca que hay en México’. Es lamentable ver la transformación de una 

persona que luchó por unas ideas”. 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1AHQxu3H3AV_DnW6qBaOybPqo2f3Ra6-b/view  

https://drive.google.com/file/d/1AHQxu3H3AV_DnW6qBaOybPqo2f3Ra6-b/view
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Entrevista / Santiago Creel Miranda (Presidente de 

la Cámara de Diputados) 

 

 

 

 

 

 

“Es una semana muy intensa, quizá es la semana de más trabajo durante todo el año 

legislativo, porque es cuando se aprueba el Presupuesto de Egresos de la Federación, 

que es el gasto que realiza el gobierno, gasto e inversión. Se han inscrito 350 oradores 

para intervenir, cada orador tiene entre tres y cinco minutos, por supuesto que va a ser 

de varios días. Iniciamos ayer la discusión y es probable que termine hasta el fin de 

semana.  

Como PAN vamos a votar en contra, a menos que Morena haga lo que no ha hecho 

en estos últimos años, que es abrir el debate y abrir la negociación, y que tome algunas 

de nuestras propuestas. Si seguimos otra vez quitándole recursos a la policía, a los 

municipios, a las procuradurías, particularmente la que investiga los delitos contra las 

mujeres, etcétera, lo más probable es que como PAN votemos prácticamente todo en 

contra”. 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=!AAK9mlS5wsCx41o&cid=BEBB992B33844BAA&id=

BEBB992B33844BAA!227&parId=root&o=OneUp  

https://onedrive.live.com/?authkey=!AAK9mlS5wsCx41o&cid=BEBB992B33844BAA&id=BEBB992B33844BAA!227&parId=root&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=!AAK9mlS5wsCx41o&cid=BEBB992B33844BAA&id=BEBB992B33844BAA!227&parId=root&o=OneUp
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Santiago Creel arremete contra AMLO, lo acusa 

de luchar en contra de las ideas que protegió en 

el pasado 

 
El presidente Andrés Manuel López Obrador contradice la lucha para mejorar a las 

instituciones electorales que llevó a cabo en los 90, así lo aseguró Santiago Creel, 

presidente de la Mesa Directiva en la Cámara de Diputados, quien la tarde de ayer 

obsequió un libro al presidente y este miércoles tuvo una conversación con Salvador 

García Soto a través de la señal de radio de El Heraldo Media Group.  

El político aseguró que el mandatario se ha dedicado a descalificar a sus adversarios 

y actualmente lleva a cabo una campaña para desarticular al instituto que él mismo 

luchó por construir.  

Durante la charla, Creel aseguró que las acusaciones que ha hecho el mandatario en 

su contra al llamarlo defensor de la oligarquía es un adjetivo que le queda más al 

mandatario, debido a que no permite el diálogo, busca que se cumplan sus designios 

y propuestas sin moverle una coma y solamente se ha dedicado a gobernar para la 

gente que lo apoya.  
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"Es la inversa, lo contrario a lo que fue. Es lamentable ver una transformación de una 

persona que luchó por unas ideas y ahora lucha por ideas contrarias". 

El panista aseguró que desconoce cualquier tipo de investigación en su contra, pese 

a que tiene más de cinco décadas en el servicio profesional público. Aseguró que su 

prioridad es que la oposición avance para que se puedan ganar las elecciones de 

2024. Anunció además que buscará ser el candidato presidencial de Va por México 

una vez que termine su cargo en la Cámara. 

"Yo tampoco doy crédito a lo que se dice". 

El político dijo que es indispensable que se haga una defensa al Instituto Nacional 

Electoral, debido a que no se puede tener una democracia sin un árbitro que se 

encargue de realizar comicios transparentes que garanticen el respeto de la voluntad 

popular. 

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/11/9/santiago-creel-arremete-

contra-amlo-lo-acusa-de-luchar-en-contra-de-las-ideas-que-protegio-en-el-pasado-

456078.html 

 

 

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/11/9/santiago-creel-arremete-contra-amlo-lo-acusa-de-luchar-en-contra-de-las-ideas-que-protegio-en-el-pasado-456078.html
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/11/9/santiago-creel-arremete-contra-amlo-lo-acusa-de-luchar-en-contra-de-las-ideas-que-protegio-en-el-pasado-456078.html
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/11/9/santiago-creel-arremete-contra-amlo-lo-acusa-de-luchar-en-contra-de-las-ideas-que-protegio-en-el-pasado-456078.html
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Inicia debate, en lo particular, del Presupuesto de 

Egresos 2023; hay 2207 reservas 

El Presidente de la Mesa Directiva, 

Santiago Creel, dio por reanudada la 

sesión de este martes para retomar la 

discusión del Presupuesto de Egresos de la 

Federación (PEF) para el año 2023.  

Son 2207 las reservas que están enlistadas, 

por lo que se prevén varios días de 

debate. 

Al inicio de la sesión, Creel Miranda explicó que, a fin de agilizar la discusión, se aprobó 

que las y los diputados que presenten una reserva, tendrán hasta 3 minutos en tribuna; 

de dos a tres reservas, hasta 4 minutos; quien agrupe cuatro o cinco reservas, se les 

dará 5 minutos; y quienes interpongan seis reservas o más, tendrán 6 minutos en tribuna. 

La primera en hacer uso de la voz fue la diputada del PAN, Mariana Gómez del Campo, 

quien pasó a tribuna ataviada con una playera con la leyenda “no hay quimios”. La 

legisladora pidió más recursos para atender a las personas con cáncer, propuesta que 

fue rechazada. 

 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/inicia-debate-en-lo-particular-del-

presupuesto-de-egresos-2023-hay-2207-reservas 

 

 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/inicia-debate-en-lo-particular-del-presupuesto-de-egresos-2023-hay-2207-reservas
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/inicia-debate-en-lo-particular-del-presupuesto-de-egresos-2023-hay-2207-reservas
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Diputados discuten Presupuesto 2023 en lo 

particular; hay 2 mil 400 reservas 
 

El pleno de la Cámara de Diputados inició la discusión en lo particular del Presupuesto 

de Egresos 2023, con más de 2 mil 400 artículos reservados, aunque la bancada de 

Morena y sus aliados advirtieron que no admitirán una sola propuesta de modificación 

del bloque opositor.  

El grupo parlamentario del PRI denunció, a su vez, presiones de la mayoría morenista 

para retirar o compactar sus reservas.  

“Efectivamente, hay más de 2 mil reservad 

de todos los grupos parlamentarios. De 

nosotros son más de 500, sé que hay 

presiones para que las compactemos, para 

que solamente vayan al Diario de los 

Debates, nosotros no pensamos compactar 

ni mandar al Diario de los Debates, porque 

detrás de cada reserva hay uno o muchos 

mexicanos que quieren recursos, que necesitan apoyo”, puntualizó el coordinador 

priista Rubén Moreira. 

 

Por acuerdo de la Junta de Coordinación Política, la deliberación se prolongará hasta 

agotar los artículos reservados por legisladores de los diversos grupos parlamentarios, 

por lo que se prevé concluir entre viernes y sábado. 

 

Para esta ocasión, se evitarán discusiones durante la madrugada y para ello se acordó 

sesionar entre las 11:00 y las 21:00 horas, con los recesos que sean necesarios. 

 

El presidente de la Mesa Directiva en el Palacio de San Lázaro, Santiago Creel, confirmó 

que las fracciones legislativas presentaron propuestas de modificación a la totalidad 

del dictamen, desde los apartados de metodología, antecedentes, contenido 

general, análisis y valoración de la iniciativa, así como la totalidad de los artículos y 

anexos del proyecto de egresos para el año entrante. 

 

https://www.milenio.com/politica/presupuesto-2023-camara-diputados-discute-

particular 

 

https://www.milenio.com/politica/presupuesto-2023-camara-diputados-discute-particular
https://www.milenio.com/politica/presupuesto-2023-camara-diputados-discute-particular
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Inician diputados desahogo de más de 2 mil 400 reservas 

sobre el PEF en medio de gritos de oposición 

El presidente de la Mesa Directiva en el Palacio de San Lázaro, Santiago Creel, confirmó que las 

fracciones legislativas presentaron propuestas de modificación a la totalidad del dictamen, desde los 

apartados de metodología, antecedentes, contenido general, análisis y valoración de la iniciativa, así 

como la totalidad de los artículos y anexos del proyecto de egresos para el año entrante. 

 

https://www.reporteindigo.com/reporte/inician-diputados-desahogo-de-mas-de-2-mil-400-reservas-sobre-el-pef-en-medio-de-

gritos-de-oposicion/ 

 

 
 
 
 
 
 

https://www.reporteindigo.com/reporte/inician-diputados-desahogo-de-mas-de-2-mil-400-reservas-sobre-el-pef-en-medio-de-gritos-de-oposicion/
https://www.reporteindigo.com/reporte/inician-diputados-desahogo-de-mas-de-2-mil-400-reservas-sobre-el-pef-en-medio-de-gritos-de-oposicion/
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Cámara de Diputados decreta receso en la sesión ordinaria donde se 

desahogan dos mil 268 reservas al PEF 2023 

 

MÉXICO (YULIA BONILLA).‐ Luego de más de 10 horas de sesión, el presidente de la Mesa Directiva de 

la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, decretó este miércoles a las 21:02 horas un receso en 

la sesión ordinaria donde se desahogan más de dos mil 268  reservas al Proyecto de Presupuesto de 

Egresos de la Federación 2023. 

Santiago Creel Miranda comentó que en el primer día de los trabajos fueron más de 105 oradores, los 

cuales abordaron tres o cinco reservas cada uno en promedio; en total fueron 266. Citó a sesión para 

este jueves a las 10:00 horas con el fin de aprovechar todo el día y parte de la noche para desahogar el 

mayor número de participaciones en el Pleno San Lázaro. 

El panista dijo que  en  su  calidad de presidente de  la Mesa Directiva buscará que  los  ánimos no  se 

desborden  y  se  respete  el  turno  de  cada  uno  de  los  oradores,  que  sean  escuchadas  todas  sus 

propuestas. 

Recordó que  todos  los diputados que así  lo deseen, y quedaron  registrados podrán hacer uso de  la 

Tribuna para manifestar  su  reserva  y  aunque  la  retiren de último momento  tendrán  su  libertad  de 

expresión. 

Santiago Creel Miranda confió que el viernes por la noche o sábado por la maña habrán concluido las 

dos mil 268 reservas, de las cuales en el primer día del trabajo ninguna fue aceptada. 

Benjamín Robles Montoya del PT  fue el último diputado en hacer uso de  la palabra en  la Cámara de 

Diputados,  y  fue  quien  se  enfrentó  a  los  panistas  a  quienes  llamó  "bancada  de malditos",  lo  cual 

provocó  la molestia de  los panistas quienes pidieron que se  le hiciera prueba del alcoholímetro y de 

antidoping. 

 

https://bit.ly/3fQBAtT  
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Acusaciones, maldiciones en primer día de 

discusión del PEF en San Lázaro 

Entre acusaciones mutuas, hasta maldiciones abiertas es lo que se vivió en el primer día 

de la discusión de las más de 2 mil 200 reservas del Presupuesto de Egresos de la 

Federación (PEF) 2023.  

Destaca que los morenistas han 

dicho que ni una sola de las reservas 

de la oposición pasará, en tanto que 

el PRD, en voz del líder de la 

bancada Luis Espinoza Cházaro, les 

contestó desde tribuna que 

tampoco su reforma electoral. 

Los más de mil 500 oradores 

registrados ha llevado a considerar a algunos diputados, que podrían requerir más días 

que los considerados, hasta el próximo viernes, para terminar está discusión y pasar a 

la votación total del PEF. 

El diputado Gerardo Fernández Noroña dijo que si "seguimos así nos iremos hasta el 

próximo año" señaló a manera de queja desde su curul; sin embargo, el Presupuesto 

deberá estar listo el próximo 15 de noviembre. 

A su vez Santiago Creel, del PAN señaló que participarán para defender la 

democracia, y Rubén Moreira enfatizó que también los priistas participarán y que no 

teme a que puedan ser repudiados por otros asistentes, pues dijo que tienen su 

derecho a manifestaste.  

https://www.contrareplica.mx/nota-Acusaciones-maldiciones-en-primer-dia-de-

discusion-del-PEF-en-San-Lazaro-202291125 

  

https://www.contrareplica.mx/nota-Acusaciones-maldiciones-en-primer-dia-de-discusion-del-PEF-en-San-Lazaro-202291125
https://www.contrareplica.mx/nota-Acusaciones-maldiciones-en-primer-dia-de-discusion-del-PEF-en-San-Lazaro-202291125
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Diputados aprueban PEF 2023; oposición acusa a Morena de dar prioridad a 

proyectos del Presidente 

 

Con 273 votos a favor y 222 en contra, el Pleno de la Cámara de Diputados aprobó, 

en lo general, el Presupuesto de Egresos de la Federación 2023, sin modificaciones ante 

el proyecto enviado por el Ejecutivo.  

El Presidente de la Mesa Directiva citó a sesión para este miércoles a las 10 de la 

mañana para debatir las reservas.  

En tanto, diputados de oposición acusaron a Morena de engañar a la gente al 

proponer un presupuesto de egresos sin escuchar peticiones de cambios, con el único 

propósito de favorecer las prioridades del presidente López Obrador. 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1k43qScEo3UNvNtobr4xPGIhvziNp0rw6/view  

https://drive.google.com/file/d/1k43qScEo3UNvNtobr4xPGIhvziNp0rw6/view
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Diputados 'debatieron' 266 reservas del presupuesto... les faltan 2 mil 
 

MÉXICO (REDACCIÓN).- (…) Al final de la sesión, Creel informó que solo se debatieron 266 
reservas, por lo que el ‘debate’ continuará hasta el fin de semana. 

El morenista Pablo Amílcar Sandoval señaló que los lugares que pertenecen a la bancada 
de Acción Nacional “tienen olor a alcohol y pidió que se les realicen pruebas de 
sobriedad”.  (...) 

  https://bit.ly/3fVwlsP  
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Inicia debate, en lo particular, del Presupuesto de Egresos 
2023 

 
El Presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, dio por reanudada la sesión 
de este martes para retomar la discusión del Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) para el año 
2023. 
Son 2207 las reservas que están enlistadas, por lo que se prevén varios días de debate. 
Al inicio de la sesión, Creel Miranda explicó que a fin de agilizar la discusión, se aprobó que las y los 
diputados que presenten una reserva, tendrán hasta 3 minutos en tribuna; de dos a tres reservas, hasta 
4 minutos; quien agrupe cuatro o cinco reservas, se les dará 5 minutos; y quienes interpongan seis 
reservas o más, tendrán 6 minutos en tribuna. 
 
https://www.informador.mx/mexico/Presupuesto-de-Egresos-2023-Inicia-debate-en-lo-particular-en-
la-Camara-de-Diputados-20221109-0084.html 
 
 

 
 
 
 

https://www.informador.mx/mexico/Presupuesto-de-Egresos-2023-Inicia-debate-en-lo-particular-en-la-Camara-de-Diputados-20221109-0084.html
https://www.informador.mx/mexico/Presupuesto-de-Egresos-2023-Inicia-debate-en-lo-particular-en-la-Camara-de-Diputados-20221109-0084.html


846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN 

10/11/2022 10 

PERIÓDICO

0 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 



846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN 

10/11/2022 10 

PERIÓDICO

0 

 

 

 

  



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 10/11/2022 LEGISLATIVO 

Fin de discusión del PEF el viernes o sábado: Santiago 
Creel 

 

 

CIUDAD DE MÉXICO. 9 de noviembre de 2022.- Tras una larga sesión en la Cámara de Diputados y un desahogo de 
266 reservas de las 2 mil 264 presentadas, el Presidente de la Mesa Directiva, Santiago Creel, declaró un receso para 
continuar la discusión del Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) a partir de las 10 horas de jueves 10 de 
noviembre. 

El panista señaló que tratará de conducir con bien la sesiones, ya que ve que hay mucho interés de tener un debate 
fuerte, intenso, pero que para eso es la tribuna. 

“Lo único que voy a estar cuidando pues que ese ánimo no se desborde y se conduzca bien la sesión, para eso está el 
presidente de la Cámara y yo estoy seguro que poco a poco sacaremos adelante este enorme desafío que es la 
aprobación de un Presupuesto”. 

Creel Miranda indicó que la discusión se podría alargar hasta el viernes o sábado, que tienen una obligación 
constitucional como diputados o diputadas de cumplir y sacar adelante las votaciones.  

“En curso de la sesión vamos a provocar alguna reunión con los coordinadores parlamentarios para tratar de hacer una 
compactación de reservas en la medida que esto sea posible”. 
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El ex secretario de Gobernación finalizó diciendo que no hay forma de impedir que alguien presente una reserva y que 
la retire inmediatamente cuando termina su intervención. 

“Esto es una materia muy explorada, debatida, investigada, y la interpretación que se ha convenido es que cualquier 
diputado o diputada pueda presentar reservas y al final de su intervención retirarlas o inclusive antes también”. 

https://mexico.quadratin.com.mx/fin-de-discusion-del-pef-el-viernes-o-sabado-santiago-creel/  
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Cámara De Diputados Abre Discusión En Lo 

Particular Del Dictamen Del Presupuesto De 

Egresos 2023 

Al reanudar la sesión ordinaria, en su modalidad semipresencial, correspondiente al miércoles 9 de 

noviembre, el Pleno de la Cámara de Diputados inició la discusión en lo particular del dictamen con 

Proyecto de Decreto del Presupuesto de Egresos de la Federación (PPEF) para el Ejercicio Fiscal 2023. El 

presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, dijo: “Iniciamos la 

discusión en lo particular del Proyecto de Decreto del Presupuesto de Egresos de la Federación (PPEF) 

para el Ejercicio Fiscal 2023. Para tal efecto, se otorgará el uso de la palabra a las y a los diputados que 

hubieran reservado artículos, anexos o adiciones”. 

https://hojaderutadigital.mx/camara-de-diputados-abre-discusion-en-lo-particular-del-dictamen-del-presupuesto-de-egresos-

2023/ 

 

 

 

 

https://hojaderutadigital.mx/camara-de-diputados-abre-discusion-en-lo-particular-del-dictamen-del-presupuesto-de-egresos-2023/
https://hojaderutadigital.mx/camara-de-diputados-abre-discusion-en-lo-particular-del-dictamen-del-presupuesto-de-egresos-2023/
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Presupuesto 2023 se aprobará el viernes o sábado, 
prevé Santiago Creel 

  
Creel también adelantó que este jueves buscará acelerar el proceso de aprobación del Presupuesto 

coordinando con los diferentes grupos parlamentarios 
 

Santiago Creel, presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, dio a conocer 
que aunque en la sesión de este miércoles se desahogaron 266 reservas sobre el 
Presupuesto 2023, todavía serán presentadas mil 998. 

Indicó que en total se presentarían 2 mil 264 por los diversos grupos parlamentarios, en una 
discusión que se retomará este jueves a las 10:00 h. 
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Después de nueve horas de discusión, en su modalidad semipresencial, se decretó un receso 
para continuar este jueves 10 de noviembre, a las 10:00 h, con la discusión en lo particular del 
dictamen con Proyecto de Decreto del Presupuesto de Egresos de la Federación para el 
Ejercicio Fiscal 2023. 

Creel también adelantó que este jueves buscará acelerar el proceso de aprobación 
del Presupuesto coordinando con los diferentes grupos parlamentarios. 

 

https://lopezdoriga.com/nacional/presupuesto-2023-se-aprobara-el-viernes-o-sabado-preve-santiago-creel/  
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Diputados inician discusión en lo particular del 

Presupuesto de Egresos 2023 

La Cámara de Diputados inició la discusión en lo particular del dictamen con proyecto 

del Presupuesto de Egresos de la Federación para el Ejercicio Fiscal 2023. El presidente 

de la Mesa Directiva, Santiago Creel, dio pase a la discusión de 2 mil 207 reservas 

enlistadas. 

Para agilizar la discusión, que se espera tome varios días, se acortaron los minutos que 

tendrán los diputados para presentarlas. 

Quienes presenten una sola reserva tendrán hasta 3 minutos en tribuna; para dos a tres 

reservas serán hasta 4 minutos; de cuatro a cinco reservas serán 5 minutos; y para más 

serán 6 minutos. 

La tarde del martes se aprobó en lo general el Presupuesto de Egresos de la Federación 

para 2023, que estima un gasto neto por 8.3 billones de pesos, entre recortes a los 

órganos judicial y electoral, y aumentos a los subsidios gubernamentales y mega obras 

del presidente Andrés Manuel López Obrador. 

Por sectores económicos, el PEF 2023 estima recursos por 111 mil 911 millones de pesos 

para la Secretaría de la Defensa Nacional, encargada del Ejército mexicano, y 99 mil 

28 millones de pesos para Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana, en medio 

de críticas por los altos niveles de inseguridad que enfrenta el país. 

Además, prevé 209 mil 616 millones de pesos para la Secretaría de Salud y 402 mil 276 

millones de pesos para la Secretaría de Educación Pública. 

De acuerdo con un análisis del Centro de Investigación Económica y Presupuestaria 

(CIEP) el gasto en educación incrementa un 4,5 % respecto de lo aprobado para este 

año, aunque es menor que en 2019, previo a la pandemia de la covid-19, que cerró 

planteles educativos por las medidas de contingencia aplicadas. 

En tanto, el análisis del CIEP también señala una caída del 2.1 % en el gasto per cápita 

en salud para la población sin seguridad social, lo cual toma relevancia para la 

economía mexicana, que registra un 55 % en su tasa de informalidad. 

https://lopezdoriga.com/nacional/ken-salazar-visita-hacienda-palacio-nacional/ 

 

https://lopezdoriga.com/nacional/ken-salazar-visita-hacienda-palacio-nacional/
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Inicia debate, en lo particular, del Presupuesto de Egresos 

2023 

El Presidente de la Mesa Directiva, Santiago Creel, dio por reanudada la sesión de este martes para 

retomar la discusión del Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) para el año 2023. 

 

https://pulsoslp.com.mx/nacional/inicia-debate-en-lo-particular-del-presupuesto-de-egresos-2023/1571496 

 

 

 

 
 
 
 
 
 

https://pulsoslp.com.mx/nacional/inicia-debate-en-lo-particular-del-presupuesto-de-egresos-2023/1571496
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Faltan por desahogar mil 998 reservas al PEF 2023: Santiago Creel 
 

MÉXICO (ENRIQUE GÓMEZ).- El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de 
Diputados, Santiago Creel, informó que en la sesión de hoy, se desahogaron 266 reservas 
al PEF 2023, de las 2 mil 264 presentadas por los grupos parlamentarios.  

Y que faltan mil 998, que serán presentadas en la sesión convocada para mañana, a las 
10:00 horas. 

"De las 2,264 reservas que se presentaron para el #PEF2023, este miércoles se 
desahogaron 266, nos faltan mil 998. Mañana continuaremos la discusión a partir de las 
10 de la mañana. Será de nuevo una sesión larga desde @mx_diputados", escribió en su 
cuenta de Twitter.  

 

http://bit.ly/3tkgd7a  
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Diputados discuten Presupuesto 2023 en lo particular; hay 
2 mil 400 reservas 

 
El pleno de la Cámara de Diputados inició la discusión en lo particular del Presupuesto de Egresos 2023, 
con más de 2 mil 400 artículos reservados, aunque la bancada de Morena y sus aliados advirtieron que 
no admitirán una sola propuesta de modificación del bloque opositor. El grupo parlamentario del PRI 
denunció, a su vez, presiones de la mayoría morenista para retirar o compactar sus reservas.  
El presidente de la Mesa Directiva en el Palacio de San Lázaro, Santiago Creel, confirmó que las fracciones 
legislativas presentaron propuestas de modificación a la totalidad del dictamen, desde los apartados de 
metodología, antecedentes, contenido general, análisis y valoración de la iniciativa, así como la totalidad 
de los artículos y anexos del proyecto de egresos para el año entrante.  
 
https://www.milenio.com/politica/presupuesto-2023-camara-diputados-discute-particular 

 

https://www.milenio.com/politica/presupuesto-2023-camara-diputados-discute-particular
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2 mil 400 reservas 

 
El pleno de la Cámara de Diputados inició la discusión en lo particular del Presupuesto de Egresos 2023, 
con más de 2 mil 400 artículos reservados, aunque la bancada de Morena y sus aliados advirtieron que 
no admitirán una sola propuesta de modificación del bloque opositor. El grupo parlamentario del PRI 
denunció, a su vez, presiones de la mayoría morenista para retirar o compactar sus reservas.  
El presidente de la Mesa Directiva en el Palacio de San Lázaro, Santiago Creel, confirmó que las fracciones 
legislativas presentaron propuestas de modificación a la totalidad del dictamen, desde los apartados de 
metodología, antecedentes, contenido general, análisis y valoración de la iniciativa, así como la totalidad 
de los artículos y anexos del proyecto de egresos para el año entrante.  
 
https://www.milenio.com/politica/presupuesto-2023-camara-diputados-discute-particular 
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Declaran válida prórroga de Fuerzas Armadas 
 

La Cámara de Diputados realizó ayer la declaratoria de constitucionalidad de la reforma que extiende a 
2028 la permanencia del Ejército en tareas de seguridad pública, luego de que 20 Congresos locales 
avalaron las modificaciones al artículo quinto transitorio. 
Crítico de la reforma impulsada por el PRI, el presidente de la Mesa Directiva -el panista Santiago Creel- 
evitó realizar la declaratoria debido a un encuentro que sostuvo en la Conferencia del Episcopado 
Mexicano (CEM), por lo que el trámite estuvo a cargo de la morenista Karla Yuritzi Almazán. 
 
https://lucesdelsiglo.com/2022/11/09/declaran-valida-prorroga-de-fuerzas-armadas-nacional/ 
 
 
 
 

https://lucesdelsiglo.com/2022/11/09/declaran-valida-prorroga-de-fuerzas-armadas-nacional/
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Diputados hacen declaratoria constitucional a la 

reforma de Fuerzas Armadas 
 

El Pleno de la Cámara de Diputados hizo la declaratoria de reforma constitucional al artículo quinto 

transitorio para extender las tareas de seguridad pública de las Fuerzas Armadas hasta el 2028, en 

medio de acusaciones de un albazo legislativo por parte de la oposición.  

La Mesa Directiva señaló que la modificación constitucional tiene ya 20 votos aprobatorios de 

congresos estatales, por lo que el proyecto de decreto fue turnado al Senado. 

 

https://drive.google.com/file/d/1jM7YUJR-nkuhR7Hha_lTy4veWfgWgQGV/view  

 

https://drive.google.com/file/d/1jM7YUJR-nkuhR7Hha_lTy4veWfgWgQGV/view
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El Diputado Santiago Creel Se Reunió Con El Representante 

Del Gobierno De La República Popular China, Qiu Xiaoqi 

 
El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, se reunió con 

Qiu Xiaoqi, representante Especial del Gobierno de la República Popular China para Asuntos de 

América Latina y el Caribe, con quien dialogó sobre áreas de oportunidad para ampliar la colaboración 

bilateral. 

 
https://hojaderutadigital.mx/el-diputado-santiago-creel-se-reunio-con-el-representante-del-gobierno-de-la-republica-popular-

china-qiu-xiaoqi/ 

 

 

 
 
 
 
 

https://hojaderutadigital.mx/el-diputado-santiago-creel-se-reunio-con-el-representante-del-gobierno-de-la-republica-popular-china-qiu-xiaoqi/
https://hojaderutadigital.mx/el-diputado-santiago-creel-se-reunio-con-el-representante-del-gobierno-de-la-republica-popular-china-qiu-xiaoqi/
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El diputado Santiago Creel se reunió con el representante 

del Gobierno la República Popular China, Qiu Xiaoqi 

 

El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, se reunió con 

Qiu Xiaoqi, representante Especial del Gobierno de la República Popular China para Asuntos de 

América Latina y el Caribe, con quien dialogó sobre áreas de oportunidad para ampliar la colaboración 

bilateral. 

 

https://michoacaninformativo.com/el-diputado-santiago-creel-se-reunio-con-el-representante-del-gobierno-la-republica-popular-

china-qiu-xiaoqi/ 
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Envía Santiago Creel al presidente López Obrador el libro 

“La Política” de Aristóteles, para una mayor reflexión 

sobre la oligarquía 

El presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, envió al Jefe del Ejecutivo Federal el 

libro “La Política” de Aristóteles, para que el mandatario realice una lectura más pausada y con mayor 

reflexión sobre el significado de la oligarquía. 

https://www.enteratever.com/envia-santiago-creel-al-presidente-lopez-obrador-el-libro-la-politica-de-aristoteles-para-una-mayor-

reflexion-sobre-la-oligarquia/ 

 

 

 

https://www.enteratever.com/envia-santiago-creel-al-presidente-lopez-obrador-el-libro-la-politica-de-aristoteles-para-una-mayor-reflexion-sobre-la-oligarquia/
https://www.enteratever.com/envia-santiago-creel-al-presidente-lopez-obrador-el-libro-la-politica-de-aristoteles-para-una-mayor-reflexion-sobre-la-oligarquia/
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Comentario / José Fonseca (Analista Político) 

 

“El Presidente está moviendo sus piezas y las mueve con gran habilidad, conoce a 

todos aquellos que están en desacuerdo con él y sabe cómo ‘cucarlos’, como se dice 

en tabasqueño; es un gran estratega del ajedrez, aunque a veces se enoja. Con quien 

parece que perdió la paciencia fue con Santiago Creel. De pronto ya había 

convocado a que acudiera a la mañanera Pablo Gómez, para ver qué carpeta de 

investigación tenían para Santiago Creel. La ocurrencia, parece, por ahora, quedó 

pendiente. Esas cosas ocurren cuando ‘cucan’ al presidente, para que vean los 

adversarios que también lo pueden ‘cucar’, pero no han hallado el modo”. 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1BIxvSMmAsWjTAvPzHyT1KoJ8RDXzTk1L/view  

 

 

https://drive.google.com/file/d/1BIxvSMmAsWjTAvPzHyT1KoJ8RDXzTk1L/view
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AMLO es el mayor oligarca, acusa Creel; le envía libro 
 

El presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, acusó al presidente Andrés Manuel López 
Obrador de ser el "mayor oligarca", y le envió el libro "Política" de Aristóteles para que "lea y diferencie" 
entre la "oligarquía y la democracia". 
En una rueda de prensa, el diputado federal dijo que el ejemplar que mandó al tabasqueño le ayudará a 
entender que "pueblo somos todos", y que, como jefe de Estado, debería buscar la unidad.   
 
https://www.xevt.com/politica/creel-amlo-es-el-mayor-oligarca/239039 
 
 
 
 
 
 

https://www.xevt.com/politica/creel-amlo-es-el-mayor-oligarca/239039
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¿Lilly Téllez declinaría por Santiago Creel para ser 

candidato de la oposición en 2024? 
 El camino para que Santiago Creel, presidente de la Cámara de Diputados, sea candidato 

presidencial del PAN en 2024 va mejor de lo que él mismo esperaba, solo quedará buscar 

convencer a ser el abanderado de la oposición. 

Fuentes de Político MX nos cuentan que 

aunque desde su destape ofreció bajarse y 

apoyar a quien mejor posicionado esté en 

las encuestas, otros aspirantes por el 

blanquiazul reconocen, entre propios y 

extraños, que es el más capacitado para 

buscar el cargo.  

Quien ve a Santiago Creel con muy buenos 

ojos es Mauricio Kuri, gobernador de 

Querétaro y quien recientemente oficializó 

su afiliación al PAN, tras lo cual anunció que no buscaría la candidatura pese a ser constantemente 

mencionado por su dirigente nacional del PAN, Marko Cortés.  

Nos aseguran que también podría pasar con la polémica senadora panista, Lily Téllez, quien 

reconoce en Creel a alguien con experiencia y buen nivel. Revelan que habrá que ver si Santiago 

Creel, quien fue secretario de Gobernación en el sexenio de Vicente Fox, logra convencer a una 

eventual coalición amplia opositora, o si se queda a medio camino. 

¿La tercera es la vencida? Esta sería la tercera vez que Santiago Creel busca la candidatura del 

PAN. En 2005, era de los favoritos e incluso contaba con el respaldo de Vicente Fox, pero en las 

elecciones internas fue Felipe Calderón quien se quedó con la candidatura. 

En 2011 también lo intentó pero se quedó mucho más lejos, por detrás de los entonces secretarios 

de Hacienda, Ernesto Cordero, y de Educación Pública, Josefina Vázquez Mota; quien se quedó 

con la candidatura y perdió ante Enrique Peña Nieto.  

Ahora que es presidente de la Mesa Directiva de San Lázaro, Santiago Creel ha adoptado un tono 

más confrontativo con el jefe del Ejecutivo, Andrés Manuel López Obrador, con quien ha pedido en 

varias ocasiones una reunión para darle consejos sobre cómo manejar la seguridad interior del país, 

pero se ha topado con el rechazo del mandatario. 

 

https://politico.mx/santiago-creel-el-favorito-de-lilly-tellez-para-quedarse-con-la-candidatura-de-la-

oposicion 

https://politico.mx/santiago-creel-el-favorito-de-lilly-tellez-para-quedarse-con-la-candidatura-de-la-oposicion
https://politico.mx/santiago-creel-el-favorito-de-lilly-tellez-para-quedarse-con-la-candidatura-de-la-oposicion
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Cámara de Diputados abre discusión en lo 
particular del dictamen del Presupuesto de 

Egresos 2023 

 
 

Boletín No.3062 

Cámara de Diputados abre discusión en lo particular del dictamen del Presupuesto de Egresos 2023 

• Que el debate e intervenciones se rijan por el principio de igualdad de tiempo: diputado Santiago Creel 

Al reanudar la sesión ordinaria, en su modalidad semipresencial, correspondiente al miércoles 9 de noviembre, el Pleno de 

la Cámara de Diputados inició la discusión en lo particular del dictamen con Proyecto de Decreto del Presupuesto de Egresos 

de la Federación (PPEF) para el Ejercicio Fiscal 2023. 

El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, dijo: “Iniciamos la discusión en lo 

particular del Proyecto de Decreto del Presupuesto de Egresos de la Federación (PPEF) para el Ejercicio Fiscal 2023. Para 

tal efecto, se otorgará el uso de la palabra a las y a los diputados que hubieran reservado artículos, anexos o adiciones”. 

Dio cuenta del criterio, por parte de la Mesa Directiva, para el desahogo y presentación de reservas. 

Quien presente una reserva, se le otorgará hasta 3 minutos; de dos a tres reservas, tendrá un tiempo de intervención en 

tribuna hasta por cuatro minutos; de cuatro a cinco reservas, cinco minutos, y de seis reservas en adelante, se le otorgará 

hasta seis minutos. 
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Mencionó que dicho criterio lo seguirá la Mesa Directiva, independientemente de quien la esté presidiendo, en su momento, 

dado que son varias horas y durante varios días.  

Creel Miranda precisó que a los 15 segundos después de los minutos que se otorguen vendrá el primer aviso; el segundo 

aviso, vendrá a los 20 segundos, y “esperemos no dar el tercer aviso. De tal manera que el debate y las intervenciones se 

rijan por el principio de igualdad de tiempo para cada una y cada uno de las diputadas y de los diputados de esta Asamblea”. 

Conforme al documento publicado en la Gaceta Parlamentaria, las reservas son impulsadas por diputadas y diputados de 

los grupos parlamentarios de Morena, PAN, PRI, PVEM, PT, MC y PRD. 

Para la discusión en lo particular se presentaron propuestas de modificación a la metodología, antecedentes del proceso de 

dictamen, contenido general del proyecto, proceso de análisis, al análisis específico y valoración de los argumentos del 

proyecto y a los cambios a la propuesta del Ejecutivo Federal. 

También, todos los artículos del Título Primero, denominado “De las asignaciones del Presupuesto de Egresos de la 

Federación”, del Título Segundo denominado “Del Federalismo”, del Título Tercero denominado “De los Lineamientos 

Generales para el Ejercicio Fiscal”, los artículos del Título Cuarto denominado “De la Operación de los Programas”, y los 

artículos del Título Quinto denominado “Otras Disposiciones para el Ejercicio Fiscal”.  

De igual modo, propuestas de modificación de todos los anexos y artículos transitorios, así como la adición de diversos 

anexos y artículos transitorios, y la leyenda “Palacio Legislativo de San Lázaro, 7 de noviembre del año 2022”. 
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El diputado Santiago Creel se reunió con el 
representante del Gobierno de la República 

Popular China, Qiu Xiaoqi 

 
 

Boletín No.3063 

El diputado Santiago Creel se reunió con el representante del Gobierno de la República 

Popular China, Qiu Xiaoqi 

• Dialogaron sobre la necesidad de ampliar la colaboración entre ambas naciones 

• Plantearon impulsar reuniones interparlamentarias entre México y el país asiático 

El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, se reunió 

con Qiu Xiaoqi, representante Especial del Gobierno de la República Popular China para Asuntos 

de América Latina y el Caribe, con quien dialogó sobre áreas de oportunidad para ampliar la 

colaboración bilateral. 

Durante su visita al Palacio Legislativo de San Lázaro, el presidente de la Mesa Directiva invitó a 

los distinguidos visitantes a conocer el Salón de Sesiones, en donde recibieron el saludo de todas 

las fracciones parlamentarias representadas en la Cámara de Diputados. 

En su encuentro, el diputado Creel Miranda resaltó la necesidad de promover el intercambio en 

materia de ciencia y tecnología, así como “abrirnos a las inversiones que nuestro país siempre verá 

con muy buenos ojos”. 
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Destacó la apertura a más exportaciones de productos mexicanos como el aguacate y el tequila y 

se pronunció por impulsar reuniones interparlamentarias con integrantes de la Asamblea Popular 

Nacional de China que, sin duda, serían muy productivas para las dos naciones. 

Creel Miranda también deseó éxito a la gestión del presidente de China, reelecto como secretario 

general del Comité Central del Partido Comunista de China, Xi Jinping, y expresó: “nos da gusto 

que hayan tomado ese rumbo del socialismo con sus características propias”. 

Añadió que los países que tienen relación con México pueden encontrar eco, puertas abiertas y 

brazos extendidos en la Cámara de Diputados, con el objetivo de fortalecer la amistad. 

Por su parte, la presidenta del Grupo de Amistad México-República Popular China, diputada 

Yeidckol Polevnsky Gurwitz (Morena), consideró positivo que se impulsen las reuniones 

interparlamentarias entre ambos países. 

“China es un gran país, logró eliminar la pobreza extrema y distribuir su riqueza, por lo que 

podemos conocer esa experiencia. También son exponentes importantes de transferencia de 

tecnología”, agregó. 

A su vez, Qiu Xiaoqi señaló lo relevante que es la apertura con el exterior y el despegue activo de 

las relaciones con otros países. “China y México, además, son dos naciones con economías de gran 

importancia”. 

Subrayó que China da mucha importancia a la relación con México, que es un socio estratégico. 

“Hemos logrado éxito en los lazos bilaterales, pero aún hay mucho potencial para llevar la 

cooperación a beneficios mutuos y nuevas alturas”.  

Agregó que los impactos de la pandemia obstaculizaron la comunicación, pero ahora se pueden 

fomentar los intercambios de manera más diversa y mantener estrecha relación comercial, así 

como explorar las posibilidades de mayores inversiones. 

Antes de concluir el encuentro, el también exembajador firmó el libro de visitantes distinguidos 

de la Cámara de Diputados. Posteriormente, Qiu Xiaoqi y Wang Huijun, ministra consejera de la 

embajada de China en México, asistieron al Salón de Plenos de San Lázaro. 
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El político de Zacatecas, reiteramos, es uno de esos hombres del sistema que, a base del esfuerzo, 

llega a la meta que se proponen, previa superación de obstáculos que, sus adversarios y enemigos 

políticos-personales, les ponen en su trayectoria. 

El mismo Andrés Manuel López Obrador, es ejemplo de ello, toda vez que, hay que decirlo, dada su 

beligerancia y estilo personal de hacer política, ¡nadie! apostaba a que llegara a Presidente, en su 

tercer intento, y ahí está el señor, en Palacio Nacional, ¡contra todo pronóstico! 

En este espacio,, señalamos por varias ocasiones, la manera en que Ernesto Zedillo, lo bloqueó, para 

que no llegara Monreal, al gobierno de su estado natal, quien encontró otra ruta, la del PRD y llegó 

a su objetivo político, sentarse en la silla de gobernador. 

De manera siniestra, perversa, tenebrosa, maquiavélica y diabólica, así con esos calificativos, sus 

adversarios en el Movimiento de Regeneración Nacional, convencieron al jefe máximo de Morena 

y lo vetaron para el gobierno capitalino; en ese entonces, sí consideró abandonar el partido del que 

fue fundador, pero la política, mucha política que hizo Andrés Manuel López Obrador, lo convenció 

que acepte coordinación parlamentaria en Senado de la República. 

Desde ese encargo, se posicionó poco a poco, en su proyecto de buscar la candidatura presidencial 

de Morena, en el 2024, pero nuevamente, la amiga de la amiga del amigo y, éste, le volvieron a 

LOS TRES PODERES 

Juan López Miguel 

 

MONREAL: “LAYDA SANSORES, ES UNA DELINCUENTE”, AMERITA DEJAR EL CARGO; CREEL, 

VISLUMBRA APROBAR PEF-2023, ¡HASTA EL SÁBADO! 
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poner piedras, rocas y muros como el que deseaba Donald Trump en nuestra frontera con Estados 

Unidos, para inmovilizar políticamente al ex gobernador de Zacatecas. 

Monreal, quien conoce “los tiempos de la política”, no se amedrenta ni lo atemorizan “fuego 

amigo”, “guerra sucia”, “periodicazos”, ni mucho menos, zalamería y lambisconería de tribu 

palaciega con el jefe máximo de Morena, y con esa meta, quieran o no sus adversarios y enemigos 

que tiene en Morena, Ricardo Monreal, está entre los presidenciables del partido. 

Resentimientos y canibalismo en tribu palaciega, los obligan a no cesar en sus acciones de 

“politiquería y “politiporquería”, contra el coordinador del grupo mayor en la sede del Paseo de la 

Reforma, número 135. 

Encontraron “golpista a modo”, en la persona de la gobernadora de Campeche, Layda Sansores San 

Román, quien, en red social, quiere tratar al senador Ricardo Monreal, como lo hizo con Rafael 

Alejandro Moreno Cárdenas, pero hay niveles y la diferencia es demasiado ancha, entre el político 

de Zacatecas y el que impuso en dirigencia del PRI, Luis Videgaray. 

Por transmitir audios de conversaciones entre Monreal y “el tal amlito”, el coordinador del grupo 

mayor en el Senado de la República, presentó, de manera personal, denuncia en Fiscalía General de 

la República, ente público que, a como es la justicia en este país, tarda en dar a conocer las 

investigaciones del caso que presentó el legislador. 

Ayer, en conferencia de prensa que ofreció en instalaciones camerales, el también presidente en 

Junta de Coordinación Política, explicó el asunto. 

-“… estoy esperando prudentemente que la Fiscalía General de la República, termine con las 

pruebas, los peritajes, donde demuestro que hubo violación a la ley y que hay delito, pero que el 

Ministerio Público tiene que, con la carpeta de investigación, determinar y después plantearlo a la 

Cámara de Diputados”. 

Monreal, fue más puntual: 
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-“Voy a estar en espera, prudentemente, porque no hay forma de que se escape, no hay forma. Por 

un lado, la intervención (telefónica), pero aún cuando dijera y señalara que le llegaron vía anónima 

las grabaciones y las intervenciones, ella, lo difundió a través de un medio público y, ahí se 

configuran dos delitos, difusión y peculado”. 

Sin ambages, el coordinador parlamentario, precisó: 

-“No hay forma de que se escape. Es decir, para mí, es una presunta delincuente y esto amerita que 

se separe del cargo y que sea sometida a un proceso ordinario, como cualquier mexicano o mexicana 

que viole la Constitución y la ley”. 

Violar la suspensión, afirma, es desacato de una autoridad federal y que también es otro delito, que 

trae como consecuencia también el suprimir el fuero y someterlo por desacato a la autoridad que 

viole una suspensión. 

Sincero, Monreal, admite: “guerra sucia” en su contra, “ya tiene rato”, pero conforme se acerca la 

sucesión, “se ha acrecentado y se ha acentuado”. 

Con dedicatoria para Claudia Sheinbaum, sin mencionarla, fustiga: 

-“Quienes diseñaron esta estrategia con asesores extranjeros, no saben la conclusión. Y la 

conclusión normalmente cuando hay este tipo de divisiones y purgas, es que el movimiento se 

disuelva y no se logre la ratificación del triunfo electoral. Pero allá ellos, son los que han iniciado 

esta guerra y yo no me voy a dejar, ni me voy a dejar”. 

Molesto por la manera en que lo ¡hartan! con “guerra sucia”, “politiquería” y “politiporquería”, 

critica que es consecuencia de una sucesión adelantada “y eso apenas se comienza”.  

Si dar nombres, pero en la mente de quienes “vieron y escucharon” al senador Monreal en la 

conferencia, bien que los imaginaron, añadió: 
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-“Pero, ¡por supuesto!, que hay intereses muy fuertes tratando de eliminarme a la mala, incluso se 

abroga el derecho de decir que me vaya sin que pueda existir un mecanismo o una razón”.  

-“No es propiedad de nadie, ni de los adelantados ni de las corruptas el partido. El partido es de 

todos, lo construimos todos y lo defendemos todos y todas. Entonces, vamos a resistir. No me van 

a doblegar, no me van a someter, voy a resistir con la Constitución y la ley en la mano”. 

Tajante, con alusión a la tribu palaciega, ¡a la amiga de la amiga del amigo, pues!, fustigó a Layda 

Sansores: 

-“¡No!, no estoy de acuerdo con esa actitud. Y por eso creo que le hace mucho mal a sus jefas este 

pleito que ella ha provocado, no yo, pero me voy a defender”. 

De frente, cual precandidato a la Presidencia en Morena, lanza el reto: 

-“Que le voy a ganar a la jefa de gobierno (en CDMX), y le voy a ganar a los preferidos del poder, 

porque son un hombre limpio, porque soy un hombre con autoridad moral, porque soy un hombre 

honesto y porque tengo capacidad para orientar y dirigir este país hacia una etapa de reconciliación, 

de menos rencor, de menos odio, de menos confrontación”. 

Y arenga: 

-“Y le pido a la gente que no se confíe; a la gente que cree en nosotros, que demos la pelea y la 

lucha, que no nos dejemos ni apachurrar ni someter por el poder. ¡Ya basta!”. 

El coordinador de Morena en el Senado, recuerda que Layda Sansores, tiene muchos mantos de 

impunidad. Aquí, en (en CDMX), hay denuncias presentadas por la alcaldesa de Álvaro Obregón, 

denuncias ante la Fiscalía por corrupción y por deshonestidad, por desviación de recursos y no la 

han tocado ni con el pétalo de un citatorio. ¿Quién la protege? ¿Por qué?”. 
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La verdad, en este asunto, lo único que lograrán es polarizar la sucesión, con impredecibles 

consecuencias. No se vale que, ambición, avaricia, codicia, por la Presidencia, se realice con estilo 

siniestro, tenebroso, perverso, diabólico y maquiavélico. 

Reiteramos, lo peor que le puede pasar al país, clase política, oficial, de oposición, es segunda parte 

de la sucesión salinista, con peores resultados. 

¡Cuidado! 

EN EL CHACALEO 

¡No estás solo! ¡No estás solo!, fue lo que denotaron ese grupo de senadores de Morena, quienes 

ayer,  acompañaron a su coordinador parlamentario, en la conferencia de prensa que ofreció… 

Desde el presidente de la mesa directiva, Alejandro Armenta Mier, estuvieron además, Nestora 

Salgado García, María Soledad Luévano, Freyda Marybel Villegas Canché, Cricelda Valencia de la 

Mora, Rocío Abreu Artinaño, María Merced González González, Cecilia Margarita Sánchez García, 

José Ramón Enríquez Herrera, Ricardo Velázquez Mesa, Elí Cesar Eduardo Cervantes Rojas, Rafael 

Espino de la Peña, Jaime Bonilla Valdez… Hay niveles, la verdad. En varias Legislaturas que 

presenciamos, senadores y diputados del partido en el poder y de oposición, que suben a tribuna, 

despotricaron, insultaron, villipendiar, vociferar, contra el adversario, el Presidente en turno o el 

partido contrario… Recordamos a Manuel Bartlett Díaz, Zoé Robledo Aburto, Layda Sansores San 

Román, en LXII Legislatura, quienes como senadores de la República, hay que recordarlo y decirlo, 

así eran sus intervenciones en tribuna… ¡Nunca!, hubo respuesta “del Presidente para abajo”, al 

estilo visceral, con el hígado, rencor y odio, contra ellos. Y conste que ellos, fueron duros críticos del 

sistema priista con Enrique Peña Nieto en la Presidencia… Y que se sepa, ni en “Los Pinos” ni en 

secretaría de Gobernación, hicieron “guerra sucia”, en su contra. Al contrario, al final del sexenio 

del pillaje, saqueo y corrupción, como lo pintaba el presidente Andrés Manuel López Obrador en los 

primeros años de este régimen, pactó con los entonces representantes del PT, en el Senado, para 

aprobar diversas normas… Hay niveles, ¿verdad?... Cual senadora, Layda Sansores, actuaba en la 

tribuna, como hoy, lo hace en el Face, cuando acusaba, ironizaba y se burlaba del régimen peñista. 

¿Y quién la molestó? ¡Nadie! ¡Y ahí está como gobernadora!... ¡Viva México! ¡Viva!... Ricardo 

Monreal con ellos, la amiga de la amiga del amigo; Ignacio Mier Velazco, con Luis Miguel Gerónimo 

Barbosa Huerta y Sergio Carlos Gutiérrez Luna, con “el tal Cui”, enfrentan canibalismo, politiquería 

e intrigas palaciegas, para que no lleguen a los cargos de elección popular que buscan en la 

Presidencia, gobierno de Puebla y Veracruz… Ahora sí que, parafraseando al senador Monreal, “la 
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jauría está brava”… ¡Cuidado!... En tiempo y forma, cuando aún era presidente de la Cámara de 

Diputados, observamos al legislador de Morena, aspirante al gobierno de Veracruz, desista o cambie 

estrategia para promocionarse en esa aspiración, en el Twitter, porque le resulta 

contraproducente… Bien vale cambiar de plan, en el uso de redes sociales, para obtener mejores 

resultados… Cual secretario de Gobernación, ayer, el diputado Ignacio Mier Velazco, coordinador 

del grupo mayor en San Lázaro, se reunión por segunda ocasión con el jefe máximo de Morena y del 

Ejecutivo Federal, donde la agenda legislativa, el PEF-2023 y la reforma electoral, fueron asuntos 

ineludibles en su reunión… Además, seguramente el legislador de Puebla, llevó al mandatario, algún 

mensaje del presidente de la mesa directiva Santiago Creel Miranda, para obtener la reunión que 

busca con el Presidente… Reiteramos: los últimos proyectos del Presidente, fueron posibles por el 

empeño que pusieron en reforma eléctrica, en materia de seguridad pública y en la que alistan para 

el nuevo INE, el diputado Ignacio Mier, senador Ricardo Monreal y el titular de Gobernación, Adán 

Augusto López Hernández… En materia del PEF-2023, ayer, el diputado Creel, presagia que el 

dictamen del gasto público, podría terminar su proceso en el pleno, hasta pasado mañana… Ayer, 

luego de 9 horas, 28 minutos, aproximadamente, se levantó la sesión y se declaró segundo receso, 

en el segundo día en discutir el dictamen en el pleno… Inédito, el proceso legislativo al dictamen del 

PEF-2023, en el pleno, de cumplimentar su votación y aprobación, en cuatro días, en un promedio 

de 9 horas por día… Hasta el momento, subieron a tribuna 105 representantes populares, para 

exponer 266 reservas de 2,264… Ahora sí que, el reloj legislativo, está en marcha… Por separado, en 

sus respectivas sedes, el diputado Santiago Creel Miranda y el senador, Alejandro Armenta Mier, se 

reunieron con el representante especial del gobierno de China, para asuntos de América Latina y el 

Caribe, QiuXiaoqi; ambos legisladores, dialogaron con el funcionario del gobierno chino, en áreas 

de oportunidad para ampliar colaboración bilateral y fortalecer lazos de amistad entre las dos 

naciones… Antier en Cámara de Diputados; ayer, en el Senado, emitieron declaratoria de 

aprobación de la reforma constitucional que amplía presencia de las Fuerzas Armadas en tareas de 

seguridad pública hasta el 2028… El decreto, se envió al Diario Oficial de la Federación, para su 

publicación… SCJN y Fundación UNAM, firmaron convenio para otorgar becas a estudiantes de 

excelencia, en la Facultad de Derecho… En el evento, participaron el ministro presidente de la Corte, 

Arturo Zaldívar; el rector, Enrique Graue Wiechers y el ingeniero, Carlos Slim Helú y el director de 

aquella Facultad, Raúl Contreras Bustamante… ¡Enhorabuena!, para los mexicanos sobresalientes 

que estudian las leyes de este país y alistan su ingreso  a vida profesional, cual observó el señor 

Slim… Reiteramos, es un orgullo, pertenecer a la UNAM… 

www.los3poderes.com... juanlopez23@hotmail.com... Twitter: @JuanLopezMiguel…     

http://www.los3poderes.com/
mailto:juanlopez23@hotmail.com
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ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR; SE REUNIRÍA CON MAURICIO VILA PREVIO A CELEBRAR SU CUMPLEAÑOS EN PALENQUE 

 

El presidente Andrés Manuel López Obrador, llegará el próximo domingo 13 de noviembre a la edad de 69 años en medio de una manifestación 

de los defensores del Instituto Nacional Electoral (INE) al Zócalo, que dicen tendría más tintes en su contra y en medio de una reunión con un 

gobernador de oposición con el que lleva una buena relación. Como ya había adelantado, AMLO no estará en la capital del país, pero antes de 

festejar, el mandatario atenderá una ajetreada agenda. Para empezar el día tendrá actividades en Yucatán, donde encabezará una sesión con 

el gabinete de seguridad para posteriormente supervisar las obras del Tren Maya. Luego sostendrá una reunión privada con el gobernador 

Mauricio Vila Dosal para trasladarse hasta Palenque, Chiapas donde por fin se reunirá con los integrantes de su familia más cercanos. 

 

SENADOR ALEJANDRO ARMENTA; RECIBE A REPRESENTANTE DE CHINA PARA ASUNTOS DE AMÉRICA LATINA Y EL CARIBE, 

QIU XIAOQI 

 

El presidente de la Mesa Directiva del Senado, Alejandro Armenta Mier, se reunió con el embajador Qiu Xiaoqi, representante especial del 

gobierno de la República Popular China para asuntos de América Latina y el Caribe.  A nombre del Senado de la República, Armenta Mier ha 

sostenido una serie de encuentros con representantes diplomáticos, con el objetivo de fortalecer los lazos de amistad entre nuestro país y 

diferentes naciones. En el Senado sostuvimos una reunión con el embajador Qiu Xiaoqi, representante especial del Gobierno de la República 

Popular China para asuntos de América Latina y el Caribe. Le obsequié un relieve maya, símbolo de nuestra cultura prehispánica. El pasado 8 

de noviembre, el presidente del Senado también se reunió con el embajador de España en México, Juan Duarte Cuadrado.  

 

SENADOR RICARDO MONREAL; LE EXIGE A CLAUDIA SHEINBAUM FRENAR SU JAURÍA  

 

El líder de la bancada de Morena en el Senado de la República, Ricardo Monreal Ávila, denunció que la gobernadora de Campeche, Layda 

Sansores San Román, es una violadora sistemática y de la Constitución y la ley, por lo que se le debe llamar la atención y someterla a juicio 

como en cualquier Estado de Derecho. Layda Sansores es una presunta delincuente. Asi lo aseveró al denunciar que la gobernadora de 

Campeche violó un amparo que le impedía publicar información sobre el senador en su programa semanal El Martes del Jaguar. Exigimos 

declaratoria de procedencia para suprimir fuero. Pobre Campeche, gobernado por odio e impunidad. Asimismo, el senador morenista deslizó la 

idea de que Layda Sansores actúa para favorecer políticamente a Claudia Sheinbaum, quien aspira a ser la candidata presidencial de Morena 

en 2024. Claudia, frena tu jauría; no más división, enfátizó el senador Ricardo Monreal. Hay que recordar que un juez de distrito de la Ciudad 

de México ya había otorgado a Monreal una suspensión provisional para que la gobernadora de Campeche no lo mencionara nuevamente en 

su programa semanal. Sansores y otras autoridades deberían abstenerse de realizar publicaciones en contra de Monreal, así como eliminar de 

internet y las redes sociales las publicaciones en las que se habla en contra del senador. Pero esto no ha sucedido, por lo que la gobernadora 

estaría violando un amparo. La persecución, la hostilidad, la descalificación y la estigmatización son malas para el país y para la democracia, 

aseveró, pues afectan al desarrollo del país; necesitamos reconciliación, no más confrontación. El líder de la mayoría legislativa enfatizó que 

ganará la candidatura por la presidencia a los preferidos del poder, ya que es un hombre limpio, con autoridad moral y honesto; sé dónde estoy 

y voy a resistir.  Aseveró que tiene la capacidad de dirigir al país hacia una etapa de reconciliación, de menos rencor y confrontación, así como 

orientarlo hacia niveles de desarrollo político, social y económico superiores. 

JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR 

DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS 
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DIPUTADO IGNACIO MIER; PEF 2023 DA PREFERENCIA A PROGRAMAS SOCIALES, INFRAESTRUCTURA Y EQUILIBRIO 

ECONÓMICO 

 

El coordinador de Morena, Ignacio Mier Velazco y presidente de la Junta de Coordinación Política, indico que no hay disparidades ni 

irracionalidad en el Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) 2023, se da preferencia a los programas sociales, obras de infraestructura 

y a mantener los equilibrios económicos en México, Ignacio Mier Velazco, señalo que: Mientras unos quieren que se utilicen en el Presupuesto 

las viejas prácticas de favorecer a los de arriba y desproteger con la cobija a los de abajo, nosotros tenemos una opción preferencial: los 

programas sociales, las obras de infraestructura y mantener los equilibrios económicos en México, y que no haya disparidades e irracionalidad 

en el Presupuesto. Comentó que durante la discusión del PEF la oposición se va entre las ramas y no van al fondo de los temas; no obstante, 

en política hay un proceso dialéctico, de confrontación de opiniones y al final llegamos a un acuerdo, porque está dentro de la vida democrática 

que tiene la Cámara. Históricamente este país en cada proceso de discusión de Presupuesto de Egresos se genera un amplio debate porque, 

sin lugar a dudas, en todas las iniciativas se da la expresión ideológica de cada grupo, la posición, pero donde más se manifiestan las diferencias 

es en el Presupuesto. Señaló que se realizaron ajustes a la solicitud de presupuesto de algunos organismos constitucionalmente autónomos, al 

considerarlos abusivos. Fui quien elaboré la minería de datos a las partidas presupuestales y a los capítulos del gasto de algunos ramos, sobre 

todo de los organismos constitucionalmente autónomos que, la verdad, estaba muy abusiva. Detalló que entre ellos están el de las Cámaras de 

Diputados y de Senadores, y el Poder Judicial, porque los crecimientos estaban muy por arriba de lo que establecen los Criterios de Política 

Económica con relación a la inflación. Por otro lado, señaló que se buscará garantizar los recursos para el Fondo del Fortalecimiento a la 

Seguridad, que quedó establecido en el Quinto Transitorio constitucional de la reforma en materia de Guardia Nacional. Aclaró que los recursos 

esperados de la reforma al 61 de la Ley de Instituciones de Crédito para el fortalecimiento de los cuerpos policiacos, correrán en paralelo a lo 

que se asigne en el PEF. Sobre la convocatoria a la marcha por la democracia, que tendrá lugar este domingo 13 de noviembre en la Ciudad de 

México, el diputado dijo que es para destapar y seguir defendiendo a Lorenzo Córdova, el consejero presidente del Instituto Nacional Electoral. 

Hecha por el verdadero jefe de la otra expresión diferente a la coalición “Juntos Hacemos Historia”, es la convocatoria que organiza y que anda 

por todo el país convocando Claudio X. González, el verdadero jefe de la oposición a nosotros, porque llega uno a un acuerdo con los dirigentes 

y siempre dicen dame permiso de preguntarle a Claudio y a ver qué opina el ángel guardián, que es Lorenzo Córdova; esa es la realidad. 

 

DIPUTADO SANTIAGO CREEL; CÁMARA DE DIPUTADOS ABRE DISCUSIÓN EN LO PARTICULAR DEL DICTAMEN DEL 

PRESUPUESTO DE EGRESOS 2023 

 

El presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, dijo: Iniciamos la discusión en lo particular del Proyecto de Decreto del 

Presupuesto de Egresos de la Federación (PPEF) para el Ejercicio Fiscal 2023. Para tal efecto, se otorgará el uso de la palabra a las y a los 

diputados que hubieran reservado artículos, anexos o adiciones. Dio cuenta del criterio, por parte de la Mesa Directiva, para el desahogo y 

presentación de reservas. Quien presente una reserva, se le otorgará hasta 3 minutos; de dos a tres reservas, tendrá un tiempo de intervención 

en tribuna hasta por cuatro minutos; de cuatro a cinco reservas, cinco minutos, y de seis reservas en adelante, se le otorgará hasta seis minutos. 

Mencionó que dicho criterio lo seguirá la Mesa Directiva, independientemente de quien la esté presidiendo, en su momento, dado que son varias 

horas y durante varios días. Creel Miranda precisó que a los 15 segundos después de los minutos que se otorguen vendrá el primer aviso; el 

segundo aviso, vendrá a los 20 segundos, y esperemos no dar el tercer aviso. De tal manera que el debate y las intervenciones se rijan por el 

principio de igualdad de tiempo para cada una y cada uno de las diputadas y de los diputados de esta Asamblea. Conforme al documento 

publicado en la Gaceta Parlamentaria, las reservas son impulsadas por diputadas y diputados de los grupos parlamentarios de Morena, PAN, 

PRI, PVEM, PT, MC y PRD. Para la discusión en lo particular se presentaron propuestas de modificación a la metodología, antecedentes del 

proceso de dictamen, contenido general del proyecto, proceso de análisis, al análisis específico y valoración de los argumentos del proyecto y a 

los cambios a la propuesta del Ejecutivo Federal. Todos los artículos del Título Primero, denominado “De las asignaciones del Presupuesto de 

Egresos de la Federación”, del Título Segundo denominado “Del Federalismo”, del Título Tercero denominado “De los Lineamientos Generales 

para el Ejercicio Fiscal”, los artículos del Título Cuarto denominado “De la Operación de los Programas”, y los artículos del Título Quinto 

denominado “Otras Disposiciones para el Ejercicio Fiscal”.  

 

MARIO DELGADO; MORENA HACE SU PROPIA ENCUESTA Y EL RESULTADO BENEFICIA AL INE 

 

El dirigente nacional de Morena, Mario Delgado presentó los resultados de la encuesta realizada por Parametría en donde destacó que la 

población considera que el INE puede mejorar, mientras que una buena parte considera que se cometen los fraudes electorales. La gente evalúa 

bien al INE. El INE está bien posicionado en la opinión de la gente, pero al mismo tiempo reconoce que se puede mejorar. La mitad de la gente 

considera que se siguen cometiendo fraudes electorales. El líder de Morena acusó que existe una campaña de mentiras y desinformación sobre 

que Morena busca desaparecer al INE: Eso es absolutamente falso; los resultados que hoy se están presentando son contundentes, el pueblo 
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de México está en favor de la reforma del presidente Andrés Manuel López Obrador. De acuerdo con los datos que presentó Mario Delgado, 

el 60 % de los mexicanos sí creen que es necesario realizar una reforma electoral al INE. Destinar menos recursos a partidos políticos: 80 %. 

Que consejeros y magistrados sean elegidos por ciudadanía: 88 %. Ampliar el uso del voto electrónico: 60 %. Desaparecer los institutos 

electorales y Tribunales locales: 49 %. Sustituir al INE por el INEC: 62 %. El 60 % de los encuestados, según los resultados, está a favor de la 

reforma electoral y la sustitución del INE por el Instituto Nacional de elecciones y Consultas (INEC), como propone el presidente Andrés Manuel 

López Obrador. 

 

ADÁN AUGUSTO LÓPEZ; NIEGA QUE SEA OCIOSO SEGUIR RECORRIENDO LOS RECINTOS LEGISLATIVOS Y SOSTIENE QUE LA 

SEGURIDAD DE YUCATÁN ES ENVIDIABLE 

 

El secretario de Gobernación, Adán Augusto López Hernández, en Yucatan, declaró que Yucatán es envidia de otras entidades del país por 

su política de continuidad en materia de seguridad, por lo que pidió a los legisladores yucatecos su solidarias para votar a favor de la minuta 

sobre extender el periodo de las Fuerzas Armadas en tareas de seguridad. Asimismo dijo que, aunque oficialmente ya es constitucional ese 

decreto porque se aprobó en el Senado, no es ocioso seguir recorriendo los Congresos estatales, pues está cumpliendo una instrucción del 

presidente Andrés Manuel López Obrador de abrir el diálogo con los diputados locales. Acompañado del gobernador Mauricio Vila Dosal, 

incluso prometió regresar a Yucatán antes de que finalice el año para explicar en qué consiste la reforma electoral que fue enviada por el 

presidente al Congreso de la Unión. Señaló que envidiamos la política de seguridad que los gobiernos estatales han implementado sucesivamente 

en Yucatán, la cual está sustentada en que las policías estén encabezadas por civiles, como debería de ser, y que cada administración ha hecho 

esfuerzos económicos, técnicos y humanas para mantenerla. 

 

CANCILLER MARCELO EBRARD; RECONOCE A DIPLOMÁTICOS MEXICANOS POR SU LABOR A FAVOR DEL PAÍS 

 

El titular de la Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE), Marcelo Ebrard Casaubón, encabezó el evento con motivo del Día de la Diplomática 

Mexicana y el Diplomático Mexicano, en el que reconoció la labor de los funcionarios que tienen como responsabilidad velar por los intereses de 

nuestro país y el bienestar de los connacionales. El canciller destacó la excelente labor del Servicio Exterior Mexicano (SEM), es muy difícil 

decirles a ustedes en tres minutos lo que significa su trabajo, yo pienso que deberían y deben, y están, muy orgullosas y orgullosos de formar 

parte de la Cancillería de México, es un timbre de orgullo, es un gran equipo, es un equipo gigante, yo no sé qué haría México sin servicio exterior 

y todo su equipo que tienen en el exterior. El secretario Ebrard compartió frente a cientos de diplomáticas y diplomáticos de México que hoy en 

día estamos catalogados como el país número uno en política exterior feminista y vamos a seguir adelante con ello. Informó que la Secretaría 

de Relaciones Exteriores ha recibido un gran respaldo del presidente de la República, será la única Secretaría que crece en su presupuesto, y 

eso es un respaldo muy importante al trabajo que están haciendo ustedes. El canciller Marcelo Ebrard entregó la Condecoración Servicio Exterior 

Mexicano, 25 años al consejero Fernando Herrera Rodríguez, así como de manera virtual al embajador Alejandro Ives Estivill Castro; el 

ministro Martín Torres Gutiérrez-Rubio; la consejera María Antonieta Socorro Jáquez Huacuja; la consejera Ana Luisa Vallejo Barba; la 

primera secretaria Guadalupe Rocío Carbajal Mora; y el primer secretario José Ramón López de León Ibarra, a quienes felicitó y agradeció 

su vocación y profesionalismo para defender los intereses de nuestro país y nuestros connacionales.  

 

CLAUDIA SHEINBAUM; RESPONDE A MONREAL SOBRE DIVISIÓN EN MORENA: LOS ADVERSARIOS SON OTROS 

 

La jefa de gobierno de la CDMX, Claudia Sheinbaum, respondió a los señalamientos de Ricardo Monreal, presidente de la Junta de 

Coordinación Política (Jucopo) del Senado de la República, sobre los ataques en su contra por parte de la gobernadora de Campeche, Layda 

Sansores. Claudia Sheinbaum indicó que no se puede dar cavidad a la división de Morena rumbo a las elecciones del 2023 y del 2024, por lo 

que consideró pertinente que ella no debe de entrar en ese debate y más bien, continuar haciendo un llamado a la unidad partidista. Yo creo que 

el movimiento que representamos es demasiado importante. Hay que llamar a la unidad. No me parece que tenga sentido entrar a un debate 

interno, los adversarios son otros. Reiteró que los señalamientos de Layda Sansores en su programa “Martes de Jaguar” en contra de Monreal 

no forma parte de una campaña sucia orquestada por sus correligionarios para prevenir que el senador guinda continúe con sus aspiraciones 

presidenciales rumbo al 2024. Al contrario, la jefa de Gobierno de la Ciudad de México reiteró que los adversarios de la denominada Cuarta 

Transformación (4T), la cual enfatizó que esta encabezado por el presidente Andrés Manuel López Obrador, son otros. Sobre sus adversarios, 

Sheinbaum afirmó que estos son los personajes políticos que pretenden acudir a la marcha de la oposición que pretende defender al Instituto 

Nacional Electoral (INE) de la reforma político electoral que propuso AMLO y Morena. Sheinbaum sentenció que estos personajes mienten 

cuando dicen que se planea desaparecer a la máxima autoridad electoral en el país. 
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DIPUTADO RUBEN MOREIRA; PRI DENUNCIARA A GOBERNADOR DE NUEVO LEÓN POR IMPEDIR, OBSTACULIZAR Y RETRASAR 

ENTREGA DE PARTIDAS DE RECURSOS 

 

El diputado coordinador del Grupo Parlamentario del PRI, Rubén Moreira Valdez y el diputado Andrés Mauricio Cantú Ramírez, informaron 

que presentarán una denuncia, y las que sean necesarias, contra el gobernador de Nuevo León, Samuel García Sepúlveda, por impedir, 

obstaculizar y retrasar la entrega de partidas de recursos federales y estatales. El coordinador priista dijo que MC está integrado por matraqueros, 

como los gobernadores de Jalisco y Nuevo León. Condenó que el mandatario de Nuevo León y el alcalde de Monterrey, Luis Donaldo Colosio, 

están de gira en Egipto como parte de la Conferencia de las Naciones Unidas sobre el Cambio Climático (COP), mientras que en su estado hay 

una agresión terrible contra los municipios y no se les están entregando recursos a los que son gobernados por el PRI y el PAN. MC donde 

gobierna trae sus problemas, porque ni es movimiento, ni son ciudadanos. Si Samuel sigue así, nosotros vamos a endurecer y lo vamos a 

denunciar y llegar a las acciones de juicio político, porque además está incumpliendo con su obligación básica. 

 

SENADORA JOSEFINA VÁZQUEZ, SENADO APRUEBA MÍNIMA INTERVENCIÓN Y NO REVICTIMIZACIÓN DE MENORES EN 

PROCEDIMIENTOS JUDICIALES 

 

 La presidenta de la Comisión de los Derechos de la Niñez y de la Adolescencia, Josefina Vázquez Mota, informo que con 82 votos, la Cámara 

de Senadores aprobó un proyecto de decreto para incorporar los principios de mínima intervención y de no revictimización de niñas, niños y 

adolescentes en procedimientos judiciales.  El dictamen adiciona diversas disposiciones a los artículos 4 y 6 de la Ley de los Derechos de Niñas, 

Niños y Adolescentes, fue avalado por unanimidad y remitido a la Cámara de Diputados.   Con ello, se establece que cuando las y los menores 

sean llamados a juicio a ejercer su derecho a emitir su opinión en todo lo que les concierne, sea en el menor número de veces posible, y siempre 

y cuando se haga fuera del horario escolar. Así como que no se deberá revictimizarlos cuando intervengan en juicios como víctimas o testigos, 

lo que implica, que las personas juzgadoras deben tomar las medidas necesarias para evitar la revictimización de las y los infantes, las cuales 

se deben guiar por el criterio de más beneficio y atender sus necesidades, el contexto y la propia naturaleza del acto criminal sufrido. La senadora 

mencionó que se sabe que cuando los menores son sujetos a un proceso judicial sufren mucho, cuando son llevados al Ministerio Público o ante 

un juez a declarar y quedan atrapados en los problemas y diferencias de sus padres. Dijo que con esta reforma se contribuirá a proteger los 

derechos de la población de cero a 17 años, que interactúa con el sistema de justicia, y con ello se atiende al interés superior de la niñez 

mexicana. Añadió, que se propone que niñas, niños y adolescentes vayan menos veces a declarar y se les respeten sus horarios escolares, y 

se garanticen todos sus derechos.    

 

ALEJANDRO MORENO; PRI ESTARÁ PRESENTE EN LA MARCHA EN DEFENSA DEL INE 

 

El diputado Alejandro “Alito” Moreno Cárdenas, dirigente nacional del PRI, dio a conocer que el Partido Revolucionario Institucional (PRI) 

participará en la marcha en defensa del Instituto Nacional Electoral (INE) y de la democracia en México, que se llevará a cabo en todo el país 

este domingo 13 de noviembre. Dirigentes, militantes y simpatizantes del PRI acompañarán a la ciudadanía en las marchas que se han 

organizado en las distintas ciudades, con la consigna de #ElINEEsIntocable, en clara respuesta a los embates del gobierno de Morena hacia el 

INE y el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF). El dirigente nacional del tricolor aseguró que defender la democracia de 

nuestro país es el mayor compromiso que como mexicanos debemos asumir. Alejandro Moreno advirtió que México nos necesita unidos en 

esta importante batalla. El líder nacional del tricolor ha dejado en claro en días pasados que en el PRI vamos a votar en contra de la reforma 

electoral, si pretende dañar al Instituto Nacional Electoral (INE) o al Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF). El PRI jamás 

ha faltado a su palabra y a su compromiso de fortalecer las instituciones democráticas de México. Es el partido pilar, estructural, vertebral, que 

impulsó el proceso político democrático en México. 

 

SAMEH SHUKRI: LLAMAR A ESTO “GREENWASHING” NIEGA LA URGENCIA CLIMÁTICA 

 

El presidente de la cumbre de las Naciones Unidas sobre Cambio Climático y ministro de Exteriores egipcio, Sameh Shukri, afirmó que presentar 

la COP27 como un evento para lavar la imagen de Egipto, “greenwashing”, sólo sirve para restar importancia a la emergencia climática, al 

introducir temas y preocupaciones que no son pertinentes. Shukri se refirió así a las críticas contra la celebración en la ciudad egipcia de Sharm 

el Sheij del mayor evento sobre cambio climático, debido a la represión política y acoso a la sociedad civil que se vive en el país árabe. 
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Ignacio Mier se reúne con el presidente López 

Obrador 
 

El líder parlamentario de Morena en la Cámara de Diputados, Ignacio Mier, se reunió 

esta mañana con el presidente Andrés Manuel López Obrador, en Palacio Nacional, 

para informarle el avance de la discusión del Presupuesto 2023 y explicarle las razones 

en los recortes por 6 mil 437 millones de pesos a los poderes y órganos autó-nomos, a 

fin de reasignar esos recursos a programas sociales.  

 

Durante el encuentro con el mandatario, el diputado federal de Morena señaló que 

reducir el presupuesto al INE, al Poder Judicial y al Poder Legislativo permitirá garantizar 

lo que establece el mandato constitucional en el artículo Cuarto: darle progresividad 

a los recursos para programas sociales. 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AP%5FF7l7BalyiDzw&cid=BEBB992B33844BAA&i

d=BEBB992B33844BAA%21224&parId=root&o=OneUp  

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AP%5FF7l7BalyiDzw&cid=BEBB992B33844BAA&id=BEBB992B33844BAA%21224&parId=root&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AP%5FF7l7BalyiDzw&cid=BEBB992B33844BAA&id=BEBB992B33844BAA%21224&parId=root&o=OneUp
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Se reúne Mier con AMLO para revisar aprobación 

del Presupuesto de Egresos 

El presidente de la Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados, Ignacio 

Mier Velazco, acudió a Palacio Nacional a informar al presidente Andrés Manuel López 

Obrador sobre la aprobación, en lo general, del Presupuesto de Egresos de la 

Federación para el 2023.  

Mier Velazco indicó que en el encuentro con el jefe del Ejecutivo, abordaron los ajustes 

a órganos autónomos como el INE y poderes, como el Judicial y Legislativo, que 

representan 6 mil millones de pesos de ahorro para el erario federal. 

 

https://drive.google.com/file/d/1OkaYAnzM5_-0hA_1tFpZY56cfVX8u0t_/view  

https://drive.google.com/file/d/1OkaYAnzM5_-0hA_1tFpZY56cfVX8u0t_/view
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Ignacio Mier se reúne con AMLO para discutir 

sobre PEF 2023 
CIUDAD DE MÉXICO (MANUEL VELÁZQUEZ).- El coordinador de la bancada de Morena, Ignacio Mier 

Velazco, se reunió este miércoles con el Presidente de la República, Andrés Manuel López Obrador, 

con quien abordó el tema del Presupuesto 

de Egresos de la Federación 2023, el cual se 

discute en lo particular en la Cámara de 

Diputados. 

A través de sus redes sociales, el líder los 

diputados federales de Morena difundió 

una foto en la cual aparece con el Jefe del 

Ejecutivo, en cuya descripción aclaró que 

se garantizó que los recursos para el 

próximo año tendrán un aumento para los 

programas sociales. 

Ignacio Mier adelantó que un tema que se habrá de presentar dentro del análisis del proyecto del 

Presupuesto de Egresos para el 2023 será el fondo especial para dotar de recursos a los policías de 

los estados y municipios, con el objetivo de que puedan fortalecer su equipamiento y capacitación, 

según quedó establecido en el artículo Quinto Transitorio de la reforma constitucional para extender 

la presencia de las Fuerzas Armadas en labores de seguridad pública hasta 2028. 

 

https://www.razon.com.mx/mexico/ignacio-mier-reune-amlo-discutir-pef-2023-505364  

 

 

 

 

 

 

 

https://www.razon.com.mx/mexico/ignacio-mier-reune-amlo-discutir-pef-2023-505364
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Ignacio Mier le informa a AMLO que él propuso el 

recorte de recursos a organismos autónomos en 

el PEF 2023, incluido el INE 

El coordinador de la bancada de Morena en la 

Cámara de Diputados, Ignacio Mier Velazco, se 

reunió este miércoles con el presidente Andrés 

Manuel López Obrador, después de que aprobaran 

en lo general el proyecto de Presupuesto de Egresos 

de la Federación (PEF) 2023. 

“Le fui a informar que particularmente yo fui quien 

elaboré la minería de datos a las partidas presupuestales y a los capítulos del gasto de 

algunos ramos, sobre todo de los organismos constitucionalmente autónomos, que la 

verdad estaba muy abusivo, incluida la Cámara de Diputados y de Senadores y el 

Poder Judicial”, dijo a los medios de comunicación. 

Sobre el recorte al Instituto Nacional Electoral (INE), Mier aseguró que el instituto recibió 

un incremento de recursos en el presupuesto. 

“Al INE se le ajustó su solicitud abusiva porque tienen un incremento real, que sepa el 

pueblo de México, el INE, su presupuesto debe de andar cerca de los 20 mil 400 millones 

de pesos”, señaló 

A través de sus redes sociales, Mier compartió una fotografía de su encuentro en la que 

indicó que el presidente López Obrador y él hablaron sobre el PEF 2023 en el que se 

aumentaron los recursos para los programas sociales promovidos por la actual 

administración. 

Mier Velazco detalló que en esta reunión con el presidente se abordaron los ajustes 

que se hicieron al presupuesto para este 2023. 

 

https://latinus.us/2022/11/09/ignacio-mier-amlo-recorte-organismos-autonomos-pef-

2023-ine/ 

 

https://latinus.us/2022/11/09/ignacio-mier-amlo-recorte-organismos-autonomos-pef-2023-ine/
https://latinus.us/2022/11/09/ignacio-mier-amlo-recorte-organismos-autonomos-pef-2023-ine/
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Reforma Electoral busca evitar que INE sea un instrumento 
de control: Nacho Mier 

 
El presidente de la Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados, Ignacio Mier Velazco 
señaló que el fondo en la reforma electoral es evitar que el Instituto Nacional Electoral (INE) siga siendo 
utilizado por algunos como un instrumento de control faccioso. 
El líder de los legisladores federales de Morena indicó que dentro de la bancada están a favor de generar 
las condiciones para que haya un árbitro electoral más fuerte y que esto contribuya a la transparencia 
en la democracia del país. 
 
https://www.diariocambio.com.mx/2021/zoon-politikon/item/68627-reforma-electoral-busca-evitar-
que-ine-sea-un-instrumento-de-control-nacho-mier 
 

https://www.diariocambio.com.mx/2021/zoon-politikon/item/68627-reforma-electoral-busca-evitar-que-ine-sea-un-instrumento-de-control-nacho-mier
https://www.diariocambio.com.mx/2021/zoon-politikon/item/68627-reforma-electoral-busca-evitar-que-ine-sea-un-instrumento-de-control-nacho-mier
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Morena en San Lázaro anticipa cambios mínimos 

al Presupuesto 2023 

En la Cámara de Diputados, la bancada de Morena anticipó que podría haber 

escasas modificaciones al Presupuesto de Egresos 2023. 

Una de ellas, para integrar al gasto del año entrante, los recursos para el fondo de 

apoyo a las policías estatales y municipales, prometido en la reforma constitucional 

sobre Fuerzas Armadas, indicó el coordinador morenista Ignacio Mier. 

El también presidente de la Junta de Coordinación Política del recinto indicó que esa 

propuesta podría presentarse en el Pleno hasta este jueves 10 de noviembre. 

“Nosotros tenemos dos o tres que podemos presentar, la vamos analizar, seguramente 

el día de mañana. Sí, ese sí lo tenemos que garantizar porque así se ha establecido en 

el Quinto Transitorio de la reforma a la Guardia Nacional”, refrendó. 

El líder de los morenistas en San Lázaro también habló de su visita con el Presidente de 

la República en Palacio Nacional para rendirle cuentas sobre el avance en la 

aprobación del paquete económico del año entrante. 

En redes sociales, el congresista dio a conocer el hecho y presentó una fotografía suya 

dándole la mano al Primer Mandatario. 

“Me reuní con el Presidente de México @lopezobrador_ hablamos del presupuesto 

#PEF2023 garantizamos el incremento a los programas sociales. Reiteró el saludo 

cariñoso a los poblanos”, apuntó en su cuenta en Twitter, @NachoMierV. 

Ya en entrevista desde San Lázaro, el congresista indicó que le explicó que él 

personalmente hizo la “ingeniería de datos” en las partidas de los organismos 

constitucionales y que a consideración de la mayoría estaban “muy abusivos”. 

Recordó que no sólo se planteó recorte al recurso para el Instituto Nacional Electoral 

(INE), sino al Poder Legislativo, al Poder Judicial, que solicitaban presupuestos “muy por 

arriba” de lo que marca la política de austeridad. 

https://mvsnoticias.com/nacional/2022/11/9/morena-en-san-lazaro-anticipa-cambios-

minimos-al-presupuesto-2023-571443.html 

 

https://mvsnoticias.com/nacional/2022/11/9/morena-en-san-lazaro-anticipa-cambios-minimos-al-presupuesto-2023-571443.html
https://mvsnoticias.com/nacional/2022/11/9/morena-en-san-lazaro-anticipa-cambios-minimos-al-presupuesto-2023-571443.html
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Morena subirá a votación la reforma electoral 

mientras México juega el mundial de Qatar  

 

Ignacio Mier Velazco, coordinador de los diputados federales de Morena, advirtió a los partidos de oposición 

que si para el 24 o 25 de noviembre no hay consenso para el dictamen de reforma electoral, la bancada 

morenista presentará el suyo a discusión y votación del pleno. 

Cabe destacar que justamente en esos días la selección de México disputará la fase de grupos del Mundial de 

Qatar 2022, pues el día 24 se enfrentará a la escuadra de Argentina y el día 30 ante Arabia Saudita, razón 

por la que buena parte del país estará enfocada en la posible calificación a octavos de final del conjunto azteca. 

“Estamos negociando bien si es el martes (29 de noviembre) o jueves (1 de diciembre). En eso estamos, 

tentativamente en fechas. Ahora, qué pasa si en un plazo que yo te diría del 30 para acá, al menos, siete días antes 

del 30, si no hay acuerdo, Morena presentará su propio dictamen derivado de la iniciativa (del Ejecutivo)”, 

adelantó el líder de los diputados de Morena. 

Es decir, el proceso legislativo para aprobar la reforma electoral propuesta por el presidente Andrés Manuel 

López Obrador se desarrollará de manera simultánea a la participación de la selección mexicana de fútbol 

en el Mundial de la FIFA. 

 

Morena subirá a votación la reforma electoral mientras México juega el mundial de Qatar - Infobae 

 

 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/11/09/morena-subira-a-votacion-la-reforma-electoral-mientras-mexico-juega-el-mundial-de-qatar/
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Ignacio Mier sobre pelea entre Sansores y 

Monreal: “El respeto al pleito ajeno es la paz” 

CIUDAD DE MÉXICO (JORGE 

ALMAQUIO GARCÍA Y ELIA CASTILLO).- 

El coordinador parlamentario de 

Morena en la Cámara de Diputados, 

Ignacio Mier, descarta que el pleito 

entre el coordinador de Morena, 

Ricardo Monreal y la gobernadora de 

Campeche, Layla Sansores, tenga un 

impacto negativo entre la gente.  

En entrevista, en el pleno de San Lázaro, Mier Velazco señaló que el diferendo es entre 

ambas personas por lo que mencionó que respeta ya que la gente está feliz con el 

movimiento que es más grande que el pleito “pues es igual, el respeto al pleito ajeno 

es la paz. Estamos fuertes, la gente está feliz. Morena es el partido con mayor 

aceptación". 

Sobre la marcha en defensa del INE, Mier indicó que el domingo se verá la fuerza que 

tiene el empresario Claudio X. González, quien es el que maneja los intereses de la 

oposición e incluso al Instituto Nacional Electoral. 

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/11/9/ignacio-mier-sobre-pelea-

entre-sansores-monreal-el-respeto-al-pleito-ajeno-es-la-paz-456166.html  

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/11/9/ignacio-mier-sobre-pelea-entre-sansores-monreal-el-respeto-al-pleito-ajeno-es-la-paz-456166.html
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/11/9/ignacio-mier-sobre-pelea-entre-sansores-monreal-el-respeto-al-pleito-ajeno-es-la-paz-456166.html
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PAN no negocia la reforma electoral con la Segob, asevera 
Jorge Romero 

 
El coordinador del Grupo Parlamentario del PAN, Jorge Romero Herrera, rechazó que su bancada esté 
negociando la reforma política-electoral con la Secretaría de Gobernación y Morena. 
“Está el PAN, formalmente, sentado en la mesa de trabajo que, por cierto, todavía no ha sesionado, para 
empezar a hablar de una potencial reforma electoral, que no gire en torno a la iniciativa presidencial, 
pero para nada está negociado”, señaló. 
 
https://efekto10.com/pan-no-negocia-la-reforma-electoral-con-la-segob-asevera-jorge-romero/ 
 
 
 

https://efekto10.com/pan-no-negocia-la-reforma-electoral-con-la-segob-asevera-jorge-romero/
https://efekto10.com/pan-no-negocia-la-reforma-electoral-con-la-segob-asevera-jorge-romero/
https://efekto10.com/
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Validan reforma sobre Fuerzas Armadas en calles hasta el 
2028 

 
En medio de acusaciones de un “albazo legislativo” y sin notificar a la oposición, el pleno de la Cámara 
de Diputados hizo la declaratoria de reforma constitucional al artículo quinto transitorio para prorrogar 
la presencia de las Fuerzas Armadas en las calles hasta 2028. El proyecto de decreto fue turnado al 
Senado de la República para su análisis. 
El coordinador de Movimiento Ciudadano, Jorge Álvarez Máynez, denunció un “albazo”, pues no fueron 
consultados y dijo que sienta un precedente grave: “Ayer [lunes] sesionamos en la Junta de Coordinación 
Política para discutir el orden del día de la sesión de hoy [martes], y no se había agregado este tema, no 
se discutió, y no fue parte de la materia que se discutió en la Jucopo. Hoy [martes] se circula un acuerdo 
del régimen con sus aliados, que por cierto viene firmado por quien dice que no tiene pactos de 
complicidad con Morena”, comentó. 
 
https://periodicocontacto.com/validan-reforma-sobre-fuerzas-armadas-en-calles-hasta-el-2028/ 
 

https://periodicocontacto.com/validan-reforma-sobre-fuerzas-armadas-en-calles-hasta-el-2028/
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Marcha para defender al INE debe mantenerse 

ciudadana, revira MC al PRI 

MÉXICO (ENRIQUE GÓMEZ).- El coordinador de la 

bancada de Movimiento Ciudadano en la Cámara de 

Diputados, Jorge Álvarez Máynez, señaló que la marcha 

para defender el INE, que se llevará a cabo el próximo 

domingo 13 de noviembre, debe ser ciudadana y no 

deben participar los partidos políticos, cómo anunció la 

dirigencia nacional del PRI.  
"Nos parece que la marcha debe mantenerse ciudadana y que a los partidos nos toca 

un compromiso: VOTAR EN CONTRA cualquier reforma constitucional en materia 

electoral", escribió en su cuenta de Twitter.  

Álvarez Máynez también exigió que se respete el derecho de la gente a manifestarse, 

por las descalificaciones que hizo el presidente Andrés Manuel López Obrador a 

quienes participarán, al llamarlos racistas, clasistas y lambiscones. 

Ayer, en la misma red social, Alejandro Moreno, presidente nacional del tricolor, señaló 

que su partido participará en dicha marcha.  

"Defender la democracia de nuestro país es el mayor compromiso que como 

mexicanos debemos asumir, por eso el @PRI_Nacional estará presente en la marcha 

del próximo domingo 13 de noviembre. ¡México nos necesita unidos en esta importante 

batalla!", escribió en Twitter. 

 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/marcha-para-defender-al-ine-debe-mantenerse-

ciudadana-revira-mc-al-pri  

 

 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/marcha-para-defender-al-ine-debe-mantenerse-ciudadana-revira-mc-al-pri
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/marcha-para-defender-al-ine-debe-mantenerse-ciudadana-revira-mc-al-pri
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Marcha para defender a INE debe mantenerse ciudadana, 
revira MC a PRI 

 
El coordinador de la bancada de Movimiento Ciudadano en la Cámara de Diputados, Jorge Álvarez 
Máynez, señaló que la marcha para defender el INE, que se llevará a cabo el próximo domingo 13 de 
noviembre, debe ser ciudadana y no deben participar los partidos políticos, cómo anunció la dirigencia 
nacional del PRI. 
"Nos parece que la marcha debe mantenerse ciudadana y que a los partidos nos toca un compromiso: 
VOTAR EN CONTRA cualquier reforma constitucional en materia electoral", escribió en su cuenta de 
Twitter. 
 
https://pulsoslp.com.mx/nacional/marcha-para-defender-a-ine-debe-mantenerse-ciudadana-revira-
mc-a-pri/1571408 

https://pulsoslp.com.mx/nacional/marcha-para-defender-a-ine-debe-mantenerse-ciudadana-revira-mc-a-pri/1571408
https://pulsoslp.com.mx/nacional/marcha-para-defender-a-ine-debe-mantenerse-ciudadana-revira-mc-a-pri/1571408
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PRI y MC se la recuerdan: exhiben alianza con AMLO y 4T 
 

El PRI y Movimiento Ciudadano mantienen una seria confrontación luego de que Jorge Álvarez Máynez, 
coordinador de la bancada naranja en la Cámara de Diputados, acusó que el tricolor pactó con la 
Secretaría de Gobernación para aprobar la reforma electoral que envió el presidente Andrés Manuel 
López Obrador; sin embargo el Revolucionario Institucional ha dejado ver su molestia, revirando las 
acusaciones.  
En medio de los dimes y diretes que se han dedicado los líderes de ambos partidos PRI y MC, ambos 
exhibieron el apoyo que han mostrado, en el pasado y presente, al presidente López Obrador y su Cuarta 
Transformación.  
 
https://www.dossierpolitico.com/vernoticias.php?artid=273399&relacion=&tipo=Nacional&categoria=
2 
 
 

 
 
 
 
 

https://www.dossierpolitico.com/vernoticias.php?artid=273399&relacion=&tipo=Nacional&categoria=2
https://www.dossierpolitico.com/vernoticias.php?artid=273399&relacion=&tipo=Nacional&categoria=2
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PRI y Reforma Electoral: Rubén Moreira 
negó la existencia del PRIMOR en supuesto 

pacto con AMLO 

 

 

 

 

 

 

Rubén Moreira, líder de la bancada del PRI en la Cámara de Diputados desmintió los rumores 
sobre un posible pacto con el presidente Andrés Manuel López Obrador (AMLO) para avalar la 
iniciativa de Reforma Electoral que pronto se discutirá en el Congreso de la Unión. 

Durante una conferencia de prensa celebrada este miércoles 9 de noviembre en San Lázaro, 
Moreira Valdez señaló que se trata de una estrategia fraguada para distraer, pues a detalle, Adán 
Augusto López, titular de la Secretaría de Gobernación (Segob), quien supuestamente había 
declarado que estaba en negociaciones con el PRI, en realidad había dicho que estaba 
en negociación con todas las facciones políticas. 

Lo anterior, explicó, atiende al responsable de ponerle el titular a la nota en la que se mencionó el 
supuesto PRIMOR (mote popular a la supuesta alianza PRI-Morena); sin embargo, señaló que 
existen actores políticos que pretenden capitalizar esta cacofonía mediática para sacar ventaja en 
terreno legislativo y que en realidad el único trato con la Segob se da a través de la Comisión de 
la Reforma Político-electoral. 

PRI y Reforma Electoral: Rubén Moreira negó la existencia del PRIMOR en supuesto pacto con AMLO - Infobae 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/11/10/pri-y-reforma-electoral-ruben-moreira-nego-la-existencia-del-pimor-en-supuesto-pacto-con-amlo/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/11/10/pri-y-reforma-electoral-ruben-moreira-nego-la-existencia-del-pimor-en-supuesto-pacto-con-amlo/


4 846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

LEGISLATIV0 

SECCIÓN 

10/11/2022 

 

         0 

PERIÓDICO

0 

 

 

Inician diputados desahogo de más de 2,400 

reservas sobre el PEF 

 

CIUDAD DE MÉXICO (REDACCIÓN).- (…) El coordinador de los diputados del PRI, Rubén 

Moreira, denunció que hay presiones de la mayoría morenista para retirar o compactar 

sus reservas. 

“Efectivamente hay más de 2 mil reservas de todos los grupos parlamentarios. De 

nosotros son más de 500. Sé que hay presiones para que las compactemos, para que 

solamente vayan al Diario de los Debates. Nosotros no pensamos compactar ni mandar 

al Diario de los Debates, porque detrás de cada reserva hay uno o muchos mexicanos 

que quieren recursos, que necesitan apoyo”, respondió el priista. 

Por acuerdo de la Junta de Coordinación Política, la deliberación de las reservas se 

prolongará hasta agotar los artículos reservados por legisladores de los todos los grupos 

parlamentarios.  

Se prevé concluir la aprobación del gasto público en lo particular entre viernes y 

sábado. Para esta ocasión se evitarán discusiones durante la madrugada y para ello 

se acordó sesionar entre las 11 de la mañana y las 9 de la noche, con los recesos que 

sean necesarios. 

 

https://www.excelsior.com.mx/nacional/inician-diputados-desahogo-de-mas-de-dos-

mil-400-reservas-sobre-el-pef/1551367 

 

https://www.excelsior.com.mx/nacional/inician-diputados-desahogo-de-mas-de-dos-mil-400-reservas-sobre-el-pef/1551367
https://www.excelsior.com.mx/nacional/inician-diputados-desahogo-de-mas-de-dos-mil-400-reservas-sobre-el-pef/1551367
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Se lanza Moreira contra Samuel García 

CIUDAD DE MÉXICO (MARTHA MARTÍNEZ Y CLAUDIA SALAZAR).- Rubén Moreira, 

coordinador del PRI en la Cámara de Diputados, escaló el enfrentamiento con MC y 

se lanzó contra el gobernador de Nuevo León, Samuel García, a quien acusó de no 

gobernar y de pasear por Egipto mientras su estado enfrenta un grave problema de 

inseguridad. 

En conferencia, acompañado por la bancada del Partido Revolucionario Institucional 

(PRI), criticó también al alcalde de Monterrey, Luis Donaldo Colosio Riojas, a quien llamó 

"el niño Colosio", por no haber intervenido ante el desabasto de agua que enfrentó la 

entidad. 

 

https://www.reforma.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/

se-lanza-moreira-contra-samuel-

garcia/ar2501336?utm_source=twitter&amp;utm_medium=social&amp;utm_campaign=robotgr&am

p;utm_content=@reformanacional  

 

https://www.reforma.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/se-lanza-moreira-contra-samuel-garcia/ar2501336?utm_source=twitter&amp;utm_medium=social&amp;utm_campaign=robotgr&amp;utm_content=@reformanacional
https://www.reforma.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/se-lanza-moreira-contra-samuel-garcia/ar2501336?utm_source=twitter&amp;utm_medium=social&amp;utm_campaign=robotgr&amp;utm_content=@reformanacional
https://www.reforma.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/se-lanza-moreira-contra-samuel-garcia/ar2501336?utm_source=twitter&amp;utm_medium=social&amp;utm_campaign=robotgr&amp;utm_content=@reformanacional
https://www.reforma.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/se-lanza-moreira-contra-samuel-garcia/ar2501336?utm_source=twitter&amp;utm_medium=social&amp;utm_campaign=robotgr&amp;utm_content=@reformanacional
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“Matraqueros”: Rubén Moreira se lanzó 
contra Samuel García y MC 

 

 

 

 

 

 

Rubén Moreira, coordinador parlamentario del Partido Revolucionario Institucional (PRI), reavivó 
la enemistad con Movimiento Ciudadano (MC), días después de que Jorge Álvez Máynez 
aseguró que la bancada tricolor presentará una contrapropuesta a la Reforma Electoral que 
favorezca los intereses del gobierno en turno. 

Bajo este tenor, el diputado indicó que la representatividad de MC es baja, por lo que tiene que 
recurrir a medidas como ser “matraqueros”. Expuso que un ejemplo de ello es la actitud 
de Samuel García, gobernador de Nuevo León, quien emanó de las filas del autodenominado 
Movimiento Naranja. 

“MC no cuenta ni para una cosa ni para otra. Es decir, no nos invitan ellos, ni nosotros. Son tan 
poquitos que no cuentan”, dijo este 9 de noviembre. 

Por otra parte, en relación al mandatario estatal aseguró: “Lo único que les queda es hacer varias 
cosas, andar de matraqueros como el señor Samuel García que es un matraquero”. 

“Matraqueros”: Rubén Moreira se lanzó contra Samuel García y MC - Infobae 

 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/10/26/por-que-se-reunio-samuel-garcia-con-luis-cresencio-sandoval-titular-de-la-sedena/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/11/09/matraqueros-ruben-moreira-se-lanzo-contra-samuel-garcia-y-mc/
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PRI apoyaría desafuero a Layda Sansores, 

advierte Moreira Valdez; Morena pide mesura 
CIUDAD DE MÉXICO (MANUEL VELÁZQUEZ).- Si el senador Ricardo Monreal decide promover el 

desafuero de la gobernadora de Campeche, Layda Sansores San Román, contará con el respaldo 

del PRI en la Cámara de Diputados, aseguró el coordinador de la bancada del tricolor, Rubén 

Moreira.  

En entrevista, Rubén Moreira afirmó que el senador Ricardo 

Monreal es un político muy avezado y “sabrá qué hacer” 

frente al conflicto con Sansores San Román, pero que, aun así, 

contará con el apoyo del PRI, pues el coordinador tricolor 

respaldó que la Gobernadora de Campeche está “violando 

la ley, fabricando texto y cosas en contra de otras personas”. 

Moreira Valdéz acusó que, con estas acciones, Layda Sansores distrae en lugar de gobernar y resolver 

problemas de su entidad. A propósito, comentó que en Campeche la inseguridad está en aumento, 

y que “cualquiera que vaya a ese estado se dará cuenta de tres cosas: no hay obra, no hay trabajo 

y se detuvo el tiempo desde que llegó. Está floreciendo el narcotráfico”. 

 

https://www.razon.com.mx/mexico/pri-prd-apoyarian-desafuero-layda-sansores-advierten-

diputados-morena-pide-mesura-505383  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.razon.com.mx/mexico/pri-prd-apoyarian-desafuero-layda-sansores-advierten-diputados-morena-pide-mesura-505383
https://www.razon.com.mx/mexico/pri-prd-apoyarian-desafuero-layda-sansores-advierten-diputados-morena-pide-mesura-505383
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El monstruo de los programas sociales 
 

El Presupuesto de Egresos de la Federación (PPEF) se aprobará sin cambiarle una coma porque así lo ha 
decidido el oficialismo y con ello se sostendrá a un “monstruo” de cuatro billones, que es lo que cuestan 
al erario los programas sociales, afirma Luis Espinosa Cházaro, coordinador de los diputados federales 
del PRD. 
“Será un presupuesto al que no se le mueva nada. Yo creo que incumplen con una obligación 
constitucional los legisladores de Morena porque el presupuesto llega a la Cámara de Diputados para 
ser revisado y modificado, no para que se pase como si fuera un sello de Oficialía de Partes”, dice. 
Considera que es un PEF que da prioridad a dos grandes rubros, por una parte los apoyos sociales, que 
están enfocados a un tema “claramente electoral” y las obras faraónicas de infraestructura que han sido 
una propuesta de Gobierno desde que Andrés Manuel López Obrador era candidato. 
 
https://www.reporteindigo.com/reporte/el-monstruo-de-los-programas-sociales-presupuesto-gasto-
opacidad/ 
 
 

https://www.reporteindigo.com/reporte/el-monstruo-de-los-programas-sociales-presupuesto-gasto-opacidad/
https://www.reporteindigo.com/reporte/el-monstruo-de-los-programas-sociales-presupuesto-gasto-opacidad/
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Panistas llevan carrito de mandado al pleno de 

San Lázaro; denuncian incrementos en canasta 

básica 

CIUDAD DE MÉXICO (ANTONIO 

LÓPEZ).- Legisladores del PAN 

subieron al pleno de la Cámara 

de Diputados con dos carritos de 

mandado para denunciar el 

incremento de precios en los 

productos de la canasta básica. 
Durante el debate en particular 

del Presupuesto de Egresos de la 

Federación (PEF) para el año 2023, la diputada Paulina Rubio, flanqueada por sus 

compañeros de bancada, mostró un carrito con los que la gente compraba con 1, 556 

pesos en 2018 y para lo que les alcanza con la misma cantidad en 2022. 

Ustedes diputados de la Coalición Juntos Destruiremos al País, son la Oda a la 

hipocresía, creen que pueden comprar a la gente a billetazos, claro, son los reyes del 

cash, somos una verdadera fábrica de pobres y eso no es más que un logro de su 

marca, de la marca Morena que da 3.19 billones de pesos a los programas sociales, 

casi la mitad del presupuesto de este país, pero con todo ese dinero lo único que han 

hecho es hacer a la gente más pobre”, sentenció. 

 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/panistas-llevan-carrito-de-mandato-al-pleno-

de-san-lazaro-denuncian-incrementos-en-canasta-basica 

 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/panistas-llevan-carrito-de-mandato-al-pleno-de-san-lazaro-denuncian-incrementos-en-canasta-basica
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/panistas-llevan-carrito-de-mandato-al-pleno-de-san-lazaro-denuncian-incrementos-en-canasta-basica
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Diputados rompen récord de reservas con 2 mil 

400 para el Presupuesto 2023 

 MÉXICO (ANGÉLICA MELLÍN).- La Cámara de Diputados llevará a cabo este miércoles 

9 de noviembre, la segunda jornada 

del maratón presupuestal, con el inicio 

del análisis en lo particular, del paquete 

económico 2023. 

Los congresistas federales romperán su 

propio récord de presentación de 

reservas con aproximadamente 2 mil 

400 propuestas de modificación al 

proyecto, las cuales se prevé, serán 

rechazadas en su totalidad.  

De manera previa, la Junta de Coordinación Política anticipó que la discusión se 

alargaría toda la semana, convirtiéndose en un maratón de presentación de 

propuestas de cambio y rechazo a las mismas, en automático 

Aunque los integrantes del bloque mayoritario, del Morena, PT y PVEM presentaron 

cientos de eventuales cambios, que serán utilizados para defender el paquete 

económico, alargar la discusión y posteriormente, anunciar su retiro. 

En el formato del debate, determinaron que la sesión iniciada este martes 8 de 

noviembre, entrará recesos por las noches y se reanudará al día siguiente. 

 

https://mvsnoticias.com/nacional/2022/11/9/diputados-rompen-record-de-reservas-

con-mil-400-para-el-presupuesto-2023-571371.html   

  

https://mvsnoticias.com/nacional/2022/11/9/diputados-rompen-record-de-reservas-con-mil-400-para-el-presupuesto-2023-571371.html
https://mvsnoticias.com/nacional/2022/11/9/diputados-rompen-record-de-reservas-con-mil-400-para-el-presupuesto-2023-571371.html
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Cámara de Diputados aprueba presupuesto 2023 
 

El dictamen, que obtuvo 273 votos en favor y 222 en contra, incluye recortes a los organismos 
autónomos por seis mil 437 millones de pesos que se asignaron a la Secretaría de Bienestar y obras 
prioritarias del gobierno. 
El INE fue el más castigado, pues se quedará sin cuatro mil 475 millones de pesos en el año de las 
elecciones para renovar las gubernaturas de Coahuila y Estado de México, además de que iniciará el 
proceso para renovar la Presidencia de la República y el Congreso de la Unión. 
Durante el debate, que duró cuatro horas y media, la oposición criticó los recortes y la concentración de 
recursos en los megaproyectos federales. Los panistas subieron a la tribuna con pancartas en las que 
exigían más dinero a las policías locales o a las mujeres violentadas. La bancada de MC se puso playeras 
negras para expresar respaldo al INE. 
 
https://www.frontenet.com/_blog/Camara-de-Diputados-aprueba-presupuesto-1 
 

https://www.frontenet.com/_blog/Camara-de-Diputados-aprueba-presupuesto-1
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Carritos del súper y rata de peluche acaparan 

debate del PEF 2023 en San Lázaro 

La Cámara de Diputados debate este miércoles las más de 2 mil reservas que se 

presentaron sobre el Presupuesto de Egresos de la Federación 2023; sin embargo la 

discusión se ha visto eclipsada por los reclamos y acusaciones de la oposición hacia 

Morena y sus aliados y viceversa.  

Entre carritos del supermercado, hasta una rata de peluche con el logotipo del PAN, 

así ha marchado la discusión en San Lázaro en donde se debaten 2 mil 264 reservas y 

que se antoja concluya hasta el jueves en el Pleno. 

En el turno de la diputada del PAN, Paulina Rubio, sus compañeros de bancada la 

acompañaron con dos carritos del supermercado con despensa, en donde reclamó 

que de 2018 a 2022 la pobreza pasó de trastocar a 52 millones de personas a 58; es 

decir un total de 6 millones de pobres. 

Ya entre los pasillos, la diputada Mariana Gómez del Campo fue captada saliendo el 

salón de Plenos detrás de uno de los carritos de la despensa y reclamó: “Todo está 

más caro, en el mercado, en el supermercado, en todas partes. Estos de Morena, 

tremendos. Salieron malos para la economía”, de acuerdo con un video de La 

Octava. 

Ante los reclamos de la oposición, el diputado de Morena, Leonel Godoy, reclamó 

que la oposición le diga “cobarde” al presidente Andrés Manuel López Obrador, por 

lo que exigió a los diputados del PAN que elevaran el nivel del debate: “las sartas de 

difamaciones y de insultos me parece que eso no ayuda al debate, como tampoco 

ayuda al debate plagiar iniciativas de ley”. 

https://politico.mx/carritos-del-super-y-rata-de-peluche-acaparan-debate-del-pef-

2023-en-san-lazaro 

 

https://politico.mx/carritos-del-super-y-rata-de-peluche-acaparan-debate-del-pef-2023-en-san-lazaro
https://politico.mx/carritos-del-super-y-rata-de-peluche-acaparan-debate-del-pef-2023-en-san-lazaro
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Y en discusión del presupuesto, diputados se 

confrontan… pero por el INE 

La sesión destinada a decidir cómo se distribuirá el presupuesto del siguiente año también se convirtió 

en un escenario de confrontación sobre la Reforma Electoral, entre las diversas bancadas de la 

Cámara de Diputados.  

Además de comenzar la presentación de dos mil 207 reservas al dictamen, de las que hasta esta 

tarde ninguna ha sido aprobada, las y los legisladores han aprovechado sus intervenciones en tribuna 

para manifestarse a favor o en contra de las modificaciones que se proponen en otro proyecto a la 

estructura actual del Instituto Nacional Electoral 

(INE). 

La disputa parlamentaria sobre el INE arrancó con 

la panista Mariana Gómez del Campo, quien al 

final de su discurso reprochó el recorte que se 

propone por más de cuatro mil millones de pesos al 

árbitro electoral y mencionó la marcha a la que se 

ha convocado con este motivo para el domingo. 

"Le tenemos un regalo del Presidente de la 

República, el próximo 13 de noviembre vamos a salir a marchar, porque ¿qué creen? ¡El INE no se 

toca!" 

Su consigna fue replicada en coro por su bancada al término de cada intervención en tribuna. El 

petista Benjamín Robles Montoya respondió: "El INE no se toca, pero en esta ley el INE se recorta, 

porque así lo dice la democracia en esta Cámara… Imagínense qué tan mal están que ya están 

haciendo campaña para Lorenzo Córdova como su candidato a la Presidencia, Ciro Murayama, a 

la vicepresidencia. Están totalmente perdidos en Acción Nacional". La afirmación fue refutada por el 

panista Jorge Triana al señalar que la Constitución prohíbe al consejero presidente ocuparse como 

titular del Ejecutivo federal. 

Por Movimiento Ciudadano, Alma Dolores García dijo que cuando se menciona que el ente electoral 

no se toca, en realidad lo que se busca expresar es que "lo que se ha conquistado a lo largo de los 

años de lucha tiene que ser protegido". El perredista Marcelino Castañeda reiteró la convocatoria a 

la marcha a la que dijo que se espera a todos menos “a los traidores, a ustedes no”, señalando a las 

bancadas de Morena, PT y PVEM. Procedió a decir que “a este gobierno” -en referencia a la 

trayectoria política del Presidente Andrés Manuel López Obrador- se le da mucho “la traición”. 

https://www.razon.com.mx/mexico/discusion-presupuesto-diputados-confrontan-ine-505366  

 

 

https://www.razon.com.mx/mexico/discusion-presupuesto-diputados-confrontan-ine-505366
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La oposición señaló que el Presupuesto 2023 está 

lleno de mentiras y ocurrencias 

Los diputados que al final de cuentas son mayoría, Morena, mayoría 4T, la oposición 

nada puede hacer frente al Presupuesto, no tienen los números, no se les da, no tienen 

nada que negociar con el oficialismo, tienen una super, ultra mayoría, no necesitan el 

pacto, no estamos en momentos de civilidad política, por desgracia.  

Así se refirió la diputada de Acción Nacional, Margarita Zavala: “Me dicen o ustedes 

dicen que estos 6 mil millones de pesos que le quitaron a los órganos autónomos van a 

los adultos mayores, mentira, van al gasto operativo de los adultos mayores”. Mientras 

que Marcelino Castañeda del PRD, señaló que este Presupuesto solamente aporta a 

las ocurrencias de un hombre que desde su Palacio ha dictado su agenda y que los 

legisladores de la mayoría aprobarán sin condiciones, sin cambiarle una falta de 

ortografía.  

Por su parte, el legislador petista Gerardo Fernández Noroña, defendió el presupuesto 

oficial, “Todas las cosas que no les gustan, todas las grandes obras que aquí vituperan, 

pero que bien que unas, así como piden a la Guardia Nacional y piden a las Fuerzas 

Armadas, ya viajarán por el Felipe Ángeles, ya se subirán al Tren Maya, ya utilizarán la 

gasolina refinada por nuestra refinería de Dos Bocas”. 

 

 

https://drive.google.com/file/d/141p_6sAs0fgFsAD-3iGExzlNwsc4KdKC/view 

 

https://drive.google.com/file/d/141p_6sAs0fgFsAD-3iGExzlNwsc4KdKC/view
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Cámara de Diputados avala en lo general PEF 2023 
 

Este martes en la Cámara de Diputados se aprobó en lo general el Presupuesto de Egresos de la 
Federación (PEF) 2023 con 273 votos a favor y 222 votos en contra del PAN, PRI, PRD y MC. 
A partir de mañana miércoles se procederá su discusión en lo particular, la cual podría terminar hasta el 
viernes, ya que hay más de 2 mil reservas. 
El dictamen avalado modificó el proyecto que envió el Gobierno del presidente Andrés Manuel López 
Obrador, pues recortó 6 mil 437.5 millones de pesos a los órganos y poderes autónomos. 
 
https://www.diariocambio.com.mx/2021/nacional/item/68610-camara-de-diputados-avala-en-lo-
general-pef-2023 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://www.diariocambio.com.mx/2021/nacional/item/68610-camara-de-diputados-avala-en-lo-general-pef-2023
https://www.diariocambio.com.mx/2021/nacional/item/68610-camara-de-diputados-avala-en-lo-general-pef-2023
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Diputados aprueban, en lo general, el 

Presupuesto de Egresos 2023 
 

El Pleno de la Cámara de Diputados aprobó en lo general el proyecto de Presupuesto 

2023 y declaró un receso para iniciar hoy la discusión en lo particular con más de 2,400 

reservas.  

En una discusión de cuatro horas y media, los 

diputados de oposición cuestionaron los recortes a 

organismos autónomos como el INE y la 

concentración de recursos para el Tren Maya, la 

Refinería de Dos Bocas y el Aeropuerto Felipe 

Ángeles.  

 

Acusaron a Morena de aprobar sin cambiar ni una 

coma un presupuesto, para satisfacer intereses personales. 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AFFwLcuyPZhxz8w&cid=75F18D3264FEE48F&id

=75F18D3264FEE48F%211281&parId=root&o=OneUp  

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AFFwLcuyPZhxz8w&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211281&parId=root&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AFFwLcuyPZhxz8w&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211281&parId=root&o=OneUp
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Aprueban en lo general, Presupuesto de Egresos de la 
Federación 2023; Hay 57.9 mil mdp para Sinaloa 

 
Legisladores federales aprueban en lo general el Presupuesto de Egresos de la Federación para el 
próximo año. 
En votación dividida, con 273 votos a favor, 222 en contra y cero abstenciones, diputados federales 
aprobaron, en lo general, el dictamen con proyecto de decreto del Presupuesto de Egresos de la 
Federación 2023.  
 
https://www.debate.com.mx/sinaloa/politica/Aprueban-en-lo-general-Presupuesto-de-Egresos-de-la-
Federacion-2023-Hay--57.9-mil-mdp-para-Sinaloa-20221109-0010.html 
 

https://www.debate.com.mx/sinaloa/politica/Aprueban-en-lo-general-Presupuesto-de-Egresos-de-la-Federacion-2023-Hay--57.9-mil-mdp-para-Sinaloa-20221109-0010.html
https://www.debate.com.mx/sinaloa/politica/Aprueban-en-lo-general-Presupuesto-de-Egresos-de-la-Federacion-2023-Hay--57.9-mil-mdp-para-Sinaloa-20221109-0010.html
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Diputados aprueban, en lo general, PEF 2023; 

Morena afirma que es congruente, austero y 

eficiente 

La Cámara de Diputados aprobó, en lo general, el Presupuesto de Egresos de la 

Federación para 2023 que contempla el recorte de fondos para el INE y otros 

organismos autónomos.  

Héctor Téllez, diputado del PAN, calificó de contundente el agresivo golpe 

presupuestal dirigido desde la oficina presidencial en contra de los órganos 

autónomos, pero en especial el recorte al Instituto Nacional Electoral.  

Por su parte, la bancada de Morena señaló que el presupuesto es congruente, austero 

y eficiente.  

En tanto, la diputada Laura Imelda Pérez destacó que las dependencias que más 

recursos recibirán son Salud, la Secretaría de Educación y la Secretaría de 

Infraestructura y Comunicaciones. 

 

https://drive.google.com/file/d/1N5pdKwEltRsaYqeo2pApVjOkdmkuslAc/view  

https://drive.google.com/file/d/1N5pdKwEltRsaYqeo2pApVjOkdmkuslAc/view
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Diputados aprueban en lo general el recorte al INE 
 

Con 273 votos a favor y 222 en contra, el pleno de la Cámara de Diputados aprobó, en lo general, el 
Proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación para el 2023. 
Los diputados de Morena, PVEM y PT avalaron el dictamen y los legisladores del PAN, PRI, MC y PRD 
votaron en contra, y se disponen a debatir el miércoles 9 de noviembre más de dos mil reservas en busca 
de modificar el documento. 
Respecto al presupuesto del INE, este se reduce de 24,696 millones de pesos a 20,221 millones de pesos. 
Luego de la liberación de los accesos al Palacio Legislativo, cercados por manifestantes de organizaciones 
sindicales del sector educativo, el presidente de la Comisión de Presupuesto, Erasmo González, de 
Morena, explicó desde la tribuna del salón de sesiones que el dictamen propone un gasto neto 
presupuestario de 8.3 billones de pesos, lo que se traduce en un aumento de 11.6 por ciento real 
respecto al ejercicio fiscal anterior, estimando un incremento en el gasto programable de 8.2 por ciento 
en términos reales respecto del monto aprobado para 2022. 
 
https://www.revistapuntodevista.com.mx/seccion/mexico/diputados-aprueban-en-lo-general-el-
recorte-al-ine/813494/ 
 

https://www.revistapuntodevista.com.mx/seccion/mexico/diputados-aprueban-en-lo-general-el-recorte-al-ine/813494/
https://www.revistapuntodevista.com.mx/seccion/mexico/diputados-aprueban-en-lo-general-el-recorte-al-ine/813494/
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Diputados aprueban en lo general Presupuesto de 

Egresos 2023, continua hoy discusión de reservas 
 El Pleno de la Cámara de Diputados aprobó en lo general el Presupuesto de Egresos de la Federación 

2023 por 273 votos a favor y 222 en contra de la oposición, que reclamó a Morena y aliados su 

negativa a cambiar el proyecto enviado por el Ejecutivo.  

La iniciativa propone un gasto neto de 8.3 billones de pesos con un recorte presupuestal de 6 mil 437 

millones de pesos a órganos y poderes autónomos, de los cuales 4 mil 475 millones corresponden al 

INE. Las reducciones se asignarán a la Secretaría del Bienestar. Se decretó un receso en la sesión y se 

citó para hoy a las 10 de la mañana para continuar con la discusión de los artículos reservados. 

 

 

 

https://drive.google.com/file/d/13XWpxOAifcwZjYofVbq7AKIRXWhZzjKl/view  

https://drive.google.com/file/d/13XWpxOAifcwZjYofVbq7AKIRXWhZzjKl/view
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Discuten reservas en San Lázaro 

 

 

 

 

 

CIUDAD DE MÉXICO (DENISE MAERKER).- La Cámara de Diputados inició la discusión de 

2 mil 275 reservas al Presupuesto de Egresos para el próximo año.  

Morena advirtió que no aprobarán ninguna reserva de la oposición; mientras que 

legisladores del PAN, PRI, PRD y MC afirmaron que no permitirán que se toque al INE. 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ADVureXKn6DpGcE&cid=BEBB992B33844BAA

&id=BEBB992B33844BAA%21228&parId=root&o=OneUp  

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ADVureXKn6DpGcE&cid=BEBB992B33844BAA&id=BEBB992B33844BAA%21228&parId=root&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21ADVureXKn6DpGcE&cid=BEBB992B33844BAA&id=BEBB992B33844BAA%21228&parId=root&o=OneUp
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Aprueban en lo general PEF 2023 

 

 

 

 

 

 

 

La Cámara de Diputados ya aprobó el presupuesto que ejercerá el Gobierno Federal 

en el 2023, la bolsa del gasto es de más de 8 billones de pesos.  

Se hicieron recortes por más de 6 mil 437 millones de pesos al gasto de los órganos 

autónomos como el INE y Poder Judicial. 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1zchbr3i9BiZ3D1mcft0RTlrsRtqxI-vP/view  

https://drive.google.com/file/d/1zchbr3i9BiZ3D1mcft0RTlrsRtqxI-vP/view
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La Cámara de Diputados de México aprueba 

en lo general el presupuesto federal del 2023 
 

 

En la sesión legislativa del martes, la Cámara de Diputados de México aprobó en lo general el 
Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) para el Ejercicio Fiscal 2023, en medio de críticas por 

los recortes a los organismos autónomos, incluyendo el Instituto Nacional Electoral (INE).  

Con una sesión dividida, con 273 votos a favor y 222 en contra, la Cámara de Diputados aprobó un 

gasto neto total de 8,2 billones de pesos (424.485 millones de dólares) para el siguiente año. Será a 
partir del miércoles que el Congreso discutirá el proyecto del PEF en lo particular.  

 

La Cámara de Diputados de México aprueba en lo general el presupuesto federal del 2023 - RT 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://actualidad.rt.com/actualidad/447486-diputados-mexico-aprobar-presupuesto-federal
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Queremos gasto público de mejor calidad, que promueva 
inversión y empleos, no uno de calendario clientelar: PRI 

 
Los diputados federales del PRI insistimos en tener un presupuesto con otras características, que tenga 
una mejor calidad del gasto público; que evite la ejecución del mismo, con sobreejercicios o con 
subejercicios que obedecen más a calendarios y clientelas electorales, que a promover inversión y 
empleos, afirmó la diputada federal Blanca Alcalá.  
 
https://www.enteratever.com/queremos-gasto-publico-de-mejor-calidad-que-promueva-inversion-y-
empleos-no-uno-de-calendario-clientelar-pri/ 
 
 
 
 
 
 

https://www.enteratever.com/queremos-gasto-publico-de-mejor-calidad-que-promueva-inversion-y-empleos-no-uno-de-calendario-clientelar-pri/
https://www.enteratever.com/queremos-gasto-publico-de-mejor-calidad-que-promueva-inversion-y-empleos-no-uno-de-calendario-clientelar-pri/
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Tema del INE presente en la discusión del 

Presupuesto 

 

En la Cámara de Diputados se han registrado mil 538 oradores para mil 275 reservas en 

la discusión en lo particular del Presupuesto 2023. Se espera que en la sesión de hoy se 

proponga un receso alrededor de las diez de la noche para continuar mañana.  

El tema del gasto ha sido lo menos importante en estas reservas para ver si hay alguna 

modificación; lo que le duele a los morenistas es la marcha del próximo domingo y a la 

oposición lo que le interesa en sus discursos es defender al INE. 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1EgKIdLIUikyZp_J-UHpW3mMaX1TTbTU6/view  

https://drive.google.com/file/d/1EgKIdLIUikyZp_J-UHpW3mMaX1TTbTU6/view
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Organismos autónomos sin seis mil 437 mdp; Cámara de 
Diputados consuma recorte al INE 

 
Morena, PVEM y PT en la Cámara de Diputados aprobaron el Presupuesto de Egresos 2023 sin haber 
aceptado modificaciones a la iniciativa presentada por el Ejecutivo federal. 
Con 273 votos en favor y 222 en contra, el dictamen contempla recortes a los organismos autónomos 
por seis mil 437 millones de pesos que se asignaron a la Secretaría de Bienestar y obras prioritarias del 
gobierno. 
 
https://laverdadnoticias.com/politica/Organismos-autonomos-sin-seis-mil-437-mdp-Camara-de-
Diputados-consuma-recorte-al-INE-20221109-0012.html 
 
 
 

https://laverdadnoticias.com/politica/Organismos-autonomos-sin-seis-mil-437-mdp-Camara-de-Diputados-consuma-recorte-al-INE-20221109-0012.html
https://laverdadnoticias.com/politica/Organismos-autonomos-sin-seis-mil-437-mdp-Camara-de-Diputados-consuma-recorte-al-INE-20221109-0012.html
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Presupuesto 2023: Se consuma recorte al INE; Diputados lo 
aprueban en lo general 

 
Los diputados de Morena, PVEM y PT avalaron el dictamen y los legisladores del PAN, PRI, MC y PRD 
votaron en contra, y se disponen a debatir el miércoles 9 de noviembre más de dos mil reservas en busca 
de modificar el documento. 
Respecto al presupuesto del INE, este se reduce de 24,696 millones de pesos a 20,221 millones de pesos. 
Luego de la liberación de los accesos al Palacio Legislativo, cercados por manifestantes de organizaciones 
sindicales del sector educativo, el presidente de la Comisión de Presupuesto, Erasmo González, de 
Morena, explicó desde la tribuna del salón de sesiones que el dictamen propone un gasto neto 
presupuestario de 8.3 billones de pesos, lo que se traduce en un aumento de 11.6 por ciento real 
respecto al ejercicio fiscal anterior, estimando un incremento en el gasto programable de 8.2 por ciento 
en términos reales respecto del monto aprobado para 2022. 
 
https://www.yucatanalamano.com/presupuesto-2023-se-consuma-recorte-al-ine-diputados-lo-
aprueban-en-lo-general/ 
 

https://www.yucatanalamano.com/presupuesto-2023-se-consuma-recorte-al-ine-diputados-lo-aprueban-en-lo-general/
https://www.yucatanalamano.com/presupuesto-2023-se-consuma-recorte-al-ine-diputados-lo-aprueban-en-lo-general/
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Ciro Murayama reprochó el recorte al INE en el 

Presupuesto de Egresos 2023 

 

La Cámara de Diputados aprobó el Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) 2023 y hubo una 

dependencia que, como cada año, sufrió nuevos recortes: el Instituto Nacional Electoral (INE).  

Pese a que se trató de la primera votación, pues el pleno podrá volver a deliberar para replantear los cambios 

necesarios de acuerdo a las reservas interpuestas, no se espera que la oposición logre modificar el resultado. 

De este modo, el INE se perfila como uno de los grandes perdedores de cara al ejercicio 2023, pues -de 

nueva cuenta- se le redujo el presupuesto para el ejercicio de sus actividades, cosa que reprochó el consejero 

electoral, Ciro Murayama. 

El funcionario acusó que el poder se está empeñado contra el órgano electoral, el cual se encuentra en el ojo 

del huracán con la propuesta de reforma enviada por el presidente de México, Andrés Manuel López 

Obrador, quien -entre otras cosas- planea reducir el número de consejeros electorales, así como su 

presupuesto. 

 

Ciro Murayama reprochó el recorte al INE en el Presupuesto de Egresos 2023 - Infobae 

 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/11/08/con-la-mayoria-de-morena-y-sus-aliados-diputados-aprobaron-en-lo-general-el-pef-2023/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/11/09/ciro-murayama-reprocho-el-recorte-al-ine-en-el-presupuesto-de-egresos-2023/
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Entrevista / Ricardo Becerra (Director del Instituto 

de Estudios para la Transición Democrática) 

 

La iniciativa del Presidente, que es la que se está discutiendo en la Cámara de 

Diputados, es, a modo de ver del Instituto, la iniciativa de cambio electoral más 

regresiva, incluso más reaccionaria en mucho tiempo. Busca, entre otras cosas, 

apropiarse del padrón electoral, que el gobierno vuelva a tener los datos personales 

de todos los ciudadanos mexicanos; desaparecer el servicio profesional electoral y, 

como remate de todo, entre muchas otras aberraciones, que los jueces y los árbitros 

de la elección se vuelvan ellos mismos candidatos”. 

 

https://drive.google.com/file/d/1Kl2hAnMSfls-4pRhRTXonY0qK9BhnqQf/view  

 

https://drive.google.com/file/d/1Kl2hAnMSfls-4pRhRTXonY0qK9BhnqQf/view
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Mesa de Debate / Hernán Gómez (Periodista) y 

Juan Ignacio Zavala (Periodista) 

 “Qué bueno que haya derecho de manifestación en este país, qué bueno que la 

gente se manifieste, qué bueno que sea en el Zócalo porque se va a ver qué poquitos 

son, llenarán dos o tres cuadritos del Zócalo, pero está bien si ellos creen que tienen 

que manifestarse. Hay una reacción un tanto histérica de que quieren destruir el INE, es 

una discusión de la Reforma Electoral que está muy en el círculo rojo, es un diálogo de 

sordos, nadie se está escuchando, no veo clima para la Reforma Electoral en este país, 

porque una Reforma Electoral debe tener apoyo de los principales jugadores y aquí ni 

si quiera se están escuchando. Es una reforma un poco planteada para que ni siquiera 

pase, tiene que ver más con ajuste de cuentas con el 2006 y tiene que ver con tener 

un argumento, un pretexto para movilizar a la base obradorista y estamos viendo dos 

discursos que se hablen entre sí. Estamos ante un mero teatro que no va a llevar a nada, 

está planteada para que sea rechazada", comentó el periodista Hernán Gómez.  

“No le veo muchas posibilidades de que pase la Reforma Electoral, se antojan 

complicados términos de votación; en términos de debate tienen sentido tener un 

debate, ir calentando el ambiente que es lo que quiere el Presidente de México, sí está 

logrando mantener el contexto de polarización; está la propuesta del presidente López 

Obrador un tanto esquizoide que dice ‘Ah, y los plurinominales que no trabajan y los 

que son candidatos de la directiva de los partidos que nada más ponen a sus 

familiares’; como si él no hubiera puesto a sus hijos de directivos de Morena y esos no 

sirven y entonces él va a cambiar la lista para en vez de tener 200 plurinominales, tener 

puros plurinominales unos 300, esa es su propuesta”. No hay en la historia de este país 

alguien que haya llenado más veces el Zócalo que Andrés Manuel López Obrador, la 

gente debe de salir a manifestarse si se siente en condiciones de salir, pedir una nueva 

ley, de mentarle la madre al Presidente, hacer lo que quieran”, señaló Juan Ignacio 

Zavala. 

https://drive.google.com/file/d/1loEfUOQM5Zv8ThsjGGFaUGu5WFK6QpRb/view 

 

https://drive.google.com/file/d/1loEfUOQM5Zv8ThsjGGFaUGu5WFK6QpRb/view
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Consumó Senado reforma para mantener al 

Ejército en las calles hasta el 2028 

El Senado de la República consumó hoy la reforma para que se amplíe el plazo de las 

Fuerzas Armadas en tareas de seguridad pública hasta el 2028.  

Los senadores recibieron el oficio de la Cámara de Diputados con el que remitió el 

Proyecto de Declaratoria por el que se reformó el artículo Quinto Transitorio en materia 

de Guardia Nacional.  

Con esto, el Gobierno Federal puede publicar la reforma en el Dia-rio Oficial de la 

Federación para su inmediata puesta en marcha. 

 

https://drive.google.com/file/d/1uZndoXevlZQWixhkMHuK2bMGOrLfdWBm/view 

 

https://drive.google.com/file/d/1uZndoXevlZQWixhkMHuK2bMGOrLfdWBm/view
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En comparecencia ante diputados, Bartlett afirma 

que la desaparición de CFE ha sido conjurada 

Manuel Bartlett, director de la Comisión Federal de Electricidad aseguró ante 

diputados que la CFE se fortalece al haber sido conjurada su desaparición.  

Bartlett afirmó que a pesar de 

resistencias, intereses y del 

entramado que dejaron montado 

para destruirlo, la desaparición de la 

empresa eléctrica nacional ha sido 

conjurada, “no solo se ha logrado el 

rescate sino que hoy los mexicanos 

cuentan con una institución más 

fuerte para proteger el vital servicio 

de electricidad, para defender la 

soberanía energética y para sentar las bases de una nueva era de 

telecomunicaciones”. 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AJ20NHODZyZRdho&cid=BEBB992B33844BAA

&id=BEBB992B33844BAA%21215&parId=root&o=OneUp  

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AJ20NHODZyZRdho&cid=BEBB992B33844BAA&id=BEBB992B33844BAA%21215&parId=root&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AJ20NHODZyZRdho&cid=BEBB992B33844BAA&id=BEBB992B33844BAA%21215&parId=root&o=OneUp
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“CDD realiza declaratoria de constitucionalidad 

de la reforma a Fuerzas Armadas” 
 

 

Con 20 votos aprobatorios en las legislaturas locales, el Congreso de la Unión declaró 

reformado el artículo quinto transitorio del decreto por el que se creó la Guardia 

Nacional en el año 2019 y es que se trata de la minuta aprobada por el Senado de la 

República y la Cámara baja, enviada a los congresos estatales, para ampliar el uso del 

Ejército en las calles hasta el año 2028, esto en tanto la Guardia Nacional se consolida. 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AGg9xJRvZgDZcg8&cid=BEBB992B33844BAA&

id=BEBB992B33844BAA%21220&parId=root&o=OneUp  

 

 

 

 

 

 

  

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AGg9xJRvZgDZcg8&cid=BEBB992B33844BAA&id=BEBB992B33844BAA%21220&parId=root&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AGg9xJRvZgDZcg8&cid=BEBB992B33844BAA&id=BEBB992B33844BAA%21220&parId=root&o=OneUp
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Diputados declaran la aprobación de la extensión 

de las Fuerzas Armadas en tareas de seguridad 

pública 
 

 

 

 

 

 

 

Luego de ser avalada por 20 Congresos locales, la Cámara de Diputados hizo la declaratoria de la 

aprobación de la Reforma Constitucional al artículo 5° transitorio que extiende hasta 2028 la presencia 

de las Fuerzas Armadas en labores de seguridad pública. Fue turnado al Senado y la oposición reiteró 

su posición en contra. 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AA%2DPGgtJXTDWZvU&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3

264FEE48F%211277&parId=root&o=OneUp 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AA%2DPGgtJXTDWZvU&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211277&parId=root&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AA%2DPGgtJXTDWZvU&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211277&parId=root&o=OneUp
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Diputados realizan declaratoria de 

constitucionalidad, luego que 20 congresos 

avalan reforma de las Fuerzas Armadas 

La Cámara de Diputados realizó la declaratoria de constitucionalidad de la reforma 

que amplía hasta 2028 la participación de las Fuerzas Armadas en tareas de seguridad 

pública, luego de que 20 congresos estatales avalaron esta medida. 

 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1YfWktEFu4hVhum_X26kTPapHfd4w_aGh/view 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1YfWktEFu4hVhum_X26kTPapHfd4w_aGh/view
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Comparece Manuel Bartlett ante la Cámara de 

Diputados 
 

 

 

 

 

 

 

 

Compareció ante la Cámara de Diputados el director de la Comisión Federal de Electricidad, Manuel 

Bartlett.  

Aseguró que a pesar de que la oposición no aprobó la Reforma Eléctrica propuesta por el Presidente, 

el rescate de la CFE ya es una realidad.  

Diputados de oposición insistieron en que la CFE es ineficiente y que tiene pérdidas, además de que 

han aumentado las tarifas eléctricas en los hogares. 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AHYX%2DgGB6CCXdPM&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D

3264FEE48F%211280&parId=root&o=OneUp      

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AHYX%2DgGB6CCXdPM&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211280&parId=root&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AHYX%2DgGB6CCXdPM&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211280&parId=root&o=OneUp
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La Cámara de Diputados de México da trámite a la 

reforma para prorrogar la presencia del Ejército en las 

calles 
 

 

 

 

 

 

 

Con el trámite en veinte congresos estatales, la Cámara de Diputados de México emitió este martes la 
declaratoria de aprobación de la reforma para prorrogar la presencia de las Fuerzas Armadas en las 

calles hasta 2028.  

Una vez emitido el proyecto de declaratoria, se turnó al Senado para sus efectos constitucionales. Con 
el trámite completado en ambas cámaras, el Ejecutivo publicará la reforma en el Diario Oficial de la 

Federación (DOF) para su eventual entrada en vigor.  

La reforma aprobada por la Cámara de Diputados y el Senado modifica el quinto artículo 

transitorio del decreto de la Guardia Nacional, que fue publicado en el DOF el 26 de marzo de 
2019. Con ello, se extendió la labor del Ejército y la Marina Nacional en labores de seguridad pública 

desde 2024, como estaba estipulado originalmente, hasta 2028. 

Como parte del proceso de reformas constitucionales, 17 de los 32 congresos estatales debían avalar 

el proyecto. Este requisito fue cumplido después de que los legisladores de veinte entidades dieron 
trámite.  

La Cámara de Diputados de México da trámite a la reforma para prorrogar la presencia del Ejército en las calles - RT (actualidad-
rt.com) 

https://actualidad-rt.com/actualidad/447472-diputados-mexico-dar-tramite-ejercito-calles
https://actualidad-rt.com/actualidad/447472-diputados-mexico-dar-tramite-ejercito-calles
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Arremete Bartlett contra los privados 

 
El director general de la Comisión Federal de Electricidad (CFE), Manuel Bartlett, defendió que la 
empresa productiva tenga prioridad para la generación y distribución de la energía eléctrica por encima 
de los privados, y aseguró que la inversión extranjera en ese ramo es “invasión extranjera”. 

 

https://pulsoslp.com.mx/nacional/arremete-bartlett-contra-los-privados/1571362 

 

 

 
 
 

https://pulsoslp.com.mx/nacional/arremete-bartlett-contra-los-privados/1571362


 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

10/11/2022 

 

LEGISLATIVO  

 
 

Diputados de oposición llaman “traidor a la patria” a 
Bartlett 

 
La comparecencia del director de la Comisión Federal de Electricidad (CFE), Manuel Bartlett, ante 
diputados federales, se transformó en un ring en el que el funcionario federal dio y recibió; le regalaron 
un peluche de dinosaurio, lo llamaron “un gran mentiroso”, “un corruptazo”, “traicionero a la patria”, lo 
acusaron de “descuartizar” a la CFE y hasta le dijeron que se le volverá “a caer el sistema”, pero eléctrico. 
El funcionario federal respondió cada golpe y llamó a legisladores de la oposición mentirosos, indicó que 
no ha violado el Tratado entre México, Estados Unidos y Canadá (T-MEC), arremetió contra los 
empresarios privados y aseveró que a la CFE “la descuartizó la reforma energética que ustedes 
aprobaron con Enrique Peña Nieto y sus secuaces”. 
 
https://www.revistapuntodevista.com.mx/seccion/mexico/diputados-de-oposicion-llaman-traidor-a-
la-patria-a-bartlett/813496/ 

https://www.revistapuntodevista.com.mx/seccion/mexico/diputados-de-oposicion-llaman-traidor-a-la-patria-a-bartlett/813496/
https://www.revistapuntodevista.com.mx/seccion/mexico/diputados-de-oposicion-llaman-traidor-a-la-patria-a-bartlett/813496/
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Bartlett compareció ante diputados: le 
regalaron un peluche de dinosaurio y lo 

acusaron de traidor 
 

 

 

 

 

 

Manuel Bartlett Díaz, director general de la Comisión Federal de Electricidad (CFE), compadeció 
ante las Comisiones de Energía y de Infraestructura de la Cámara de Diputados y le regalaron 
un peluche con forma de dinosaurio, además fue recibido entre comentarios sobre que no era 
bienvenido. 

El militante del Partido de la Revolución Democrática (PRD), Mauricio Prieto, Gómez durante su 
participación comenzó con la frase: “No es usted bienvenido”, además de ser el encargado 
de entregarle el peculiar muñeco al director de CFE. 

Mencionó que el año pasado había citado un cuento del escritor Augusto, hablando 
específicamente de Monterroso, señalando la parte que dice: 

Destacó que hace un año no le había parecido conveniente hacerle entrega del dinosaurio, ya que 
esperaba que transitaran de forma democrática y respetuosa en el Parlamente Abierto de la 
Reforma Eléctrica, sin embargo a su parecer terminó siendo lo contrario. 

Bartlett compareció ante diputados: le regalaron un peluche de dinosaurio y lo acusaron de traidor - Infobae 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/11/03/la-cfe-garantizo-servicio-electrico-en-zonas-afectadas-por-el-huracan-lisa/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/11/09/bartlett-comparecio-ante-diputados-le-regalaron-un-peluche-de-dinosaurio-y-lo-acusaron-de-traidor/
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Bombardean a Bartlett en comparecencia; lo acusan de 
traidor a la patria 

 
La comparecencia del director de la CFE, Manuel Bartlett, ante diputados federales se transformó en un 
ring en el que al funcionario le regalaron un peluche de dinosaurio, lo llamaron “traicionero a la patria”, 
lo acusaron de “descuartizar” a la CFE y hasta le dijeron que se le volverá “a caer el sistema”, pero 
eléctrico. 
Bartlett sostuvo que no ha violado el Tratado entre México, Estados Unidos y Canadá (T-MEC), arremetió 
contra los empresarios privados y aseveró que a la CFE “la descuartizó la reforma energética que ustedes 
aprobaron con Peña Nieto y sus secuaces”. 
 
https://vanguardia.com.mx/noticias/bombardean-a-bartlett-en-comparecencia-lo-acusan-de-traidor-a-
la-patria-JJ5038964 
 

https://vanguardia.com.mx/noticias/bombardean-a-bartlett-en-comparecencia-lo-acusan-de-traidor-a-la-patria-JJ5038964
https://vanguardia.com.mx/noticias/bombardean-a-bartlett-en-comparecencia-lo-acusan-de-traidor-a-la-patria-JJ5038964
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Monreal acusa embestida; a fin de año decidirá 
si sigue en Morena 

 

 

 

 

 

 

Ante lo que llamó una embestida al interior de Morena contra él, el senador Ricardo Monreal dijo que 

en diciembre decidirá si se mantendrá en dicho partido e insistió en que se le debe retirar el fuero 

constitucional a la gobernadora de Campeche, Layda Sansores, por violar la ley al intervenir sus 

conversaciones. 

“Vamos a ver, vamos a esperar diciembre. Diciembre y sus posadas, porque diciembre me gustó pa’ que 

te vayas, que sea tu cruel adiós, mi Navidad'”, contestó Monreal con frases de “Amarga Navidad”, 

canción de José Alfredo Jiménez. 

En conferencia de prensa y acompañado por 13 de los 60 senadores de su bancada, Monreal dijo que 

cada vez se agota más el espacio para alcanzar su límite y permanecer en Morena, por lo que en 

diciembre decidirá. 

Al hablar sobre la exigencia que hizo ayer por la noche para que le retiren el fuero constitucional a la 

gobernadora de Campeche, el senador explicó que la Fiscalía General de la República (FGR) es quien 

debe solicitarlo a la Cámara de Diputados, quien tiene la facultad de iniciar este procedimiento, además, 

confió que con la denuncia que presentó contra su compañera de partido es suficiente para retirarle la 

protección constitucional. 

Monreal afirma que hay una embestida contra él en Morena (forbes.com.mx) 

https://www.forbes.com.mx/monreal-afirma-que-hay-una-embestida-contra-el-en-morena-a-fin-de-ano-decidira-si-sigue-en-el-partido/
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Entrevista / Erasmo González Robledo (Diputado – 

Morena) 

 

“Bueno, en este en este momento vamos en una aprobación en lo general del 

dictamen de Presupuesto que presentó la Comisión y precisamente con una votación 

fue aprobado el día de ayer, por mayoría, estamos en los grupos parlamentarios de 

Morena, PT y Partido Verde y el día de hoy iniciamos a partir de las 10 de la mañana, 

ya en unos minutos, una jornada intensa para el debate de las reservas, que entiendo 

se aproximan a las más menos,  dos mil 500 reservas”. 

 

 

https://drive.google.com/file/d/13UIs3s5r0MmvM_0MMRErK_ZFUR0UeHTu/view  

https://drive.google.com/file/d/13UIs3s5r0MmvM_0MMRErK_ZFUR0UeHTu/view
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PEF 2023 contempla necesidades del Estado mexicano y 
cubre expectativas en materia de política pública: Erasmo 

González 
 

En el Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) 2023 están contempladas todas las necesidades que 
tiene que cubrir el Estado mexicano y se cumplen las expectativas en materia de política pública, afirmó 
el diputado Erasmo González Robledo (Morena). 
 
https://efekto10.com/pef-2023-contempla-necesidades-del-estado-mexicano-y-cubre-expectativas-en-
materia-de-politica-publica-erasmo-gonzalez/ 

 
 

 
 
 

https://efekto10.com/pef-2023-contempla-necesidades-del-estado-mexicano-y-cubre-expectativas-en-materia-de-politica-publica-erasmo-gonzalez/
https://efekto10.com/pef-2023-contempla-necesidades-del-estado-mexicano-y-cubre-expectativas-en-materia-de-politica-publica-erasmo-gonzalez/
https://efekto10.com/pef-2023-contempla-necesidades-del-estado-mexicano-y-cubre-expectativas-en-materia-de-politica-publica-erasmo-gonzalez/
https://efekto10.com/
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Entrevista / Daniel Gutiérrez Gutiérrez (Diputado – 

Morena) 

 

“Un presupuesto por 8.3 billones de pesos, equilibrado, responsable y realista, garantiza 

el bienestar y el desarrollo, es congruente con los ingresos, prioriza la atención de los 

grupos más vulnerables, contribuye a la reducción de la brecha de desigualdad, pero 

sobre todo fortalece la economía a nivel nacional.  

“La inversión más grande en la historia de nuestro país, más de 1 billón 100 millones de 

pesos, la inversión como la columna vertebral para el desarrollo de un estado o de un 

país. Como decíamos, un presupuesto realista, congruente, que servirá sin duda para 

ir creciendo en el país, para la recuperación, pero sobre todo que permita al Ejecutivo 

Federal el instrumento necesario para hace frente a las obligaciones del Estado 

mexicano”. 

 

https://drive.google.com/file/d/1KCHpjWnWHluHMYRM9XDdHVPcXA5P2HFw/view  

https://drive.google.com/file/d/1KCHpjWnWHluHMYRM9XDdHVPcXA5P2HFw/view


846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

LEGISLATIV0 

SECCIÓN 

10/11/2022 0 

PERIÓDICO

0 

 
 

La Cámara de Diputados aprueba, en lo general, 

el Presupuesto de Egresos 2023 
  

 

 

 

 

 

 

En la Cámara de Diputados la mayoría de Morena y sus aliados aprobaron, en lo general, el 

Presupuesto de Egresos para 2023, después de eso decretaron un receso y hoy va a seguir la discusión 

en lo particular con más de 2 mil 500 reservas.  

Es un presupuesto que asciende a 8 billones 299 mil 647 millones de pesos y del que fueron reasignados 

6 mil 437 millones de pesos, la mayor parte procedente del recorte al INE por 4 mil 475 millones de 

pesos y los mil 425 millones recortados al Poder Judicial. 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ABOUR6JbLyNG2oc&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264

FEE48F%211279&parId=root&o=OneUp  

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ABOUR6JbLyNG2oc&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211279&parId=root&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21ABOUR6JbLyNG2oc&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211279&parId=root&o=OneUp
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Morena plantea crear fondo de seguridad, pero 

con recursos de los propios municipios 
CIUDAD DE MÉXICO (YULIA BONILLA).- El 

fondo para fortalecer a las corporaciones 

de seguridad locales que se aprobó en la 

reforma para extender la participación de 

las Fuerzas Armadas en la seguridad pública 

del país busca ser creado a partir de 

recursos que se les asignan a los propios 

municipios. 

Una reserva al dictamen del Presupuesto de 

Egresos de la Federación (PEF) 2023 que se 

discute ahora en la Cámara de Diputados, promovida por el diputado de Morena, Juan Ramiro 

Robledo, busca que dicho fondo se cree con mil millones de pesos. 

 La propuesta para fortalecer la seguridad a nivel local sugiere que dicha cantidad se extraiga del 

Fondo de Aportaciones para la Seguridad Pública de los Estados y del Distrito Federal (FASP) al que 

se propuso originalmente una asignación de ocho mil 786 millones 854 mil 724 pesos. 

Sin embargo, la propuesta del morenista sugiere retirarle mil millones para que quede en siete mil 786 

millones 854 mil 724 pesos. 

 

https://www.razon.com.mx/mexico/morena-creara-fondo-seguridad-prometido-reforma-militar-

recursos-propios-municipios-505374  

 

https://www.razon.com.mx/mexico/morena-creara-fondo-seguridad-prometido-reforma-militar-recursos-propios-municipios-505374
https://www.razon.com.mx/mexico/morena-creara-fondo-seguridad-prometido-reforma-militar-recursos-propios-municipios-505374
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SCJN elimina reforma de Morena para permitir propaganda 
de funcionarios 

 
En el proyecto se analizaron acciones de inconstitucionalidad promovidas por los partidos políticos 
Acción Nacional, Revolucionario Institucional, de la Revolución Democrática y Movimiento Ciudadano, 
así como diversos diputados y senadores. 
La reforma fue presentada por el diputado Sergio Gutiérrez Luna y fue aprobada en un proceso fast track, 
es decir, en un solo día y sin considerar las opiniones de comisiones o legisladores de oposición. 
 
https://www.lapalabradelcaribe.com/scjn-elimina-reforma-de-morena-para-permitir-propaganda-de-
funcionarios/ 
 
 
 

https://www.lapalabradelcaribe.com/scjn-elimina-reforma-de-morena-para-permitir-propaganda-de-funcionarios/
https://www.lapalabradelcaribe.com/scjn-elimina-reforma-de-morena-para-permitir-propaganda-de-funcionarios/
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Diputado de Morena aseguró que 
Monreal no puede “exigir” el desafuero 

de Layda Sansores 
 

 

 

 

 

 

 

 

El diputado federal del Movimiento de Regeneración Nacional (Morena), Hamlet García Almaguer, 
se lanzó contra el presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo) del Senado de la 
República, Ricardo Monreal Ávila, y sentenció que éste último no puede exigirle a la Cámara de 
Diputados accionar el mecanismo para desarrollar el proceso de desafuero en contra de la 
gobernadora de Campeche, Layda Sansores San Román. 

 
Por medio de su cuenta oficial de Twitter, el morenista indicó que, como parte de la Comisión 
Jurisdiccional -encargada de los desafueros de funcionarios-, la declaración de procedencia solo 
es facultad de la cámara baja, por lo que los integrantes del Senado no pueden “exigir” a 
diputados actual de tal o cual manera. 

Diputado de Morena aseguró que Monreal no puede “exigir” el desafuero de Layda Sansores - Infobae 

 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/11/09/monreal-definira-en-diciembre-y-sus-posadas-si-continua-o-no-en-morena/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/11/09/layda-sansores-aseguro-que-no-espio-a-monreal-y-lo-acuso-de-trafico-de-influencias-a-favor-de-alito/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/11/04/senadores-de-morena-no-pediran-la-renuncia-de-rosario-piedra-a-la-cndh/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/11/04/senadores-de-morena-no-pediran-la-renuncia-de-rosario-piedra-a-la-cndh/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/11/09/diputado-de-morena-aseguro-que-monreal-no-puede-exigir-el-desafuero-de-layda-sansores/
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Entrevista / Hamlet García Almaguer (Diputado – 

Morena) 

 
“El senador (Monreal) está invadiendo las facultades exclusivas de la Cámara (al pedir 

el desafuero de Layda Sansores).  

 

Creo que cruza una línea muy delicada, o desconoce el marco constitucional o lo 

realizó de mala fe considerando que él puede girar instrucciones a la Cámara de 

Diputados y esto no es así.  

 

Él es el coordinador parlamentario en el Senado, pero en la Cámara nosotros actuamos 

de manera libre y conforme al marco constitucional. Solamente una fiscalía puede 

solicitar un desafuero.  

 

Vamos a esperar en el caso que la FGR o la fiscalía estatal presenten la solicitud y se 

va a dar trámite como cualquier otro, pero no aceptamos ninguna presión por parte 

del senador o de cualquier otro actor político”. 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AMND6eH2L7Qc6c8&cid=BEBB992B33844BAA

&id=BEBB992B33844BAA%21225&parId=root&o=OneUp  

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AMND6eH2L7Qc6c8&cid=BEBB992B33844BAA&id=BEBB992B33844BAA%21225&parId=root&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AMND6eH2L7Qc6c8&cid=BEBB992B33844BAA&id=BEBB992B33844BAA%21225&parId=root&o=OneUp
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Diputados de Morena rechazan advertencias de 

Ricardo Monreal contra Layda Sansores 

 CIUDAD DE MÉXICO (ANGÉLICA MELLÍN).- En la Cámara de Diputados, desde la 

bancada de Morena hubo rechazo a la reacción del líder morenista en el Senado de 

la República, Ricardo Monreal, a las revelaciones sobre sus presuntas propiedades, 

hechas por la gobernadora de Campeche, Layda Sansores. 

Luego de que el senador Monreal Ávila 

advirtiera que solicitará el desafuero de la 

mandataria estatal, el diputado Hamlet 

García salió al paso en defensa de ella. 

Aclaró que “el senador” no puede exigir a las 

instancias jurisdiccionales de la Cámara 

emprender declaratoria de procedencia 

contra ninguna persona, ya que esa facultad 

sólo corresponde a autoridades judiciales.  

El diputado García Almaguer, que recordó forma parte de la Comisión Jurisdiccional 

del recinto, puntualizó que la declaración de procedencia es una facultad exclusiva 

de los diputados federales. 

 

https://mvsnoticias.com/nacional/2022/11/9/diputados-de-morena-rechazan-

advertencias-de-ricardo-monreal-contra-layda-sansores-571363.html  

https://mvsnoticias.com/nacional/2022/11/9/diputados-de-morena-rechazan-advertencias-de-ricardo-monreal-contra-layda-sansores-571363.html
https://mvsnoticias.com/nacional/2022/11/9/diputados-de-morena-rechazan-advertencias-de-ricardo-monreal-contra-layda-sansores-571363.html
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Arrancan diputados discusión de reservas al PEF; cruzan 

reclamos por políticas públicas 

CIUDAD DE MÉXICO (JORGE X. LÓPEZ).- Entre reclamos por la política económica de la 

actual y pasadas administraciones, por la defensa del Instituto Nacional Electoral (INE), 

falta de quimioterapias para niños con cáncer, la inseguridad, el sistema de salud y 

hasta recordatorios de la pérdida de la mitad del territorio nacional por la culpa de 

Antonio López de Santa Anna, los diputados iniciaron este miércoles el desahogo de 

más de dos mil reservas al dictamen del Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) 

2023. (…) 

El diputado Miguel Ángel Monraz (PAN) calificó al 

Gobierno federal de promover la impunidad, la 

corrupción y la inseguridad. 

Su compañera de bancada, Paulina Rubio, subió a 

la tribuna acompañada por algunos de sus 

compañeros que portaban carteles mostrado el 

precio de distintos artículos en 2018 comparado con 

el actual. 

Además, colocó dos carros de supermercado, uno claramente con mayor cantidad 

de artículos que supuestamente eran lo que se podía adquirir en 2018 y otro semivacío 

para demostrar cómo se han encarecido. 

 

https://www.24-horas.mx/2022/11/09/arrancan-diputados-discusion-de-reservas-al-pef-cruzan-

reclamos-por-politicas-publicas/  

 

https://www.24-horas.mx/2022/11/09/arrancan-diputados-discusion-de-reservas-al-pef-cruzan-reclamos-por-politicas-publicas/
https://www.24-horas.mx/2022/11/09/arrancan-diputados-discusion-de-reservas-al-pef-cruzan-reclamos-por-politicas-publicas/
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Vacunación, tecnología y cáncer de mama: 
Morena bateó al PAN en todas sus reservas 

del PEF 2023 
 

 

 

 

 

 

 

Juan Carlos Romero, Luis Alberto Mendoza y Javier González, diputados federales por el PAN, 
junto con toda su bancada, se manifestaron en contra del Proyecto de Presupuesto de Egresos de 
la Federación (PEF) 2023 desde diversas aristas, esto durante la presentación de las múltiples 

reservas de la oposición. 

Este miércoles 9 de noviembre, y probablemente el resto de la semana, la Cámara de Diputados se 
enfocará en presentar las reservas que las y los legisladores creen pertinentes en relación al PEF, 
mismo que fue aprobado, en lo general, el martes 8 gracias a la mayoría de Movimiento Regeneración 
Nacional (Morena), Partido del Trabajo (PT) y Partido Verde Ecologista de México (PVEM). 

Como parte del proceso legislativo, el PPEF 2023 se somete a votación al pleno de manera general y 
los puntos reservados se someten a votación económica (mano alzada) para admitirlos a discusión; 
sin embargo, de manera fáctica, se sabe por adelantado que todas las reservas presentadas por la 
oposición no serán admitidas por el bloque mayoritario y, al mismo tiempo, es conocido que las reservas 
promovidas por los promotores de la llamada Cuarta Transformación (4T), son retiradas después del 

uso de tribuna. 

Vacunación, tecnología y cáncer de mama: Morena bateó al PAN en todas sus reservas del PEF 2023 - Infobae 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/11/10/vacunacion-desarrollo-tecnologico-y-cancer-de-mama-morena-bateo-al-pan-en-todas-sus-reservas-del-pef-2023/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/11/10/vacunacion-desarrollo-tecnologico-y-cancer-de-mama-morena-bateo-al-pan-en-todas-sus-reservas-del-pef-2023/
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Diputada del PAN arremetió contra reforma 

electoral de AMLO: “Es para que voten los 

muertos” 

 

En el marco de la polémica que ha surgido con el proyecto de reforma político-electoral impulsada por el 

presidente López Obrador y las diversas oposiciones a esta, se ha sumado una nueva legisladora. Se trata de 

la diputada federal Genoveva Huerta Villegas, quien sostiene que el propósito de la iniciativa es que los 

“muertos voten”. 

Y es que, la panista ha asegurado que el mandatario busca hacer cambios, principalmente, al Instituto 

Nacional Electoral (INE) y al Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) para 

sus propios intereses políticos. A través de sus redes sociales, la representante poblana sostuvo que “la 

reforma de Andrés Manuel no puede pasar” y expuso tres motivos con los que instó a la población a 

desaprobar esta propuesta. 

Huerta Villegas aseveró que una de las principales afectaciones a la democracia mexicana será consolidar 

una de las estrategias para hacer fraude que consta de usar credenciales de personas fallecidas para votos. 

“Existen comisiones de vigilancia que son las encargadas de dar de alta o de baja a los votantes, donde hay 

representante de cada partido. AMLO lo que quiere es regresar a que voten los muertos, rasurar a los 

ciudadanos, explicó. 

Diputada del PAN arremetió contra reforma electoral de AMLO: “Es para que voten los muertos” - Infobae 

 

 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/11/04/el-ine-desapareceria-la-reforma-electoral-de-amlo-desglosada-en-diez-puntos/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/11/09/morena-subira-a-votacion-la-reforma-electoral-mientras-mexico-juega-el-mundial-de-qatar/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/11/09/diputada-del-pan-arremetio-contra-reforma-electoral-de-amlo-es-para-que-voten-los-muertos/
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Entrevista / Gabriel Quadri (Diputado – PAN) 

 

“En el tema de la COP, lo importante es saber que México nuevamente va a hacer el 

ridículo, porque no está cumpliendo verdaderamente con sus compromisos para la 

reducción de emisiones. Cuando vino John Kerry, embajador climático del gobierno 

norteamericano, el gobierno mexicano presentó un supuesto compromiso de una 

reducción de 30% en emisiones al año 2030, sin un análisis claro de las políticas 

sectoriales que se requieren. Lo que está haciendo México es una especie de artimaña 

para aparentar que está tratando de cumplir”. 

 

https://drive.google.com/file/d/1yLQEWXDb39KfkznZMRHS7vSMxOHEo4eD/view  

 

https://drive.google.com/file/d/1yLQEWXDb39KfkznZMRHS7vSMxOHEo4eD/view
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Entrevista / Luis Mendoza Acevedo (Diputado – 

PAN) 

Vecinos de la alcaldía Benito Juárez acudieron ante el Congreso de la Ciudad de 

México para exponer diversas irregularidades del desarrollo conocido como City 

Towers, ubicado en Eje 8 Sur de la Colonia Santa Cruz Atoyac.  

De acuerdo con los testimonios, la constructora habría recibido autorización de SEDUVI 

en el Gobierno de Miguel Ángel Mancera para construir 752 departamentos; sin 

embargo, la alcaldía a través del Director General de Planeación, Desarrollo y 

Participación Ciudadana, Víctor Mendoza Acevedo, hermano del diputado federal 

del PAN, Luis Mendoza Acevedo, legalizó la construcción de 806 departamentos, 

mediante la expedición irregular del permiso de uso y ocupación, durante la primera 

administración de Santiago Taboada.  

“Deja le comentó a Sebastián (Ramírez), presidente de Morena de la Ciudad de 

México, que ellos tienen unas ansias tremendas, que él quiso ser candidato por el 

Distrito y a todas luces este es un asunto político, es un asunto revanchista que trae en 

la mente Sebastián, es algo muy doloroso e incómodo. La alcaldía saco un número 

increíble de votos en donde los ciudadanos están apoyando a los buenos gobiernos y 

que han emanado sin duda alguna de la Benito Juárez. Esta es una persecución 

política y esto es lo que saben hacer ellos cuando no pueden ganarte en las urnas, 

cuando no pueden ganarte con propuestas, cuando no pueden realmente presumir 

sus gobiernos. Yo no tengo ningún departamento en donde Morena lo señala, la 

información que está dando el partido es falsa”. 

 

https://drive.google.com/file/d/1Ip3VgcqSIaQckbYAAoCE_O0SwRzBpcSZ/view  

https://drive.google.com/file/d/1Ip3VgcqSIaQckbYAAoCE_O0SwRzBpcSZ/view
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Tres niños se suicidan diariamente en México, 

carecen de salud mental 
CIUDAD DE MÉXICO (GERARDO GONZÁLEZ ACOSTA).- 

Porque tres niños y adolescentes se suicidan diariamente 

en México, la diputada federal Diana Estefanía Gutiérrez 

Valtierra, propuso a las secretarías de Salud (SS) y 

Educación Pública (SEP) crear una Campaña Nacional 

a favor de la Salud Mental infantil y juvenil. 

Dijo que la salud mental y los derechos de los niños, 

adolescentes y jóvenes en México está en riesgo y afectada luego de la pandemia y es necesario 

reconocer la desatención gubernamental en que se encuentran con una mínima inversión para 

cuidarlos.  

La legisladora del Partido Acción Nacional (PAN) por Guanajuato, conversó en exclusiva con Crónica 

para detallar la gravedad de esta problemática. 

Recordó que el pasado 18 de octubre presentó en la Cámara de Diputados una proposición con 

Punto de Acuerdo, para exhortar a la SS y la SEP implementar una Campaña Nacional de Salud 

Mental en favor de Niñas, Niños y Adolescentes. 

 

 

https://www.cronica.com.mx/nacional/tres-ninos-suicidan-diariamente-mexico-carecen-salud-

mental.html  

 

 

 

 

 

 

https://www.cronica.com.mx/nacional/tres-ninos-suicidan-diariamente-mexico-carecen-salud-mental.html
https://www.cronica.com.mx/nacional/tres-ninos-suicidan-diariamente-mexico-carecen-salud-mental.html
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Busca Sayonara Vargas reasignar 117 mil millones de pesos 
en Presupuesto 2023 

 
En el marco de la discusión del Presupuesto de Egresos 2023 que inicia el día de hoy en la Cámara de 
Diputados, la diputada federal Sayonara Vargas Rodríguez expuso que defenderá una asignación de 
recursos que haga justicia a la realidad que se vive en México y particularmente en Hidalgo. 
 
https://efekto10.com/busca-sayonara-vargas-reasignar-117-mil-millones-de-pesos-en-presupuesto-
2023/ 
 
 
 

https://efekto10.com/busca-sayonara-vargas-reasignar-117-mil-millones-de-pesos-en-presupuesto-2023/
https://efekto10.com/busca-sayonara-vargas-reasignar-117-mil-millones-de-pesos-en-presupuesto-2023/
https://efekto10.com/busca-sayonara-vargas-reasignar-117-mil-millones-de-pesos-en-presupuesto-2023/
https://efekto10.com/
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Alejandro Moreno anuncia que el PRI se unirá a la 

marcha en defensa del INE 

Alejandro Moreno Cárdenas, presidente 

nacional del PRI, anuncio a través de sus 

redes sociales que el instituto político que 

encabeza acudirá a la marcha del 

próximo domingo 13 de noviembre, que 

tiene como fin la defensa del INE de cara 

la Reforma Electoral que se alista en la 

Cámara de Diputados.  
El encuentro fue convocado por organizaciones civiles agrupadas en las iniciativas 

Unidos y el Frente Cívico Nacional, que promueven la tendencia: El INE no se toca y 

cuyos integrantes han sido críticos con la dirigencia del tricolor por la reciente votación 

en materia de militarización en el Congreso de La Unión. 

 

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ADxrJKG9GtbSa4g&cid=BEBB992B33844BAA&i

d=BEBB992B33844BAA%21217&parId=root&o=OneUp  

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ADxrJKG9GtbSa4g&cid=BEBB992B33844BAA&id=BEBB992B33844BAA%21217&parId=root&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21ADxrJKG9GtbSa4g&cid=BEBB992B33844BAA&id=BEBB992B33844BAA%21217&parId=root&o=OneUp
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PRI estará en la marcha en defensa del INE: Alejandro 
Moreno 

 
El Partido Revolucionario Institucional (PRI) participará en la marcha en defensa del Instituto Nacional 
Electoral (INE) y de la democracia en México, que se llevará a cabo en todo el país este domingo 13 de 
noviembre, informó Alejandro Moreno, presidente del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) de este instituto 
político. 
 
https://efekto10.com/pri-estara-en-la-marcha-en-defensa-del-ine-alejandro-moreno/ 
 
 
 
 

https://efekto10.com/pri-estara-en-la-marcha-en-defensa-del-ine-alejandro-moreno/
https://efekto10.com/pri-estara-en-la-marcha-en-defensa-del-ine-alejandro-moreno/
https://efekto10.com/
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Layda Sansores asegura no espiar a nadie y 

acusa a Ricardo Monreal de tráfico de influencias 

 

 

 

 

 

 
La gobernadora de Campeche, Layda Sansores, le respondió al senador de Morena, 

Ricardo Monreal y aseguró que no espió a nadie; sin embargo, lo señaló por presunto 

tráfico de influencias a favor del presidente del PRI, Alejandro Moreno.  

 

Tras una semana de silencio, la Gobernadora volvió a presentarse en su programa 

Martes del Jaguar y acompañada por su abogado pidió al senador dejar a un lado las 

acusaciones en su contra.  

 

Por su parte, Ricardo Monreal calificó a Layda Sansores como una presunta 

delincuente. 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AEMd1keLd7HDcAc&cid=75F18D3264FEE48F&

id=75F18D3264FEE48F%211282&parId=root&o=OneUp  

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AEMd1keLd7HDcAc&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211282&parId=root&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AEMd1keLd7HDcAc&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211282&parId=root&o=OneUp
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“Alito” vendió una diputación plurinominal en Puebla 
según nuevo audio revelado por Sansores 

 
Un nuevo audio dado a conocer por la gobernadora de Campeche, Layda Sansores, exhibe que el 
dirigente nacional del PRI, Alejandro Moreno, vendió una diputación plurinominal en el Congreso de 
Puebla y que un empresario le ofreció “un kilito” para poder dialogar con él. 
De acuerdo con el audio, que difundió Sansores en su programa “El martes del jaguar”, quien habría 
comprado la diputación plurinominal es Charbel Jorge Estefan Chidiac, actual coordinador parlamentario 
del PRI en el Congreso de Puebla. 
 
https://www.dpoderapoder.mx/2022/11/09/alito-vendio-una-diputacion-plurinominal-en-puebla-
segun-nuevo-audio-revelado-por-sansores/ 
 
 

https://www.dpoderapoder.mx/2022/11/09/alito-vendio-una-diputacion-plurinominal-en-puebla-segun-nuevo-audio-revelado-por-sansores/
https://www.dpoderapoder.mx/2022/11/09/alito-vendio-una-diputacion-plurinominal-en-puebla-segun-nuevo-audio-revelado-por-sansores/
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Sansores acusa a 'Alito' Moreno de vender plurinominales 
a 20 mdp y cobrar cenas con empresarios 

 
La gobernadora de Campeche reveló un nuevo audio de 'Alito' Moreno donde habla sobre la presunta 
venta de diputaciones plurinominales y cenas con empresarios. 
 
https://www.debate.com.mx/politica/Sansores-acusa-a-Alito-Moreno-de-vender-plurinominales-a-20-
mdp-y-cobrar-cenas-con-empresarios-20221109-0082.html 
 
 
 

 

https://www.debate.com.mx/politica/Sansores-acusa-a-Alito-Moreno-de-vender-plurinominales-a-20-mdp-y-cobrar-cenas-con-empresarios-20221109-0082.html
https://www.debate.com.mx/politica/Sansores-acusa-a-Alito-Moreno-de-vender-plurinominales-a-20-mdp-y-cobrar-cenas-con-empresarios-20221109-0082.html
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Rechaza TEPJF existencia de violencia política en 

razón de género de parte de Layda Sansores 
 

MÉXICO (TEODORO SANTOS).- Por mayoría de seis votos, con el único sufragio en contra 

de la magistrada Mónica Aralí Soto Fregoso, la Sala Superior del Tribunal Electoral del 

Poder Judicial de la Federación confirmó la inexistencia de actos o infracciones que 

incurran en violencia política en razón de género por parte de la gobernadora de 

Campeche Layda Sansores San Román, en contra de la otrora aspirante a la 

gubernatura de Hidalgo, Carolina Viggiano Austria.  

 

Esto al resolver el Juicio Electoral (JE) bajo 

expediente SUP-JE-286/2022 a través del cual el 

Partido Acción Nacional (PAN) controvirtió la 

sentencia del Tribunal Electoral del Estado de 

Hidalgo (TEEH) emitida en el expediente TEEH-

PES-129/2022, en la cual declaró la inexistencia 

de las infracciones denunciadas y atribuidas 

por el partido actor a Sansores San Román, por 

la supuesta violación a los principios de 

neutralidad, equidad, imparcialidad, uso de recursos públicos y violencia política en 

razón de género, en contra de la entonces candidata a la gubernatura. 

 

https://www.milenio.com/politica/organismos/tepjf-rechaza-violencia-politica-razon-

genero-layda-sansores  

https://www.milenio.com/politica/organismos/tepjf-rechaza-violencia-politica-razon-genero-layda-sansores
https://www.milenio.com/politica/organismos/tepjf-rechaza-violencia-politica-razon-genero-layda-sansores
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Comentario / Luis Cárdenas (Periodista) 

“El escándalo, la nota guapachosa, Layda Sansores se lanzó con ‘tocho, morocho’, 

contra Ricardo Monreal, contra ‘Alito’ Moreno. Volvió a exhibir otro audio… que si es 

ilegal que exhiba audios, pues sí es ilegal, que eso le quita en algo lo deleznable, lo 

puerco, lo ruin a las acciones de Alejandro Moreno, no, no le quita nada, sigue siendo 

igual de puerco, sigue siendo igual de cochino, marrano cómo Alejandro Moreno 

compraba, vendía como si fueran fichas de la lotería las diputaciones plurinominales; 

quieres ser diputado, pues tienes que caerte con varios millones de pesos, diputado 

garantizado por el PRI, algunas personas estarían interesados en eso seguramente”. 

 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1abiJr0Ru842aUgcGy1RVmJ86Llzg89NW/view  

  

 

   

  

https://drive.google.com/file/d/1abiJr0Ru842aUgcGy1RVmJ86Llzg89NW/view


 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 10/11/2022 LEGISLATIVO 

Un problema menos para Alito Moreno: 
Omar Fayad quedó fuera del proceso 

interno del PRI Hidalgo 
 

 

 

 

 

 

Tras días de silencio, la Comisión de Procesos Internos del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del 
Partido Revolucionario Institucional (PRI) declaró improcedente el registro de la plantilla del 
exgobernador de Hidalgo, Omar Fayad Meneses, el cual pretendía integrar el octavo Consejo Político 

Nacional, debido a que se incumplió con el pago de cuotas partidarias. 

Pese a que el grupo del exmandatario impugnó la decisión el pasado viernes 4 de noviembre, la 
comisión reiteró que durante el registro de la plantilla roja se incumplieron con algunos requisitos. 
Uno de ellos fue que se integró a Sayonara Vargas Rodríguez, misma que no es elegible debido a que 
forma parte del séptimo Consejo Político Nacional. 

“Es improcedente la solicitud de registro de la plantilla identificada con el color ROJO del estado 

de Hidalgo presentada por las y los ciudadanos Omar Fayad Meneses, Roberto Rico Ruiz, Sayonara 
Vargas , Paola Jazmín Domínguez Olmedo y Cristhian Ruiz del Valle”, se pudo leer en el documento 
interno que emitió la Comisión de Procesos Internos del PRI este miércoles 9 de noviembre. 

No obstante, la plantilla blanca propiedad del delegado del CEN del PRI en Hidalgo, José Antonio Rojo, 
personaje que muchos apuntan cercano a la dirigencia nacional a cargo de Alejandro Alito Moreno 
Cárdenas y Carolina Viggiano, sí fue acreditada. 

Un problema menos para Alito Moreno: Omar Fayad quedó fuera del proceso interno del PRI Hidalgo - Infobae 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/11/07/reves-para-alito-moreno-y-carolina-viggiano-en-hidalgo-grupo-de-omar-fayad-gano-espacios-en-el-pri/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/11/06/pri-rechazo-candidatura-de-omar-fayad-en-hidalgo-el-exgobernador-impugno-la-decision/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/11/10/un-problema-menos-para-alito-moreno-omar-fayad-quedo-fuera-del-proceso-interno-del-pri-hidalgo/
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Discuten diputados por defesa del INE 

 
CIUDAD DE MÉXICO (CIRO GÓMEZ LEYVA).- La defensa del INE ha dominado el debate 

entre los grupos parlamentarios en la Cámara de Diputados, durante la discusión de 

las reservas al dictamen del Presupuesto de Egresos 2023.  

El diputado morenista Alejandro Robles se burló de algunas de las consignas en defensa 

del organismo autónomo que se han hecho desde la Tribuna de San Lázaro. 

 

 

https://mobile.twitter.com/ImagenTVMex/status/1590564290469441536 

 

https://mobile.twitter.com/ImagenTVMex/status/1590564290469441536
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Informa Salvador Caro de la formación del grupo de 
legisladoras y legisladores Amigos del Tibet 

 
El diputado Salvador Caro Cabrera (MC) informó de la formación, en la Cámara de Diputados, del “grupo 
de legisladoras y legisladores Amigos del Tibet, un grupo de amistad único, con características 
particulares, apoyando la causa del Tibet, que tiene que ver con la defensa de los derechos humanos de 
este pueblo, con el reconocimiento de su autonomía, con la defensa del medio ambiente en esa región 
del mundo y con la libertad de creencias y de religión”.  
 
https://www.enteratever.com/informa-salvador-caro-de-la-formacion-del-grupo-de-legisladoras-y-
legisladores-amigos-del-tibet/ 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://www.enteratever.com/informa-salvador-caro-de-la-formacion-del-grupo-de-legisladoras-y-legisladores-amigos-del-tibet/
https://www.enteratever.com/informa-salvador-caro-de-la-formacion-del-grupo-de-legisladoras-y-legisladores-amigos-del-tibet/
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PEF 2023, para programas clientelares, “elefantes blancos” 
y campañas electorales: PRD 

 
A nombre del Grupo Parlamentario del PRD, el diputado Miguel Ángel Torres Rosales (PRD) afirmó que 
los recursos del Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) 2023 serán para los programas 
clientelares del Gobierno Federal, los “elefantes blancos” y las campañas electorales locales del próximo 
año. 
 
https://www.enteratever.com/pef-2023-para-programas-clientelares-elefantes-blancos-y-campanas-
electorales-prd/ 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://www.enteratever.com/pef-2023-para-programas-clientelares-elefantes-blancos-y-campanas-electorales-prd/
https://www.enteratever.com/pef-2023-para-programas-clientelares-elefantes-blancos-y-campanas-electorales-prd/
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Entrevista / Javier López Casarín (Diputado-PVEM) 

Dentro de la Comisión de Ciencia, Tecnología e Innovación, que me honro en presidir, 

parte importante en el plan de trabajo es llevar a las políticas públicas la prioridad de 

invertir en ellas, hacer ver que en nuestro país, contrario a lo que se pueda pensar, hay 

desarrollo de inteligencia artificial, de cualquier tipo de tecnología exponencial, 

incluyendo el Metaverso. Era importante generar un mensaje que saliera de nuestro 

país hacia el mundo, porque el Metaverso no tiene una frontera. Entonces, 

comunidades de todo el mundo están interactuando, hay comercio, hay economías, 

hay bienes raíces. Es un punto que está creciendo cada vez más”. 

 

https://drive.google.com/file/d/1xKqwoQuePk9suGgZO206VaN6aNbawj7U/view  

https://drive.google.com/file/d/1xKqwoQuePk9suGgZO206VaN6aNbawj7U/view
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Visita Kuri Parlamento de la Asamblea Nacional de Quebec 
 

El gobernador, Mauricio Kuri González, se reunió con el presidente de la Asamblea Nacional de Quebec, 
Francois Paradis, en el edificio del Parlamento, con la finalidad de buscar oportunidades de cooperación 
educativa, el intercambio de políticas públicas y mejores prácticas en los retos sociales, económicos, 
culturales y medioambientales. 
Como parte de su gira por trabajo en Canadá, durante la visita de la comitiva queretana, el mandatario 
estatal firmó el libro de visitantes distinguidos y reconoció el gesto por parte de las y los integrantes del 
Parlamento, quienes izaron la bandera de Querétaro en el edificio. 
 
https://www.diariodequeretaro.com.mx/local/visita-kuri-parlamento-de-la-asamblea-nacional-de-
quebec-9162835.html 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://www.diariodequeretaro.com.mx/local/visita-kuri-parlamento-de-la-asamblea-nacional-de-quebec-9162835.html
https://www.diariodequeretaro.com.mx/local/visita-kuri-parlamento-de-la-asamblea-nacional-de-quebec-9162835.html
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Congreso de Nuevo León envía a Samuel García lista de 
finalistas para nuevo fiscal 

 
Luego de que Movimiento Ciudadano denunció que “el PRIAN” hizo un pacto de impunidad para tomar 
la Fiscalía de Nuevo León, pero no votó, con 30 votos a favor y una abstención, el Pleno del Congreso 
local avaló a cuatro finalistas para ocupar la titularidad de la FGJ, entre ellos al ex candidato a la 
gubernatura, Adrián de la Garza, al tiempo que la lista será enviada al gobernador Samuel García para 
que vete al de su elección.  
 
https://www.milenio.com/politica/fiscal-nl-congreso-envia-samuel-garcia-lista-finalistas 
 
 
 
 

https://www.milenio.com/politica/fiscal-nl-congreso-envia-samuel-garcia-lista-finalistas
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El congreso local le dio palo a la reforma por la 
militarización 

 

Tal y como estaba planchado, el Congreso del Estado rechazó el apoyo a la reforma de la militarización 
de la Guardia Nacional, en una sesión donde el secretario de Gobernación, Adán Augusto López, reviró 
con mucha jiribilla, los rudos posicionamientos de los diputados de Movimiento Ciudadano, del PAN y 
hasta del PRI, que en su participación en tribuna le pegaron duro al Gobierno federal, al presidente de 
la República y a la 4T. 
No faltó en el emisario federal el mensaje político futurista, cuando aseguró que todos vamos a alcanzar 
a ver que después del 2024, se va a seguir consolidando la transformación de este país. 
 
https://nortedigital.mx/donmirone/el-congreso-local-le-dio-palo-a-la-reforma-por-la-militarizacion/ 
 

https://nortedigital.mx/donmirone/el-congreso-local-le-dio-palo-a-la-reforma-por-la-militarizacion/
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Los mensajes entre Rautel y Vanessa para ocultar 
 

Los dos detenidos por el feminicidio de Ariadna Fernanda López, de 27 años, intentaron ocultar la muerte 
de la joven. Así ha quedado registrado en las conversaciones que mantuvieron por teléfono. Muchos de 
los mensajes que se mandaron tras arrojar el cuerpo en una carretera cercana a Tepoztlán, en el Estado 
de Morelos, ya habían sido borrados cuando los teléfonos llegaron a manos de la Policía. Pero las 
autoridades fueron capaces de recuperar algunos de los Whatsapp que se enviaron los acusados. “Me 
da miedo todo esto”, le comenta Rautel a su novia el 2 de noviembre, dos días después de la muerte, 
cuando las amigas de Ariadna les comunicaron que denunciarían la desaparición.  
 
https://www.launion.com.mx/morelos/nacional/noticias/216767-caso-ariadna-fernanda-asi-
intentaron-ocultar-el-feminicidio.html 
 
 

https://www.launion.com.mx/morelos/nacional/noticias/216767-caso-ariadna-fernanda-asi-intentaron-ocultar-el-feminicidio.html
https://www.launion.com.mx/morelos/nacional/noticias/216767-caso-ariadna-fernanda-asi-intentaron-ocultar-el-feminicidio.html
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Violenta el CJNG límites de Jalisco 
 

La expansión violenta del Cártel Jalisco Nueva Generación (CJNG) ha tenido su epicentro en la Entidad, y 
por ello los Estados vecinos también sufren los estragos de homicidios, desapariciones, fosas 
clandestinas... 
 
https://www.mural.com.mx/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/
violenta-el-cjng-limites-de-jalisco/ar2500999?v=5 
 
 
 
 
 
 
 

https://www.mural.com.mx/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/violenta-el-cjng-limites-de-jalisco/ar2500999?v=5
https://www.mural.com.mx/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/violenta-el-cjng-limites-de-jalisco/ar2500999?v=5
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El político de Zacatecas, reiteramos, es uno de esos hombres del sistema que, a base del esfuerzo, 

llega a la meta que se proponen, previa superación de obstáculos que, sus adversarios y enemigos 

políticos-personales, les ponen en su trayectoria. 

El mismo Andrés Manuel López Obrador, es ejemplo de ello, toda vez que, hay que decirlo, dada su 

beligerancia y estilo personal de hacer política, ¡nadie! apostaba a que llegara a Presidente, en su 

tercer intento, y ahí está el señor, en Palacio Nacional, ¡contra todo pronóstico! 

En este espacio,, señalamos por varias ocasiones, la manera en que Ernesto Zedillo, lo bloqueó, para 

que no llegara Monreal, al gobierno de su estado natal, quien encontró otra ruta, la del PRD y llegó 

a su objetivo político, sentarse en la silla de gobernador. 

De manera siniestra, perversa, tenebrosa, maquiavélica y diabólica, así con esos calificativos, sus 

adversarios en el Movimiento de Regeneración Nacional, convencieron al jefe máximo de Morena 

y lo vetaron para el gobierno capitalino; en ese entonces, sí consideró abandonar el partido del que 

fue fundador, pero la política, mucha política que hizo Andrés Manuel López Obrador, lo convenció 

que acepte coordinación parlamentaria en Senado de la República. 

Desde ese encargo, se posicionó poco a poco, en su proyecto de buscar la candidatura presidencial 

de Morena, en el 2024, pero nuevamente, la amiga de la amiga del amigo y, éste, le volvieron a 

LOS TRES PODERES 

Juan López Miguel 

 

MONREAL: “LAYDA SANSORES, ES UNA DELINCUENTE”, AMERITA DEJAR EL CARGO; CREEL, 

VISLUMBRA APROBAR PEF-2023, ¡HASTA EL SÁBADO! 
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poner piedras, rocas y muros como el que deseaba Donald Trump en nuestra frontera con Estados 

Unidos, para inmovilizar políticamente al ex gobernador de Zacatecas. 

Monreal, quien conoce “los tiempos de la política”, no se amedrenta ni lo atemorizan “fuego 

amigo”, “guerra sucia”, “periodicazos”, ni mucho menos, zalamería y lambisconería de tribu 

palaciega con el jefe máximo de Morena, y con esa meta, quieran o no sus adversarios y enemigos 

que tiene en Morena, Ricardo Monreal, está entre los presidenciables del partido. 

Resentimientos y canibalismo en tribu palaciega, los obligan a no cesar en sus acciones de 

“politiquería y “politiporquería”, contra el coordinador del grupo mayor en la sede del Paseo de la 

Reforma, número 135. 

Encontraron “golpista a modo”, en la persona de la gobernadora de Campeche, Layda Sansores San 

Román, quien, en red social, quiere tratar al senador Ricardo Monreal, como lo hizo con Rafael 

Alejandro Moreno Cárdenas, pero hay niveles y la diferencia es demasiado ancha, entre el político 

de Zacatecas y el que impuso en dirigencia del PRI, Luis Videgaray. 

Por transmitir audios de conversaciones entre Monreal y “el tal amlito”, el coordinador del grupo 

mayor en el Senado de la República, presentó, de manera personal, denuncia en Fiscalía General de 

la República, ente público que, a como es la justicia en este país, tarda en dar a conocer las 

investigaciones del caso que presentó el legislador. 

Ayer, en conferencia de prensa que ofreció en instalaciones camerales, el también presidente en 

Junta de Coordinación Política, explicó el asunto. 

-“… estoy esperando prudentemente que la Fiscalía General de la República, termine con las 

pruebas, los peritajes, donde demuestro que hubo violación a la ley y que hay delito, pero que el 

Ministerio Público tiene que, con la carpeta de investigación, determinar y después plantearlo a la 

Cámara de Diputados”. 

Monreal, fue más puntual: 
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-“Voy a estar en espera, prudentemente, porque no hay forma de que se escape, no hay forma. Por 

un lado, la intervención (telefónica), pero aún cuando dijera y señalara que le llegaron vía anónima 

las grabaciones y las intervenciones, ella, lo difundió a través de un medio público y, ahí se 

configuran dos delitos, difusión y peculado”. 

Sin ambages, el coordinador parlamentario, precisó: 

-“No hay forma de que se escape. Es decir, para mí, es una presunta delincuente y esto amerita que 

se separe del cargo y que sea sometida a un proceso ordinario, como cualquier mexicano o mexicana 

que viole la Constitución y la ley”. 

Violar la suspensión, afirma, es desacato de una autoridad federal y que también es otro delito, que 

trae como consecuencia también el suprimir el fuero y someterlo por desacato a la autoridad que 

viole una suspensión. 

Sincero, Monreal, admite: “guerra sucia” en su contra, “ya tiene rato”, pero conforme se acerca la 

sucesión, “se ha acrecentado y se ha acentuado”. 

Con dedicatoria para Claudia Sheinbaum, sin mencionarla, fustiga: 

-“Quienes diseñaron esta estrategia con asesores extranjeros, no saben la conclusión. Y la 

conclusión normalmente cuando hay este tipo de divisiones y purgas, es que el movimiento se 

disuelva y no se logre la ratificación del triunfo electoral. Pero allá ellos, son los que han iniciado 

esta guerra y yo no me voy a dejar, ni me voy a dejar”. 

Molesto por la manera en que lo ¡hartan! con “guerra sucia”, “politiquería” y “politiporquería”, 

critica que es consecuencia de una sucesión adelantada “y eso apenas se comienza”.  

Si dar nombres, pero en la mente de quienes “vieron y escucharon” al senador Monreal en la 

conferencia, bien que los imaginaron, añadió: 
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-“Pero, ¡por supuesto!, que hay intereses muy fuertes tratando de eliminarme a la mala, incluso se 

abroga el derecho de decir que me vaya sin que pueda existir un mecanismo o una razón”.  

-“No es propiedad de nadie, ni de los adelantados ni de las corruptas el partido. El partido es de 

todos, lo construimos todos y lo defendemos todos y todas. Entonces, vamos a resistir. No me van 

a doblegar, no me van a someter, voy a resistir con la Constitución y la ley en la mano”. 

Tajante, con alusión a la tribu palaciega, ¡a la amiga de la amiga del amigo, pues!, fustigó a Layda 

Sansores: 

-“¡No!, no estoy de acuerdo con esa actitud. Y por eso creo que le hace mucho mal a sus jefas este 

pleito que ella ha provocado, no yo, pero me voy a defender”. 

De frente, cual precandidato a la Presidencia en Morena, lanza el reto: 

-“Que le voy a ganar a la jefa de gobierno (en CDMX), y le voy a ganar a los preferidos del poder, 

porque son un hombre limpio, porque soy un hombre con autoridad moral, porque soy un hombre 

honesto y porque tengo capacidad para orientar y dirigir este país hacia una etapa de reconciliación, 

de menos rencor, de menos odio, de menos confrontación”. 

Y arenga: 

-“Y le pido a la gente que no se confíe; a la gente que cree en nosotros, que demos la pelea y la 

lucha, que no nos dejemos ni apachurrar ni someter por el poder. ¡Ya basta!”. 

El coordinador de Morena en el Senado, recuerda que Layda Sansores, tiene muchos mantos de 

impunidad. Aquí, en (en CDMX), hay denuncias presentadas por la alcaldesa de Álvaro Obregón, 

denuncias ante la Fiscalía por corrupción y por deshonestidad, por desviación de recursos y no la 

han tocado ni con el pétalo de un citatorio. ¿Quién la protege? ¿Por qué?”. 
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La verdad, en este asunto, lo único que lograrán es polarizar la sucesión, con impredecibles 

consecuencias. No se vale que, ambición, avaricia, codicia, por la Presidencia, se realice con estilo 

siniestro, tenebroso, perverso, diabólico y maquiavélico. 

Reiteramos, lo peor que le puede pasar al país, clase política, oficial, de oposición, es segunda parte 

de la sucesión salinista, con peores resultados. 

¡Cuidado! 

EN EL CHACALEO 

¡No estás solo! ¡No estás solo!, fue lo que denotaron ese grupo de senadores de Morena, quienes 

ayer,  acompañaron a su coordinador parlamentario, en la conferencia de prensa que ofreció… 

Desde el presidente de la mesa directiva, Alejandro Armenta Mier, estuvieron además, Nestora 

Salgado García, María Soledad Luévano, Freyda Marybel Villegas Canché, Cricelda Valencia de la 

Mora, Rocío Abreu Artinaño, María Merced González González, Cecilia Margarita Sánchez García, 

José Ramón Enríquez Herrera, Ricardo Velázquez Mesa, Elí Cesar Eduardo Cervantes Rojas, Rafael 

Espino de la Peña, Jaime Bonilla Valdez… Hay niveles, la verdad. En varias Legislaturas que 

presenciamos, senadores y diputados del partido en el poder y de oposición, que suben a tribuna, 

despotricaron, insultaron, villipendiar, vociferar, contra el adversario, el Presidente en turno o el 

partido contrario… Recordamos a Manuel Bartlett Díaz, Zoé Robledo Aburto, Layda Sansores San 

Román, en LXII Legislatura, quienes como senadores de la República, hay que recordarlo y decirlo, 

así eran sus intervenciones en tribuna… ¡Nunca!, hubo respuesta “del Presidente para abajo”, al 

estilo visceral, con el hígado, rencor y odio, contra ellos. Y conste que ellos, fueron duros críticos del 

sistema priista con Enrique Peña Nieto en la Presidencia… Y que se sepa, ni en “Los Pinos” ni en 

secretaría de Gobernación, hicieron “guerra sucia”, en su contra. Al contrario, al final del sexenio 

del pillaje, saqueo y corrupción, como lo pintaba el presidente Andrés Manuel López Obrador en los 

primeros años de este régimen, pactó con los entonces representantes del PT, en el Senado, para 

aprobar diversas normas… Hay niveles, ¿verdad?... Cual senadora, Layda Sansores, actuaba en la 

tribuna, como hoy, lo hace en el Face, cuando acusaba, ironizaba y se burlaba del régimen peñista. 

¿Y quién la molestó? ¡Nadie! ¡Y ahí está como gobernadora!... ¡Viva México! ¡Viva!... Ricardo 

Monreal con ellos, la amiga de la amiga del amigo; Ignacio Mier Velazco, con Luis Miguel Gerónimo 

Barbosa Huerta y Sergio Carlos Gutiérrez Luna, con “el tal Cui”, enfrentan canibalismo, politiquería 

e intrigas palaciegas, para que no lleguen a los cargos de elección popular que buscan en la 

Presidencia, gobierno de Puebla y Veracruz… Ahora sí que, parafraseando al senador Monreal, “la 
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jauría está brava”… ¡Cuidado!... En tiempo y forma, cuando aún era presidente de la Cámara de 

Diputados, observamos al legislador de Morena, aspirante al gobierno de Veracruz, desista o cambie 

estrategia para promocionarse en esa aspiración, en el Twitter, porque le resulta 

contraproducente… Bien vale cambiar de plan, en el uso de redes sociales, para obtener mejores 

resultados… Cual secretario de Gobernación, ayer, el diputado Ignacio Mier Velazco, coordinador 

del grupo mayor en San Lázaro, se reunión por segunda ocasión con el jefe máximo de Morena y del 

Ejecutivo Federal, donde la agenda legislativa, el PEF-2023 y la reforma electoral, fueron asuntos 

ineludibles en su reunión… Además, seguramente el legislador de Puebla, llevó al mandatario, algún 

mensaje del presidente de la mesa directiva Santiago Creel Miranda, para obtener la reunión que 

busca con el Presidente… Reiteramos: los últimos proyectos del Presidente, fueron posibles por el 

empeño que pusieron en reforma eléctrica, en materia de seguridad pública y en la que alistan para 

el nuevo INE, el diputado Ignacio Mier, senador Ricardo Monreal y el titular de Gobernación, Adán 

Augusto López Hernández… En materia del PEF-2023, ayer, el diputado Creel, presagia que el 

dictamen del gasto público, podría terminar su proceso en el pleno, hasta pasado mañana… Ayer, 

luego de 9 horas, 28 minutos, aproximadamente, se levantó la sesión y se declaró segundo receso, 

en el segundo día en discutir el dictamen en el pleno… Inédito, el proceso legislativo al dictamen del 

PEF-2023, en el pleno, de cumplimentar su votación y aprobación, en cuatro días, en un promedio 

de 9 horas por día… Hasta el momento, subieron a tribuna 105 representantes populares, para 

exponer 266 reservas de 2,264… Ahora sí que, el reloj legislativo, está en marcha… Por separado, en 

sus respectivas sedes, el diputado Santiago Creel Miranda y el senador, Alejandro Armenta Mier, se 

reunieron con el representante especial del gobierno de China, para asuntos de América Latina y el 

Caribe, QiuXiaoqi; ambos legisladores, dialogaron con el funcionario del gobierno chino, en áreas 

de oportunidad para ampliar colaboración bilateral y fortalecer lazos de amistad entre las dos 

naciones… Antier en Cámara de Diputados; ayer, en el Senado, emitieron declaratoria de 

aprobación de la reforma constitucional que amplía presencia de las Fuerzas Armadas en tareas de 

seguridad pública hasta el 2028… El decreto, se envió al Diario Oficial de la Federación, para su 

publicación… SCJN y Fundación UNAM, firmaron convenio para otorgar becas a estudiantes de 

excelencia, en la Facultad de Derecho… En el evento, participaron el ministro presidente de la Corte, 

Arturo Zaldívar; el rector, Enrique Graue Wiechers y el ingeniero, Carlos Slim Helú y el director de 

aquella Facultad, Raúl Contreras Bustamante… ¡Enhorabuena!, para los mexicanos sobresalientes 

que estudian las leyes de este país y alistan su ingreso  a vida profesional, cual observó el señor 

Slim… Reiteramos, es un orgullo, pertenecer a la UNAM… 

www.los3poderes.com... juanlopez23@hotmail.com... Twitter: @JuanLopezMiguel…     

http://www.los3poderes.com/
mailto:juanlopez23@hotmail.com
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ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR; SE REUNIRÍA CON MAURICIO VILA PREVIO A CELEBRAR SU CUMPLEAÑOS EN PALENQUE 

 

El presidente Andrés Manuel López Obrador, llegará el próximo domingo 13 de noviembre a la edad de 69 años en medio de una manifestación 

de los defensores del Instituto Nacional Electoral (INE) al Zócalo, que dicen tendría más tintes en su contra y en medio de una reunión con un 

gobernador de oposición con el que lleva una buena relación. Como ya había adelantado, AMLO no estará en la capital del país, pero antes de 

festejar, el mandatario atenderá una ajetreada agenda. Para empezar el día tendrá actividades en Yucatán, donde encabezará una sesión con 

el gabinete de seguridad para posteriormente supervisar las obras del Tren Maya. Luego sostendrá una reunión privada con el gobernador 

Mauricio Vila Dosal para trasladarse hasta Palenque, Chiapas donde por fin se reunirá con los integrantes de su familia más cercanos. 

 

SENADOR ALEJANDRO ARMENTA; RECIBE A REPRESENTANTE DE CHINA PARA ASUNTOS DE AMÉRICA LATINA Y EL CARIBE, 

QIU XIAOQI 

 

El presidente de la Mesa Directiva del Senado, Alejandro Armenta Mier, se reunió con el embajador Qiu Xiaoqi, representante especial del 

gobierno de la República Popular China para asuntos de América Latina y el Caribe.  A nombre del Senado de la República, Armenta Mier ha 

sostenido una serie de encuentros con representantes diplomáticos, con el objetivo de fortalecer los lazos de amistad entre nuestro país y 

diferentes naciones. En el Senado sostuvimos una reunión con el embajador Qiu Xiaoqi, representante especial del Gobierno de la República 

Popular China para asuntos de América Latina y el Caribe. Le obsequié un relieve maya, símbolo de nuestra cultura prehispánica. El pasado 8 

de noviembre, el presidente del Senado también se reunió con el embajador de España en México, Juan Duarte Cuadrado.  

 

SENADOR RICARDO MONREAL; LE EXIGE A CLAUDIA SHEINBAUM FRENAR SU JAURÍA  

 

El líder de la bancada de Morena en el Senado de la República, Ricardo Monreal Ávila, denunció que la gobernadora de Campeche, Layda 

Sansores San Román, es una violadora sistemática y de la Constitución y la ley, por lo que se le debe llamar la atención y someterla a juicio 

como en cualquier Estado de Derecho. Layda Sansores es una presunta delincuente. Asi lo aseveró al denunciar que la gobernadora de 

Campeche violó un amparo que le impedía publicar información sobre el senador en su programa semanal El Martes del Jaguar. Exigimos 

declaratoria de procedencia para suprimir fuero. Pobre Campeche, gobernado por odio e impunidad. Asimismo, el senador morenista deslizó la 

idea de que Layda Sansores actúa para favorecer políticamente a Claudia Sheinbaum, quien aspira a ser la candidata presidencial de Morena 

en 2024. Claudia, frena tu jauría; no más división, enfátizó el senador Ricardo Monreal. Hay que recordar que un juez de distrito de la Ciudad 

de México ya había otorgado a Monreal una suspensión provisional para que la gobernadora de Campeche no lo mencionara nuevamente en 

su programa semanal. Sansores y otras autoridades deberían abstenerse de realizar publicaciones en contra de Monreal, así como eliminar de 

internet y las redes sociales las publicaciones en las que se habla en contra del senador. Pero esto no ha sucedido, por lo que la gobernadora 

estaría violando un amparo. La persecución, la hostilidad, la descalificación y la estigmatización son malas para el país y para la democracia, 

aseveró, pues afectan al desarrollo del país; necesitamos reconciliación, no más confrontación. El líder de la mayoría legislativa enfatizó que 

ganará la candidatura por la presidencia a los preferidos del poder, ya que es un hombre limpio, con autoridad moral y honesto; sé dónde estoy 

y voy a resistir.  Aseveró que tiene la capacidad de dirigir al país hacia una etapa de reconciliación, de menos rencor y confrontación, así como 

orientarlo hacia niveles de desarrollo político, social y económico superiores. 

JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR 

DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS 
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DIPUTADO IGNACIO MIER; PEF 2023 DA PREFERENCIA A PROGRAMAS SOCIALES, INFRAESTRUCTURA Y EQUILIBRIO 

ECONÓMICO 

 

El coordinador de Morena, Ignacio Mier Velazco y presidente de la Junta de Coordinación Política, indico que no hay disparidades ni 

irracionalidad en el Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) 2023, se da preferencia a los programas sociales, obras de infraestructura 

y a mantener los equilibrios económicos en México, Ignacio Mier Velazco, señalo que: Mientras unos quieren que se utilicen en el Presupuesto 

las viejas prácticas de favorecer a los de arriba y desproteger con la cobija a los de abajo, nosotros tenemos una opción preferencial: los 

programas sociales, las obras de infraestructura y mantener los equilibrios económicos en México, y que no haya disparidades e irracionalidad 

en el Presupuesto. Comentó que durante la discusión del PEF la oposición se va entre las ramas y no van al fondo de los temas; no obstante, 

en política hay un proceso dialéctico, de confrontación de opiniones y al final llegamos a un acuerdo, porque está dentro de la vida democrática 

que tiene la Cámara. Históricamente este país en cada proceso de discusión de Presupuesto de Egresos se genera un amplio debate porque, 

sin lugar a dudas, en todas las iniciativas se da la expresión ideológica de cada grupo, la posición, pero donde más se manifiestan las diferencias 

es en el Presupuesto. Señaló que se realizaron ajustes a la solicitud de presupuesto de algunos organismos constitucionalmente autónomos, al 

considerarlos abusivos. Fui quien elaboré la minería de datos a las partidas presupuestales y a los capítulos del gasto de algunos ramos, sobre 

todo de los organismos constitucionalmente autónomos que, la verdad, estaba muy abusiva. Detalló que entre ellos están el de las Cámaras de 

Diputados y de Senadores, y el Poder Judicial, porque los crecimientos estaban muy por arriba de lo que establecen los Criterios de Política 

Económica con relación a la inflación. Por otro lado, señaló que se buscará garantizar los recursos para el Fondo del Fortalecimiento a la 

Seguridad, que quedó establecido en el Quinto Transitorio constitucional de la reforma en materia de Guardia Nacional. Aclaró que los recursos 

esperados de la reforma al 61 de la Ley de Instituciones de Crédito para el fortalecimiento de los cuerpos policiacos, correrán en paralelo a lo 

que se asigne en el PEF. Sobre la convocatoria a la marcha por la democracia, que tendrá lugar este domingo 13 de noviembre en la Ciudad de 

México, el diputado dijo que es para destapar y seguir defendiendo a Lorenzo Córdova, el consejero presidente del Instituto Nacional Electoral. 

Hecha por el verdadero jefe de la otra expresión diferente a la coalición “Juntos Hacemos Historia”, es la convocatoria que organiza y que anda 

por todo el país convocando Claudio X. González, el verdadero jefe de la oposición a nosotros, porque llega uno a un acuerdo con los dirigentes 

y siempre dicen dame permiso de preguntarle a Claudio y a ver qué opina el ángel guardián, que es Lorenzo Córdova; esa es la realidad. 

 

DIPUTADO SANTIAGO CREEL; CÁMARA DE DIPUTADOS ABRE DISCUSIÓN EN LO PARTICULAR DEL DICTAMEN DEL 

PRESUPUESTO DE EGRESOS 2023 

 

El presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, dijo: Iniciamos la discusión en lo particular del Proyecto de Decreto del 

Presupuesto de Egresos de la Federación (PPEF) para el Ejercicio Fiscal 2023. Para tal efecto, se otorgará el uso de la palabra a las y a los 

diputados que hubieran reservado artículos, anexos o adiciones. Dio cuenta del criterio, por parte de la Mesa Directiva, para el desahogo y 

presentación de reservas. Quien presente una reserva, se le otorgará hasta 3 minutos; de dos a tres reservas, tendrá un tiempo de intervención 

en tribuna hasta por cuatro minutos; de cuatro a cinco reservas, cinco minutos, y de seis reservas en adelante, se le otorgará hasta seis minutos. 

Mencionó que dicho criterio lo seguirá la Mesa Directiva, independientemente de quien la esté presidiendo, en su momento, dado que son varias 

horas y durante varios días. Creel Miranda precisó que a los 15 segundos después de los minutos que se otorguen vendrá el primer aviso; el 

segundo aviso, vendrá a los 20 segundos, y esperemos no dar el tercer aviso. De tal manera que el debate y las intervenciones se rijan por el 

principio de igualdad de tiempo para cada una y cada uno de las diputadas y de los diputados de esta Asamblea. Conforme al documento 

publicado en la Gaceta Parlamentaria, las reservas son impulsadas por diputadas y diputados de los grupos parlamentarios de Morena, PAN, 

PRI, PVEM, PT, MC y PRD. Para la discusión en lo particular se presentaron propuestas de modificación a la metodología, antecedentes del 

proceso de dictamen, contenido general del proyecto, proceso de análisis, al análisis específico y valoración de los argumentos del proyecto y a 

los cambios a la propuesta del Ejecutivo Federal. Todos los artículos del Título Primero, denominado “De las asignaciones del Presupuesto de 

Egresos de la Federación”, del Título Segundo denominado “Del Federalismo”, del Título Tercero denominado “De los Lineamientos Generales 

para el Ejercicio Fiscal”, los artículos del Título Cuarto denominado “De la Operación de los Programas”, y los artículos del Título Quinto 

denominado “Otras Disposiciones para el Ejercicio Fiscal”.  

 

MARIO DELGADO; MORENA HACE SU PROPIA ENCUESTA Y EL RESULTADO BENEFICIA AL INE 

 

El dirigente nacional de Morena, Mario Delgado presentó los resultados de la encuesta realizada por Parametría en donde destacó que la 

población considera que el INE puede mejorar, mientras que una buena parte considera que se cometen los fraudes electorales. La gente evalúa 

bien al INE. El INE está bien posicionado en la opinión de la gente, pero al mismo tiempo reconoce que se puede mejorar. La mitad de la gente 

considera que se siguen cometiendo fraudes electorales. El líder de Morena acusó que existe una campaña de mentiras y desinformación sobre 

que Morena busca desaparecer al INE: Eso es absolutamente falso; los resultados que hoy se están presentando son contundentes, el pueblo 
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de México está en favor de la reforma del presidente Andrés Manuel López Obrador. De acuerdo con los datos que presentó Mario Delgado, 

el 60 % de los mexicanos sí creen que es necesario realizar una reforma electoral al INE. Destinar menos recursos a partidos políticos: 80 %. 

Que consejeros y magistrados sean elegidos por ciudadanía: 88 %. Ampliar el uso del voto electrónico: 60 %. Desaparecer los institutos 

electorales y Tribunales locales: 49 %. Sustituir al INE por el INEC: 62 %. El 60 % de los encuestados, según los resultados, está a favor de la 

reforma electoral y la sustitución del INE por el Instituto Nacional de elecciones y Consultas (INEC), como propone el presidente Andrés Manuel 

López Obrador. 

 

ADÁN AUGUSTO LÓPEZ; NIEGA QUE SEA OCIOSO SEGUIR RECORRIENDO LOS RECINTOS LEGISLATIVOS Y SOSTIENE QUE LA 

SEGURIDAD DE YUCATÁN ES ENVIDIABLE 

 

El secretario de Gobernación, Adán Augusto López Hernández, en Yucatan, declaró que Yucatán es envidia de otras entidades del país por 

su política de continuidad en materia de seguridad, por lo que pidió a los legisladores yucatecos su solidarias para votar a favor de la minuta 

sobre extender el periodo de las Fuerzas Armadas en tareas de seguridad. Asimismo dijo que, aunque oficialmente ya es constitucional ese 

decreto porque se aprobó en el Senado, no es ocioso seguir recorriendo los Congresos estatales, pues está cumpliendo una instrucción del 

presidente Andrés Manuel López Obrador de abrir el diálogo con los diputados locales. Acompañado del gobernador Mauricio Vila Dosal, 

incluso prometió regresar a Yucatán antes de que finalice el año para explicar en qué consiste la reforma electoral que fue enviada por el 

presidente al Congreso de la Unión. Señaló que envidiamos la política de seguridad que los gobiernos estatales han implementado sucesivamente 

en Yucatán, la cual está sustentada en que las policías estén encabezadas por civiles, como debería de ser, y que cada administración ha hecho 

esfuerzos económicos, técnicos y humanas para mantenerla. 

 

CANCILLER MARCELO EBRARD; RECONOCE A DIPLOMÁTICOS MEXICANOS POR SU LABOR A FAVOR DEL PAÍS 

 

El titular de la Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE), Marcelo Ebrard Casaubón, encabezó el evento con motivo del Día de la Diplomática 

Mexicana y el Diplomático Mexicano, en el que reconoció la labor de los funcionarios que tienen como responsabilidad velar por los intereses de 

nuestro país y el bienestar de los connacionales. El canciller destacó la excelente labor del Servicio Exterior Mexicano (SEM), es muy difícil 

decirles a ustedes en tres minutos lo que significa su trabajo, yo pienso que deberían y deben, y están, muy orgullosas y orgullosos de formar 

parte de la Cancillería de México, es un timbre de orgullo, es un gran equipo, es un equipo gigante, yo no sé qué haría México sin servicio exterior 

y todo su equipo que tienen en el exterior. El secretario Ebrard compartió frente a cientos de diplomáticas y diplomáticos de México que hoy en 

día estamos catalogados como el país número uno en política exterior feminista y vamos a seguir adelante con ello. Informó que la Secretaría 

de Relaciones Exteriores ha recibido un gran respaldo del presidente de la República, será la única Secretaría que crece en su presupuesto, y 

eso es un respaldo muy importante al trabajo que están haciendo ustedes. El canciller Marcelo Ebrard entregó la Condecoración Servicio Exterior 

Mexicano, 25 años al consejero Fernando Herrera Rodríguez, así como de manera virtual al embajador Alejandro Ives Estivill Castro; el 

ministro Martín Torres Gutiérrez-Rubio; la consejera María Antonieta Socorro Jáquez Huacuja; la consejera Ana Luisa Vallejo Barba; la 

primera secretaria Guadalupe Rocío Carbajal Mora; y el primer secretario José Ramón López de León Ibarra, a quienes felicitó y agradeció 

su vocación y profesionalismo para defender los intereses de nuestro país y nuestros connacionales.  

 

CLAUDIA SHEINBAUM; RESPONDE A MONREAL SOBRE DIVISIÓN EN MORENA: LOS ADVERSARIOS SON OTROS 

 

La jefa de gobierno de la CDMX, Claudia Sheinbaum, respondió a los señalamientos de Ricardo Monreal, presidente de la Junta de 

Coordinación Política (Jucopo) del Senado de la República, sobre los ataques en su contra por parte de la gobernadora de Campeche, Layda 

Sansores. Claudia Sheinbaum indicó que no se puede dar cavidad a la división de Morena rumbo a las elecciones del 2023 y del 2024, por lo 

que consideró pertinente que ella no debe de entrar en ese debate y más bien, continuar haciendo un llamado a la unidad partidista. Yo creo que 

el movimiento que representamos es demasiado importante. Hay que llamar a la unidad. No me parece que tenga sentido entrar a un debate 

interno, los adversarios son otros. Reiteró que los señalamientos de Layda Sansores en su programa “Martes de Jaguar” en contra de Monreal 

no forma parte de una campaña sucia orquestada por sus correligionarios para prevenir que el senador guinda continúe con sus aspiraciones 

presidenciales rumbo al 2024. Al contrario, la jefa de Gobierno de la Ciudad de México reiteró que los adversarios de la denominada Cuarta 

Transformación (4T), la cual enfatizó que esta encabezado por el presidente Andrés Manuel López Obrador, son otros. Sobre sus adversarios, 

Sheinbaum afirmó que estos son los personajes políticos que pretenden acudir a la marcha de la oposición que pretende defender al Instituto 

Nacional Electoral (INE) de la reforma político electoral que propuso AMLO y Morena. Sheinbaum sentenció que estos personajes mienten 

cuando dicen que se planea desaparecer a la máxima autoridad electoral en el país. 
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DIPUTADO RUBEN MOREIRA; PRI DENUNCIARA A GOBERNADOR DE NUEVO LEÓN POR IMPEDIR, OBSTACULIZAR Y RETRASAR 

ENTREGA DE PARTIDAS DE RECURSOS 

 

El diputado coordinador del Grupo Parlamentario del PRI, Rubén Moreira Valdez y el diputado Andrés Mauricio Cantú Ramírez, informaron 

que presentarán una denuncia, y las que sean necesarias, contra el gobernador de Nuevo León, Samuel García Sepúlveda, por impedir, 

obstaculizar y retrasar la entrega de partidas de recursos federales y estatales. El coordinador priista dijo que MC está integrado por matraqueros, 

como los gobernadores de Jalisco y Nuevo León. Condenó que el mandatario de Nuevo León y el alcalde de Monterrey, Luis Donaldo Colosio, 

están de gira en Egipto como parte de la Conferencia de las Naciones Unidas sobre el Cambio Climático (COP), mientras que en su estado hay 

una agresión terrible contra los municipios y no se les están entregando recursos a los que son gobernados por el PRI y el PAN. MC donde 

gobierna trae sus problemas, porque ni es movimiento, ni son ciudadanos. Si Samuel sigue así, nosotros vamos a endurecer y lo vamos a 

denunciar y llegar a las acciones de juicio político, porque además está incumpliendo con su obligación básica. 

 

SENADORA JOSEFINA VÁZQUEZ, SENADO APRUEBA MÍNIMA INTERVENCIÓN Y NO REVICTIMIZACIÓN DE MENORES EN 

PROCEDIMIENTOS JUDICIALES 

 

 La presidenta de la Comisión de los Derechos de la Niñez y de la Adolescencia, Josefina Vázquez Mota, informo que con 82 votos, la Cámara 

de Senadores aprobó un proyecto de decreto para incorporar los principios de mínima intervención y de no revictimización de niñas, niños y 

adolescentes en procedimientos judiciales.  El dictamen adiciona diversas disposiciones a los artículos 4 y 6 de la Ley de los Derechos de Niñas, 

Niños y Adolescentes, fue avalado por unanimidad y remitido a la Cámara de Diputados.   Con ello, se establece que cuando las y los menores 

sean llamados a juicio a ejercer su derecho a emitir su opinión en todo lo que les concierne, sea en el menor número de veces posible, y siempre 

y cuando se haga fuera del horario escolar. Así como que no se deberá revictimizarlos cuando intervengan en juicios como víctimas o testigos, 

lo que implica, que las personas juzgadoras deben tomar las medidas necesarias para evitar la revictimización de las y los infantes, las cuales 

se deben guiar por el criterio de más beneficio y atender sus necesidades, el contexto y la propia naturaleza del acto criminal sufrido. La senadora 

mencionó que se sabe que cuando los menores son sujetos a un proceso judicial sufren mucho, cuando son llevados al Ministerio Público o ante 

un juez a declarar y quedan atrapados en los problemas y diferencias de sus padres. Dijo que con esta reforma se contribuirá a proteger los 

derechos de la población de cero a 17 años, que interactúa con el sistema de justicia, y con ello se atiende al interés superior de la niñez 

mexicana. Añadió, que se propone que niñas, niños y adolescentes vayan menos veces a declarar y se les respeten sus horarios escolares, y 

se garanticen todos sus derechos.    

 

ALEJANDRO MORENO; PRI ESTARÁ PRESENTE EN LA MARCHA EN DEFENSA DEL INE 

 

El diputado Alejandro “Alito” Moreno Cárdenas, dirigente nacional del PRI, dio a conocer que el Partido Revolucionario Institucional (PRI) 

participará en la marcha en defensa del Instituto Nacional Electoral (INE) y de la democracia en México, que se llevará a cabo en todo el país 

este domingo 13 de noviembre. Dirigentes, militantes y simpatizantes del PRI acompañarán a la ciudadanía en las marchas que se han 

organizado en las distintas ciudades, con la consigna de #ElINEEsIntocable, en clara respuesta a los embates del gobierno de Morena hacia el 

INE y el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF). El dirigente nacional del tricolor aseguró que defender la democracia de 

nuestro país es el mayor compromiso que como mexicanos debemos asumir. Alejandro Moreno advirtió que México nos necesita unidos en 

esta importante batalla. El líder nacional del tricolor ha dejado en claro en días pasados que en el PRI vamos a votar en contra de la reforma 

electoral, si pretende dañar al Instituto Nacional Electoral (INE) o al Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF). El PRI jamás 

ha faltado a su palabra y a su compromiso de fortalecer las instituciones democráticas de México. Es el partido pilar, estructural, vertebral, que 

impulsó el proceso político democrático en México. 

 

SAMEH SHUKRI: LLAMAR A ESTO “GREENWASHING” NIEGA LA URGENCIA CLIMÁTICA 

 

El presidente de la cumbre de las Naciones Unidas sobre Cambio Climático y ministro de Exteriores egipcio, Sameh Shukri, afirmó que presentar 

la COP27 como un evento para lavar la imagen de Egipto, “greenwashing”, sólo sirve para restar importancia a la emergencia climática, al 

introducir temas y preocupaciones que no son pertinentes. Shukri se refirió así a las críticas contra la celebración en la ciudad egipcia de Sharm 

el Sheij del mayor evento sobre cambio climático, debido a la represión política y acoso a la sociedad civil que se vive en el país árabe. 
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Bajo Reserva Exprés: El Presupuesto 2023, 

candidato al récord Guinness 

CIUDAD DE MÉXICO (REDACCIÓN).- Nos hacen ver que el Presupuesto de Egresos de 

la Federación 2023, que se debate en la Cámara de Diputados, bien podría concursar 

para quedar inscrito en famoso Libro de Guinness, pues las inconformidades con el 

dictamen, que ya se aprobó ayer en lo general, alcanzaron un nuevo récord. 

Nos dicen que en esta ocasión hay 2 mil 207 reservas interpuestas por integrantes de 

los siete grupos parlamentarios, con peticiones para modificar el presupuesto que van 

desde dotar de más recursos a guarderías, a refugios para mujeres violentadas, a 

apoyos para micro pequeñas y medianas empresas, e incluso, para subsidiar las tortillas 

para que el kilogramo cueste 10 pesos, entre otras. 

El año 2021 se mantenía a la cabeza con mil 994 reservas, sin embargo, este récord 

será destronado en 2022. 

Sin embargo, parece casi imposible que el grupo parlamentario de Morena y sus 

aliados avalen las reservas de la oposición, de hecho, prevé que incluso rechacen la 

mayoría de las propuestas de sus aliados y de sus propios diputados. Lo anterior, para 

mantener el PEF 2023 lo más cercano a la propuesta que hizo el presidente Andrés 

Manuel López Obrador. 

El maratón, que durará tres o cuatro días, comenzó esta mañana y todo está listo para 

que la bancada de Morena y sus aliados le entreguen a tiempo al Presidente, envuelto 

para regalo, el presupuesto, pues este fin de semana es el cumpleaños del mandatario, 

y quizá hasta la canten las mañanitas en el pleno de la Cámara de Diputados, como 

lo hicieron el año pasado. 

 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/bajo-reserva-expres-el-presupuesto-2023-

candidato-al-record-guinness 

 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/bajo-reserva-expres-el-presupuesto-2023-candidato-al-record-guinness
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/bajo-reserva-expres-el-presupuesto-2023-candidato-al-record-guinness
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Opinión 

 

El voto de la responsabilidad 
Ser responsable o no serlo, esa es la cuestión. Esta semana el Congreso 

del Estado discutirá en el Pleno la reforma para prolongar la presencia de 

las Fuerzas Armadas en las calles hasta 2028 para auxiliar en tareas de 

seguridad pública 
Lilia Aguilar Gil  miércoles, 09 noviembre 2022 | 06:00 

Ser responsable o no serlo, esa es la cuestión. Esta semana el Congreso del Estado discutirá en 
el Pleno la reforma para prolongar la presencia de las Fuerzas Armadas en las calles hasta 2028 
para auxiliar en tareas de seguridad pública. ¿De qué se trata? De no dejar en manos del crimen 
nuestras calles y a nuestra gente. Porque los juarenses ya vivimos lo que significa hacerlo, el 
jueves negro es un vivo recuerdo.  

La reforma en cuestión propone el fortalecimiento de las capacidades de las instituciones 
policiales, no se trata de ninguna forma de suplantar a las policías estatales y municipales, se 
busca reforzarla, pues es evidente que estas son el eslabón más débil de la seguridad pública.  

https://diario.mx/seccion/Opinion/
https://diario.mx/seccion/Opinion/
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Según la Encuesta Nacional de Seguridad Pública Urbana 2022, se tiene una mejor percepción 
del trabajo de la Marina, el Ejército y la Guardia Nacional que la Policía Estatal o las municipales 
y la misma señala que las policías estatales tienen un 52 por ciento de percepción de efectividad, 
mientras que las policías preventivas municipales no alcanzan el umbral del 50 por ciento.  

De 2018 a 2022, solo ha habido un aumento de 300 elementos al pasar de dos mil 24 a dos mil 
324, es decir, solo hay un policía por cada mil 800 habitantes, muy por debajo del estándar 
internacional de la ONU que recomienda 2.8 policías por cada mil habitantes.  

Es una incongruencia y hasta un despropósito decir que se prefiere a policías locales “bien 
preparadas, bien equipadas y pagadas” cuando en los hechos no se ha hecho nada para lograr 
ese objetivo. Parte del grave problema que padecemos en Chihuahua tiene que ver con que no 
hay una estrategia que refuerce ese eslabón. El Gobierno estatal está empeñado en enfocarse en 
una torre de concreto, ladrillo y fierros que no resuelve el problema de fondo de seguridad.  

La reforma en cuestión, incluye los criterios de la Suprema Corte de Justicia de la Nación para 
normar la participación de las Fuerzas Armadas en materia de seguridad pública, esta debe ser 
extraordinaria, es decir, temporal y solicitada de forma expresa por la autoridad civil; regulada, o 
sea, con apego al orden jurídico; fiscalizada, es decir, sujeta a revisión o supervisión del 
funcionamiento institucional; y subordinada y complementaria, es decir, con acciones en auxilio o 
complemento a las instituciones de seguridad pública. 

Esto es hacer las cosas con estrategia, con reglas, con ideas claras que buscan un solo objetivo: 
contribuir al proceso de pacificación del país, situación muy diferente a la de hace años en el 
sexenio de Felipe Calderón cuando, así, de la nada, sacaron a las Fuerzas Armadas a las calles 
sin protocolos de actuación. Y esos mismos son quienes hoy se escandalizan por una supuesta 
militarización. ¿Cinismo?  

En Juárez ya vivimos en carne propia cómo es que no haya control del crimen organizado, ya no 
solo se trata de guerras entre grupos delictivos, se trata de la inseguridad de todas y todos los 
juarenses. Ante esa situación, el Gobierno estatal solicitó de forma “urgente” el apoyo de las 
Fuerzas Armadas, lo mismo que en el secuestro y asesinato de los jesuitas en la sierra. Sería 
totalmente incongruente negar la presencia extraordinaria de las Fuerzas Armadas. Ya veremos 
el sentido de responsabilidad de nuestro Congreso.  

https://diario.mx/opinion/el-voto-de-la-responsabilidad-20221108-1990703.html  

https://diario.mx/opinion/el-voto-de-la-responsabilidad-20221108-1990703.html
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LEGISLATIVO  

Columna / ¡Despistados y sorditos! 
 

¡Despistados y sorditos! Mientras los diputados federales y locales de Morena, PT y PVEM sigan 

obedeciendo a ciegas al presidente López Obrador y no a los ciudadanos que les dieron su voto para 
ellos representen los intereses del pueblo y no los del presidente; las cosas seguirán de mal en peor… 

 
https://www.dpoderapoder.mx/2022/11/08/repechaje-quirino-moreno-quiza-579/ 
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CORONAVIRUS (COVID-19) 

Rebrote deja paralizado el sur de China.- Un repunte en los casos de Covid-19 provocó nuevos 

confinamientos en Guangzhou, un importante centro de producción al sur de China, lo que se suma a 

la presión financiera que ha interrumpido las cadenas de suministros internacionales y ralentizó 

notablemente el crecimiento de la segunda economía más grande del mundo. Casi cinco millones de 

residentes en varios distritos han recibido la orden de permanecer en sus casas al menos hasta el 

domingo. [HERALDO / p34] 

 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/101122_N_HERALDO_34_REBROTEDEJA_COVID_12NACIONAL.pdf
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GOP nears slim House win 

Con 300 carabineros, perímetros de 
seguridad y vuelo de drones blindan el 

viaje del Presidente Boric a la Araucanía 

Lula encontra chefes de Poderes e 
encamina ‘PEC da Transição’ 

Damnificados de Las Tejerías 
sobreviven sin servicios públicos 

Trump loomed over races, and 
GOP suffered 

GOP’s hopes of a red wave 
crash down 

Election deniers fall short in 

key states 

Etats- Unis: les democrats 
limitent les pertes 

EE UU frena la ola trumpista Democrats avoid crushing defeat but 
risk losing control of Congress 

Congress in balance as Biden 
defies expectations 

Más de 250 mil titulares de planes 
compran dólares o declaran 

Bienes Personales 
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TEMAS MEDIÁTICOS 

•Biden sobre las elecciones en Estados Unidos: "La gran ola roja no se ha producido" 

•Rusia anunció la retirada de sus tropas de Jersón y las zonas cercanas 

•OMS anunció reducción de muertes por coronavirus en 90% 
  

CÁMARA DE DIPUTADOS 

JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA 

Morena subirá a votación la Reforma Electoral mientras México juega el mundial de Qatar.- Ignacio 

Mier Velazco, coordinador de los diputados federales de Morena, advirtió a los partidos de oposición 

que si para el 24 o 25 de noviembre no hay consenso para el dictamen de Reforma Electoral, su 

bancada presentará el suyo a discusión y votación del Pleno. [INFOBAE] 

Rubén Moreira se lanzó contra Samuel García y Movimiento Ciudadano.- Rubén Moreira, coordinador 

parlamentario del PRI, reavivó la enemistad con Movimiento Ciudadano, días después de que Jorge 

Álvarez Máynez aseguró que la bancada tricolor presentará una contrapropuesta a la Reforma 

Electoral que favorezca los intereses del Gobierno. [INFOBAE] 

DIPUTADAS Y DIPUTADOS 

MORENA 

Diputado de Morena aseguró que Monreal no puede “exigir” el desafuero de Layda Sansores.- El 

diputado federal de Morena, Hamlet García Almaguer, se lanzó contra el presidente de la Junta de 

Coordinación Política del Senado de la República, Ricardo Monreal Ávila; sentenció que no puede 

exigirle a la Cámara de Diputados accionar el mecanismo para desarrollar el proceso de desafuero 

en contra de la gobernadora de Campeche, Layda Sansores. [INFOBAE] 

PAN 

Morena bateó al PAN en todas sus reservas del PEF 2023.- Juan Carlos Romero, Luis Alberto Mendoza 

y Javier González, diputados federales por el PAN, junto con toda su bancada, se manifestaron en 

contra del Presupuesto de Egresos de la Federación 2023 desde diversas aristas, esto durante la 

presentación de reservas al dictamen. [INFOBAE] 

Diputada del PAN arremetió contra Reforma Electoral de AMLO: “Es para que voten los muertos”.- En 

el marco de la polémica por el proyecto de Reforma Electoral impulsado por el presidente Andrés 

Manuel López Obrador, la diputada federal, Genoveva Huerta Villegas, sostuvo que el propósito de 

la iniciativa es que los “muertos voten”. [INFOBAE] 

LEGISLATIVO 

Ciro Murayama reprochó el recorte al INE en el Presupuesto de Egresos 2023.- El Instituto Nacional 

Electoral se perfila como uno de los grandes perdedores de cara al ejercicio 2023, pues -de nueva 

cuenta- se le redujo el presupuesto para sus actividades, lo cual fue reprochado por el consejero 

electoral, Ciro Murayama. [INFOBAE] 

 

 

 

 

 
 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/11/09/morena-subira-a-votacion-la-reforma-electoral-mientras-mexico-juega-el-mundial-de-qatar/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/11/09/matraqueros-ruben-moreira-se-lanzo-contra-samuel-garcia-y-mc/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/11/09/diputado-de-morena-aseguro-que-monreal-no-puede-exigir-el-desafuero-de-layda-sansores/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/11/10/vacunacion-desarrollo-tecnologico-y-cancer-de-mama-morena-bateo-al-pan-en-todas-sus-reservas-del-pef-2023/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/11/09/diputada-del-pan-arremetio-contra-reforma-electoral-de-amlo-es-para-que-voten-los-muertos/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/11/09/ciro-murayama-reprocho-el-recorte-al-ine-en-el-presupuesto-de-egresos-2023/
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MÉXICO 

GOBIERNO 

López Obrador redobla su ofensiva contra la prensa: ‘Quién es quién en las mentiras’ se convierte en 

un programa diario.- El presidente Andrés Manuel López Obrador informó que la sección “Quién es 

quién en las mentiras de la semana”, que hasta ahora se hacía los miércoles y ha sido muy criticada 

por amplios sectores, se realizará todos los días. [EL PAÍS] 

AMLO acusó resistencia para la libre importación de alimentos.- El presidente Andrés Manuel López 

Obrador acusó que hay resistencia por parte de actores del sector así como del Servicio Nacional de 

Sanidad, Inocuidad y Calidad Agroalimentaria para permitir la libre importación de alimentos y con 

ello bajar la alta inflación que se registra en este segmento de la economía. [FORBES] 

Niegan uso de pruebas falsas en caso Ayotzinapa.- Ante la polémica que se desató en torno al caso 

de la desaparición de los 43 estudiantes ocurrida en el 2014, el jefe de la comisión gubernamental 

que investiga los hechos, Alejandro Encinas, negó que se hayan falsificado evidencias y atribuyó los 

recientes cuestionamientos a su gestión a personas relacionadas con quienes ejecutaron las 

desapariciones. [AP] 

La diplomática estadounidense, Wendy Sherman, visitó México para aprovechar el impulso 

comercial.- La vicesecretaria de Estado de Estados Unidos, Wendy Sherman, visitó México para 

profundizar en el Diálogo Económico de Alto Nivel bilateral entre ambos países y preparar la Cumbre 

de Líderes Americanos del próximo mes. [REUTERS, SWISSINFO] 

Ken Salazar se reunió en Palacio Nacional con el secretario de Hacienda.- El embajador de Estados 

Unidos en México, Ken Salazar, llegó a Palacio Nacional para sostener un encuentro con el secretario 

de Hacienda y Crédito Público, Rogelio Ramírez de la O. [INFOBAE] 

POLÍTICA 

SENADO 

Senadores mexicanos impulsan una mayor prohibición de los pesticidas; los grupos agrícolas están 

alarmados.- Una amplia coalición de senadores mexicanos está impulsando la prohibición de casi 

200 productos químicos utilizados en los plaguicidas, alegando que ponen en peligro la salud 

humana; el plan ha alarmado a los agricultores que dicen que la medida podría devastar la 

producción de alimentos del país. [REUTERS] 

MIGRACIÓN 

Desalojaron a migrantes haitianos de campamento en frontera norte de México.- Cientos de 

migrantes haitianos y venezolanos fueron desalojados de un antiguo campamento en la ciudad de 

Matamoros, fronteriza con Texas, por autoridades. [HOY] 

Encontraron a 82 migrantes hacinados en un camión de carga en México.- Un total de 82 migrantes 

de varias nacionalidades fueron encontrados hacinados dentro de un camión de carga que había 

sido abandonado en una carretera de Chiapas, en el sureste de México, informaron autoridades 

federales. [20 MINUTOS] 

Colombiano murió ahogado en el río Bravo en frontera de México con Estados Unidos.- Nicolás 

Galindo, un joven migrante colombiano de 25 años, murió ahogado cuando trataba de cruzar la 

frontera entre México y Estados Unidos. [NTN24] 

 
 

https://elpais.com/mexico/2022-11-09/lopez-obrador-redobla-su-ofensiva-contra-la-prensa-quien-es-quien-en-las-mentiras-se-convierte-en-un-programa-diario.html
https://www.forbes.com.mx/amlo-acusa-resistencias-para-la-libre-importacion-de-alimentos/
https://apnews.com/article/f227e2a9ab3ff62447bcf2b9da2169b0
https://www.reuters.com/world/americas/us-diplomat-sherman-visit-mexico-build-trade-momentum-state-dept-2022-11-09/
https://www.swissinfo.ch/spa/m%C3%A9xico-eeuu_m%C3%A9xico-ee-uu--dialogan-sobre-la-pr%C3%B3xima-cumbre-de-l%C3%ADder-am%C3%A9rica-del-norte/48045708
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/11/09/ken-salazar-llego-a-palacio-nacional-para-reunirse-con-el-secretario-de-hacienda/
https://www.reuters.com/business/environment/mexican-lawmakers-push-wider-pesticides-ban-farm-groups-alarmed-2022-11-09/
https://hoy.com.do/desalojan-a-migrantes-haitianos-de-campamento-en-frontera-norte-de-mexico/
https://www.20minutos.es/noticia/5075347/0/encuentran-a-82-migrantes-hacinados-en-un-camion-de-carga-en-mexico/?utm_source=twitter.com&utm_medium=smm&utm_campaign=noticias
https://www.ntn24.com/america-latina/colombia/colombiano-murio-ahogado-en-el-rio-bravo-en-frontera-de-402686
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GENERAL 

México nominó a Gerardo Esquivel para presidencia del BID.- México nominó al subgobernador del 

Banco de México, Gerardo Esquivel, para la presidencia del Banco Interamericano de Desarrollo, el 

principal prestamista de la región. [FORBES, REUTERS, EL PAÍS, BLOOMBERG] 

La creación de empleo récord en México apuntala la recuperación.- México creó en octubre el 

mayor número de empleos formales desde que se tiene registro. Fueron casi 208.000 nuevos puestos 

de trabajo, de acuerdo con datos del Instituto Mexicano del Seguro Social. [EL PAÍS] 

“Me da miedo todo esto”: así intentaron ocultar el feminicidio de Ariadna López.- EL PAÍS accedió a 

los mensajes que se enviaron Rautel ‘N’ y Vanessa ‘N’ días posteriores al crimen y que muestran cómo 

trataron de crear una versión de los hechos que los ayudara a evadir la justicia. [EL PAÍS, RT, INFOBAE] 

La misteriosa muerte de tres estadounidenses en un Airbnb en Ciudad de México.- La Fiscalía de la 

Ciudad de México aseguró que los tres turistas murieron por una intoxicación de gas doméstico, 

mientras que familiares de las víctimas creen que fueron drogados en un bar. [EL PAÍS, CNN, REUTERS, 

NACIÓN, USA TODAY, PRENSA LIBRE, WASHINGTON POST] 

Surgen desplazados climáticos de un pueblo engullido por el mar en México.- Habitantes de un 

pueblo destruido por la erosión marina en el Golfo de México se convirtieron en desplazados 

climáticos que piden su reubicación porque temen ser víctimas de la crisis ambiental. [EFE, REUTERS] 

El tráfico ilegal "fuera de control" en México amenaza la vida silvestre.- Un grupo ecologista 

estadounidense informó que presentó una denuncia ante la Fiscalía Mexicana, argumentando que 

la falta de regulación permitía que el tráfico ilegal de vida silvestre amenazara a las especies en uno 

de los países con mayor biodiversidad del mundo. [REUTERS] 
  

CONFERENCIA DE NACIONES UNIDAS SOBRE CAMBIO CLIMÁTICO (COP27)  

COP27 exigió al sector privado ayudar a los países más vulnerables.- La Cumbre del Clima COP27 

exigió al sector privado que ayude a los países más vulnerables y los que más están sufriendo los 

efectos del cambio climático, con el foco puesto en la cuestión de las pérdidas y daños, que ya se 

ha empezado a discutir en la conferencia de Sharm el Sheij. [EFE] 

Países ricos hicieron un gesto con fondos para paliar los daños y pérdidas por el cambio climático.- 

Varios países desarrollados se comprometieron a desbloquear fondos destinados a cubrir los daños y 

pérdidas causados por el cambio climático en los países más vulnerables. [SWISSINFO]  

Colombia anunció su plan de "Transición Energética Justa".- La ministra de Minas y Energía de 

Colombia, Irene Vélez, presentó la estrategia del Gobierno para una “Transición Energética Justa”, 

que buscará reducir la dependencia de los hidrocarburos e incluir a las comunidades. [DW] 

Presentaron informe de emisiones de gases de invernadero.- Un inventario detallado de las principales 

fuentes de emisiones de gases de invernadero lanzado por el ex vicepresidente estadounidense, Al 

Gore, concluyó que los 14 mayores contaminadores individuales son todos campos de petróleo y gas 

y sus instalaciones asociadas, pese a que las emisiones son “significativamente” no reportadas. [AP] 
  

CONFLICTO RUSIA-UCRANIA 

Rusia anunció la retirada de sus tropas de la ciudad clave de Jersón y las zonas cercanas.- Rusia 

confirmó la retirada de sus tropas del lado occidental del río Dniéper, que incluye la ciudad de Jersón. 

[EL PAÍS, SKY NEWS, EUROPA PRESS] 
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Mando ruso aseguró que hay avances en Donetsk pese a retirada de Jersón.- El mando militar ruso 

informó de avances en la región de Donetsk, pese a verse sus tropas obligadas a replegarse de la 

ciudad de Jersón. [SWISSINFO, WASHINGTON POST, DW] 

El portavoz del Kremlin realizó una visita sorpresa a la ocupada región ucraniana de Lugansk.- El 

portavoz del Kremlin, Dimitri Peskov, realizó una visita sorpresa a la región de Lugansk, en el este de 

Ucrania y ocupada por las fuerzas de Rusia. [EUROPA PRESS] 

Stoltenberg celebró la retirada rusa de Jersón: "Es alentador ver como Ucrania es capaz de liberar 

territorio.- El secretario general de la OTAN, Jens Stoltenberg, celebró el anuncio de Rusia del retiro de 

tropas de la ciudad de Jersón. Aseguró que resulta "alentador" ver el éxito de las contraofensivas 

ucranianas. [EUROPA PRESS] 

Zelenski anunció la formación de cuatro administraciones militares en la orilla occidental del Dniéper.- 

El presidente ucraniano, Volodimir Zelenski, firmó un decreto en el que establece cuatro nuevas 

administraciones: en el pueblo de Dolmatovskaya, ubicado en la ciudad de Skadovsk; en Hola Pristan, 

en Kajovka y también en Krestovsk,. [EUROPA PRESS] 

NEGOCIACIONES 

Rusia se mostró a favor de retomar las negociaciones con Ucrania tras la retirada de tropas rusas en 

Jersón.- La portavoz del Ministerio de Asuntos Exteriores ruso, Maria Zajarova, se manifestó a favor de 

retomar las negociaciones con Ucrania poco después de que el Ministerio de Defensa ruso anunció 

la retirada del Ejército ruso hacia la orilla occidental del río Dniéper. [EUROPA PRESS] 

GENERAL 

Unión Europea propuso un paquete de ayuda de unos 18.000 millones de euros a Ucrania en 2023.- 

La Comisión Europea propuso un paquete de ayuda financiera "estable, regular y predecible" por 

valor de unos 18.000 millones de euros para Ucrania en 2023. [SWISSINFO] 

Reino Unido se prepara para entregar 1.000 misiles a Ucrania.- Reino Unido está cerca de completar 

la entrega de unos 1.000 misiles tierra-aire al ejército de Ucrania, los cuales pueden interceptar drones 

y misiles de crucero, indicó el ministerio británico de Defensa. [DW] 
  

ORGANIZACIONES INTERNACIONALES 

OMS anunció reducción de muertes por coronavirus en 90%.- El director general de la Organización 

Mundial de Salud reportó una caída de casi 90% de las muertes recientes por Covid-19 a nivel global 

en comparación con las cifras de hace nueve meses. [DIARIO LAS AMÉRICAS, HOY] 
  

AMÉRICA DEL NORTE 

ESTADOS UNIDOS 

ELECCIONES INTERMEDIAS 2022 

El futuro del Senado sigue en suspenso: Georgia tendrá segunda vuelta en diciembre.- Sigue por 

definirse la composición final del Congreso de Estados Unidos tras las elecciones de medio término. 

Los votos confirmados demuestran que la esperada “ola roja” del partido republicano que buscaba 

arrasar en el Legislativo no ha ocurrido y los demócratas desafían las encuestas que apuntaban a un 

fracaso de amplio margen. [FRANCE 24, AP, UNIVISIÓN, RT, EUROPA PRESS] 
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California y Vermont votaron a favor de proteger el aborto.- Los votantes en Michigan consagraron el 

derecho al aborto en la Constitución del estado, al igual que en California y Vermont, dos estados de 

tradición demócrata. Kentucky impuso una prohibición casi total al aborto y sometió a votación la 

enmienda constitucional.[AP, NEW YORK TIMES, TELEMUNDO, FRANCE 24] 

Maryland y Missouri aprobaron legalizar la marihuana.- Maryland y Missouri aprobaron en balotajes 

el consumo recreativo de marihuana con fines recreativos, mientras que Arkansas y Dakota del Norte 

lo rechazaron. [AP, TELEMUNDO] 

Cuatro estados votaron contra el trabajo forzado.- Los votantes en cuatro estados aprobaron medidas 

electorales que cambiarán sus constituciones estatales para prohibir la esclavitud y la servidumbre 

involuntaria como castigo en caso de cometer delitos, mientras que los de un quinto estado 

rechazaron la medida. [AP] 

California rechazó impuesto a ricos para autos eléctricos.- Los votantes de California rechazaron una 

propuesta que incrementaba los impuestos a las rentas superiores a los 2 millones de dólares para 

ayudar a aumentar la flota de vehículos eléctricos en las carreteras. [AP] 

Nuevo récord de mujeres gobernadoras tras las elecciones en Estados Unidos.- Estados Unidos 

alcanzó en estas elecciones de medio mandato un nuevo récord de mujeres gobernadoras, ya que 

11 estados tendrán al frente a una mujer en 2023, a falta de finalizar el conteo de algunos territorios. 

[SWISSINFO] 

GOBIERNO 

Biden "preparado" para trabajar con la oposición republicana.- El presidente de Estados Unidos, Joe 

Biden, aseguró estar "preparado" para trabajar con la oposición republicana, en su primer 

pronunciamiento tras las elecciones de medio término a las que calificó como "un buen día para la 

democracia". También dijo que piensa buscar la reelección en 2024 y que hará todo lo posible para 

evitar que Donald Trump regrese al poder. [DW, REUTERS, RT, FORBES] 

Biden prorrogará la "emergencia nacional" sobre la proliferación de armas de destrucción masiva.- 

El presidente de Estados Unidos, Joe Biden, aprobó prorrogar la emergencia nacional sobre la 

proliferación de armas de destrucción masiva, en un momento de tensión por las amenazas de Rusia 

sobre una guerra nuclear en el marco de la invasión de Ucrania. [EUROPA PRESS] 

POLÍTICA 

La mayoría de votantes no quiere que Biden se presente a la reelección en 2024.- Más de dos tercios 

de los votantes de los candidatos a la Cámara de Representantes no quieren que el actual presidente 

de Estados Unidos, Joe Biden, se presente a la reelección en 2024, de acuerdo con una encuesta de 

la empresa Edison Research. [EUROPA PRESS] 

Trump salió debilitado de las elecciones de medio mandato en Estados Unidos.- Donald Trump 

esperaba surfear una "ola" republicana hacia una nueva candidatura presidencial en 2024 tras las 

elecciones de mitad de mandato, pero con ganancias limitadas y un sobresaliente resultado de su 

principal rival dentro del partido, el expresidente parece quedar en la orilla. [SWISSINFO] 

MIGRACIÓN 

Inmigrantes planean huelga de hambre para mantener TPS.- Un grupo de salvadoreños, hondureños 

y nicaragüenses planea iniciar una huelga de hambre cerca de la Casa Blanca para exigir al 

Gobierno que mantenga un estatus migratorio temporal conocido como TPS que expira a fin de año. 

[AP] 
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GENERAL 

Meta, matriz de Facebook, despidió a 11.000 empleados.- La empresa matriz de Facebook despedirá 

a 11.000 personas, el equivalente a cerca del 13% de su personal, alegando una caída en sus ingresos 

y los problemas en el sector tecnológico en general, anunció Mark Zuckerberg, en una carta a los 

empleados. [AP, NEW YORK TIMES, DW, FRANCE 24, RT, UNIVISIÓN]  

Nicole se convierte en huracán y se dirige a Florida.- La tormenta Nicole se convirtió en huracán 

mientras se enfila a Florida después de azotar las Bahamas. [AP] 

CANADÁ 

Canadá endureció su discurso contra China.- El gobierno de Justin Trudeau endureció su discurso 

contra China en el marco de su nueva estrategia en el Indo-Pacífico después de acusar a Pekín de 

"interferir de forma agresiva" en los procesos electorales de Canadá. [EUROPA PRESS] 
 

AMÉRICA CENTRAL Y EL CARIBE 

COSTA RICA 

Costa Rica capacita a funcionarios y productores en cannabis y cáñamo.- Autoridades de Costa Rica 

comenzaron una serie de capacitaciones a funcionarios y productores acerca del cultivo del 

cáñamo y el cannabis medicinal, una industria que se prevé se desarrolle en el país con la reciente 

aprobación de una ley. [SWISSINFO] 

CUBA 

Diplomáticos de Cuba y Estados Unidos se citaron por reapertura consular.- Diplomáticos cubanos y 

estadounidenses se reunieron en La Habana como un primer paso para materializar la reapertura de 

los servicios consulares de Estados Unidos en la isla suspendidos hace cinco años. [AP] 

Cuba acogerá una cita del Caribe enfocada en la recuperación económica.- Cuba acogerá la VI 

Conferencia de Cooperación Internacional de la Asociación de Estados del Caribe, que busca 

alcanzar una visión estratégica e integral centrada en la recuperación económica y el turismo 

sostenible. [SWISSINFO] 

NICARAGUA 

Boric criticó elecciones en Nicaragua: "Se realizan sin libertad".- El presidente chileno, Gabriel Boric, 

criticó los resultados de las elecciones municipales en Nicaragua. No es la primera vez que Boric se 

muestra abiertamente crítico con Daniel Ortega, quien ha sido denunciado por autoritarismo, fraude 

electoral y violaciones a los derechos humanos. [SWISSINFO, EL PAÍS] 

Pidieron declarar a Nicaragua “en desacato” ante CorteIDH.- El Gobierno de Nicaragua volvió a 

ausentarse de una sesión de la Corte Interamericana de Derechos Humanos, donde se estudió “su 

incumplimiento” a medidas provisionales en favor de varias decenas de opositores presos, por lo cual 

se pidió declararlo “en desacato”. [AP] 

PANAMÁ 

Dos expresidentes a juicio por Odebrecht.- Una jueza penal llamó a juicio a 36 personas, entre ellas a 

los expresidentes Ricardo Martinelli y Juan Carlos Varela, acusados de blanqueo de capitales debido 

a los millonarios sobornos entregados por la constructora brasileña Odebrecht para conseguir jugosos 

contratos de obras públicas en Panamá. [AP] 
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AMÉRICA DEL SUR 

ARGENTINA 

Polémica por conformación de órgano encargado de nombrar jueces en Argentina.- La nulidad del 

nombramiento de dos senadores en el Consejo de la Magistratura, órgano que se encarga de 

nombrar, sancionar y remover jueces, provocó un fuerte rechazo dentro del oficialismo, que entiende 

esta decisión como una injerencia del Poder Judicial en el Legislativo. [SWISSINFO] 

BRASIL 

Lula desembarcó en Brasilia para reunirse con el liderazgo político.- El presidente electo de Brasil, Luiz 

Inácio Lula da Silva, tuvo varias reuniones en Brasilia con las cabezas de los poderes públicos, en su 

primera jornada de trabajo en la capital desde su victoria electoral hace 10 días. [FRANCE 24] 

CHILE 

Congreso chileno extendió vigencia de estado de emergencia.- Antes de la inminente visita del 

presidente Gabriel Boric a dos regiones del sur chileno afectadas por constantes atentados 

incendiarios, el Congreso aprobó la extensión del estado de emergencia que permite que los militares 

aseguren el libre tránsito en las carreteras de la zona. [AP] 

COLOMBIA 

Comisión Global apoyó el cambio de estrategia de Colombia en lucha antidrogas.- La Comisión 

Global sobre Política de Drogas expresó en Bogotá su apoyo a la estrategia del Presidente Gustavo 

Petro, de darle un vuelo a la lucha contra el narcotráfico, al tiempo que hizo cinco recomendaciones 

al país para avanzar en esa iniciativa. [SWISSINFO] 

PERÚ 

Fiscalía peruana pidió 35 años de cárcel para el expresidente Toledo por el caso Lava Jato.- La 

Fiscalía de Perú pidió 35 años de cárcel para el expresidente Alejandro Toledo por el caso del tramo 

cuatro de la Carretera Interoceánica. [EUROPA PRESS] 

Primer ministro peruano denunció que hay "una dictadura" del Congreso.- El presidente del Consejo 

de Ministros de Perú, Aníbal Torres, afirmó que hay "una dictadura del Congreso" que está haciendo 

"mucho daño" al país, al comentar la negativa del Parlamento a permitirle acudir al Pleno para 

solicitar el voto de confianza a un proyecto de ley del Ejecutivo. [SWISSINFO] 

VENEZUELA 

Oposición venezolana anunció la conformación de la comisión para primarias.- La oposición 

venezolana agrupada en la Plataforma Unitaria anunció la conformación de la comisión que se 

encargará de organizar las elecciones primarias, en las que se elegirá a un candidato que enfrentará 

al chavismo en los comicios presidenciales, previstos para 2024. [SWISSINFO] 
 

EUROPA 

Unión Europea busca flexibilizar sus rígidas normas presupuestarias para retomar el crecimiento.- La 

Comisión Europea propuso una modernización de sus rígidas normas presupuestarias para adaptar 

mejor la evolución del gasto de los Estados miembros a su nivel de endeudamiento y sugirió la 

adopción de un sistema "creíble". [SWISSINFO, RFI]  
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Regiones de la Unión Europea pidieron un "cambio de dirección" en el marco de gobernanza.- El 

Comité de las Regiones reivindicó un "cambio de dirección" en el marco de gobernanza económica 

de la Unión Europea y que las reglas fiscales atiendan la necesidad de inversión pública en cohesión 

y sostenibilidad. [SWISSINFO] 

Huelgas y movilización sindical en Europa contra el aumento del costo de vida.- Sindicatos de al 

menos cuatro países europeos realizaron huelgas en reclamo de mejores salarios para enfrentar la 

caída del poder adquisitivo debido a la fuerte inflación. [SWISSINFO, FRANCE 24] 

Aumento en solicitudes de asilo saturó el sistema.-  El número de personas que pidieron protección 

internacional en Europa alcanzó cifras que no se habían visto desde que más de un millón de personas 

buscaron refugio en el continente hace siete años. [AP] 

Bruselas exigió el desembarco del buque con migrantes que pidió puerto a Italia y Francia para evitar 

una "tragedia".- La Comisión Europea exigió el desembarco "inmediato" del buque 'Ocean Viking' con 

más de 230 migrantes a bordo rescatados en el mar hace más de dos semanas para evitar una 

"tragedia humanitaria". [EUROPA PRESS] 

ALEMANIA 

Alemania bloqueó la venta a un conglomerado de China de una fábrica de semiconductores.- El 

Gobierno alemán bloqueó la venta de una fábrica de semiconductores a una firma de capitales 

chinos debido a posibles amenazas a la seguridad. [SWISSINFO] 

GRECIA 

Huelga por alza de precios paralizó los servicios en Grecia.- Trabajadores públicos y de algunos 

sectores privados participaron en una huelga general de 24 horas en Grecia contra la subida de los 

precios que suspendió los servicios y el transporte en todo el país. [AP] 

HUNGRÍA 

Bruselas propuso los 18.000 millones para Ucrania pese al veto de Hungría.- La Comisión Europea 

presentó formalmente su propuesta para transferir 18.000 millones de euros en créditos con 

condiciones muy favorables a Ucrania a lo largo de 2023, a pesar de que el Gobierno de Hungría 

amenazó con bloquear la iniciativa. [SWISSINFO] 

ITALIA 

Meloni calificó de "legítima" y "justificada" la acción de su Gobierno con respecto a la migración- La 

primera ministra Giorgia Melonim calificó de "legítima" y "justificada" la política aplicada por su 

Ejecutivo después de que los migrantes del barco 'Geo Barents' desembarcaron en el puerto de 

Catania. [EUROPA PRESS] 

Italia cedió con tres barcos migrantes, cuarto se dirige a Córcega.- Un barco de rescate de migrantes 

se dirigió hacia Córcega con la esperanza de que Francia ofreciera un puerto seguro a sus 234 

pasajeros, indicó el grupo humanitario que lo gestiona, después de que Italia permitió el  desembarco 

en suelo italiano a los migrantes rescatados por otros tres barcos. [AP] 

REINO UNIDO 

Dublín afirmó que las negociaciones sobre el Brexit "parecen estar avanzando".- El ministro irlandés 

de Gasto Público, Michael McGrath, aseguró que "parecen estar avanzando" las negociaciones que 

mantienen la Comisión Europea y el Reino Unido para lograr un acuerdo sobre la implementación del 

protocolo incluido en el acuerdo del Brexit con el objetivo de evitar una frontera física entre la 

República de Irlanda e Irlanda del Norte. [SWISSINFO] 
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Las enfermeras harán huelga en Reino Unido en protesta por sus salarios.- Las enfermeras y enfermeros 

del NHS, servicio público sanitario del Reino Unido, votaron a favor de ir a la huelga antes de que 

termine 2022 en protesta por sus condiciones salariales. [INFOBAE] 

RUSIA 

Rusia introducirá cursos de entrenamiento militar en las escuelas de secundaria.- El Gobierno de Rusia 

anunció que introducirá a partir del próximo curso académico un programa de entrenamiento militar 

en las escuelas de secundaria. [EUROPA PRESS] 

Rusia trasladó a una colonia penal a Brittney Griner.- Las autoridades de Rusia trasladaron a una 

colonia penal a la jugadora de baloncesto estadounidense Brittney Griner, condenada a nueve años 

de cárcel por posesión de drogas. [EUROPA PRESS, EFE, DW, TELEMUNDO] 
 

ASIA 

BANGLADESH 

El FMI concedió 4.500 millones de dólares de ayuda a Bangladesh.- El Fondo Monetario Internacional 

informó que llegó a un acuerdo preliminar con Bangladesh para proporcionar 4.500 millones de 

dólares de ayuda. [SWISSINFO] 

CHINA 

Cuarentenas paralizó Guangzhou, centro de producción chino.- Un repunte de los casos de Covid-19 

provocó confinamientos en Guangzhou, un importante centro de producción, lo que se suma a la 

presión financiera que interrumpió las cadenas de suministro internacionales y ralentizó notablemente 

el crecimiento de la segunda economía más grande del mundo. [AP] 

COREA DEL NORTE 

Corea del Norte disparó otro misil balístico, dijo el Ejército surcoreano.- Corea del Norte disparó un 

misil balístico, en el último de una serie récord de lanzamientos este mes. [SWISSINFO, AP] 

FILIPINAS 

Un australiano fue condenado a 129 años de cárcel en Filipinas por abuso sexual infantil.- Esta es la 

segunda condena de Peter Gerard Scully, quien ya cumple una pena de prisión de por vida por 

cargos relacionados con la violación y el tráfico de niñas. [SWISSINFO] 

IRÁN 

Irán arrestó a un “número sin precedentes" de mujeres periodistas: Reporteros Sin Fronteras.- Desde 

que estallaron las protestas en Irán por la muerte de la joven Mahsa Amini, casi la mitad de los 

periodistas que han sido arrestados son mujeres y dos de ellas enfrentan la pena de muerte. [DW] 

ISRAEL 

El presidente de Israel inició reuniones con partidos políticos para formar nuevo Gobierno.- El 

presidente de Israel, Isaac Herzog, inició conversaciones con los representantes de los partidos 

políticos elegidos el 1 de noviembre en vistas de formar un nuevo Gobierno. [SWISSINFO, DW] 

Murió un segundo palestino por disparos del Ejército israelí.- Un palestino de 29 años murió por disparos 

del Ejército israelí en Cisjordania, en el segundo incidente violento de la jornada tras el fallecimiento 

de un adolescente palestino de 15 años durante enfrentamientos con las fuerzas de seguridad en la 

zona. [SWISSINFO, AP] 
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LÍBANO 

OMS teme que brote de cólera en el Líbano sea golpe fatal para la sanidad.- La Organización Mundial 

de la Salud dijo que el brote de cólera en Líbano es muy inquietante por el riesgo que supone para 

un sistema sanitario que está al borde del colapso por la crisis económica y social en la que se 

encuentra el país. [SWISSINFO, EFE] 

SIRIA 

Ataques en Siria golpearon un convoy salido de Irak.- Ataques aéreos en el este de Siria junto a su 

frontera con Irak golpearon a milicianos con apoyo iraní y causaron varios muertos, dijeron activistas 

opositores sirios. [AP] 
 

ÁFRICA 

EGIPTO 

Familiares de un activista egipcio detenido exigieron noticias sobre su salud.- La familia de Alaa Abdel 

Fatah, uno de los presos políticos más conocidos de Egipto y que mantiene una huelga de hambre 

desde hace siete meses, exigió noticias sobre su estado de salud tras rumores de que está siendo 

alimentado por la fuerza. [SWISSINFO] 

SUDÁN  

Tribus declararon autogobierno en el este de Sudán y dejaron de reconocer a Jartum.- Un consejo 

tribal influyente en el este de Sudán declaró la autodeterminación de esa región y aseguró que ya 

no reconoce a las autoridades de Jartum. [SWISSINFO] 
 

OCEANÍA 

AUSTRALIA 

Piratas informáticos filtraron datos médicos robados a una aseguradora de Australia.- Un grupo de 

piratas informáticos comenzó a filtrar datos médicos robados a una aseguradora que se negó a 

pagar un rescate, incluyendo listas de personas con VIH o con problemas de drogas. [SWISSINFO] 
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